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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Llevará Moreno Valle Internet a las aulas 
En 2011, el gobierno estatal invertirá más de 250 millones de pesos para impulsar la 

conectividad a Internet en las escuelas de Puebla de modo que los poblanos tengan 
conocimientos y herramientas para enfrentar los cambios del futuro, reveló a unos 6 mil 
universitarios el mandatario local, Rafael Moreno Valle Rosas, al inaugurar Espacio 2011 
"Ola Digital". (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Empresarios doblan al gobierno; participarán en la feria 

De última hora, finalmente el gobierno del estado cedió e invitó a empresarios a 

participar en la Feria de Puebla, aunque hasta ahora no se conocen las bases mediante 
las cuales podrán sumarse al espacio de exposición contemplado en la edición 2011. (El 
Heraldo) 

   
 

 

Se detona inversión: Rodríguez 
La construcción de nuevos parques industriales en el estado por mil hectáreas, la 
búsqueda de al menos 10 empresas de México y otros países y contribuir a la generación 

de empleos mejor remunerados, son algunos de los propósitos de Pablo Rodríguez 
Regordosa. (Síntesis) 

  
 
 

 

Abuchean a Carstens; no hay crisis, dice  
La gran ventaja es que este país no está en crisis, sentenció sin rubor el responsable de 
la política monetaria del Banco de México (BM), Agustín Carstens, ante un auditorio de 

jóvenes de todo el país que asistieron al primer día de Espacio 2011 en el Centro de 

Convenciones. Y los aplausos grabados no aparecieron. Pero las rechiflas sí. (Intolerancia) 
  
 

 

Conectividad total en 2017, promete RMV  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas prometió que, al finalizar su sexenio, cada una 
de las más de 6 mil 600 escuelas primarias del estado dispondrán de una aula digital 
conectada a internet, con el objetivo de que los profesores y estudiantes poblanos 

accedan a la ―Ola digital‖, slogan que promociona Espacio 2011. (Cambio) 
  

 
Disminuye pobreza en México: Carstens 
El país superó la crisis económica provocada por desplome inmobiliario de EU; 
Gobernador del Banxico prevé un crecimiento entre el 3.8 y 4.8 por ciento en 2011; 
pronostica una inflación del 3% y la generación de entre 600 mil y 700 mil empleos. 
(Milenio) 

  
 

 

En México no hay crisis; el gobierno y los bancos están bien: Carstens 

Un público conformado por estudiantes de más de 200 instituciones de educación 
superior abucheó ayer al gobernador del Banco de México (BM), Agustín Carstens 
Carstens, cuando aseguró que en el país no hay crisis. La repulsa ocurrió durante la 
conferencia que el funcionario ofreció como parte de la inauguración de Espacio 2011, un 

acto de la empresa Televisa que se celebra en el Centro de Convenciones William O. 
Jenkins. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Anuncia Moreno Valle $ 260 millones para conectividad 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la II Cumbre de Viceministros de la 
Educación de América Latina y El Caribe donde dijo que la educación es la mejor inversión 
para el desarrollo de los pueblos. Dijo que su gobierno ya recibió los recursos para 

ampliar la cobertura de conectividad en escuelas de nivel básico. (La Opinión) 
  

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Ordena Juez Federal investigar a Esteban Morelos  
La jueza Décimo de Distrito en el Estado, Naela Márquez Hernández, en el Juicio de 
Amparo 4/2011, dictaminó: ―Que se inicie la investigación penal en contra del Notario 
Público Número Uno de Tecali de Herrera, Alberto Esteban Morelos‖. -Acotándose, que 

esta acción legal forma parte del proceso 258/2010 que se abrió en el Juzgado Séptimo 
Civil en contra de Omar Álvarez Arronte por la (presunta) compra ilegal de 5 hectáreas en 
12.5 millones de pesos a nombre del Colegio de Bachilleres. (Puebla Sin Fronteras) 

  
 

 
Educación, la mejor inversión  
Al inaugurar los trabajos de la Segunda Cumbre Internacional de Viceministros de 
Educación de América Latina y Caribe en Puebla, el Gobernador, Rafael Moreno Valle, 

destacó la importancia del tema educativo en su agenda y destacó que la entidad será 

cuna de una revolución educativa para el país y anunció inversiones para conectividad a 
Internet y habilitación de espacios escolares. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

México no enfrenta crisis económica, sostiene Agustín Carstens  
El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens Carstens, aseguró tajante 
que ―México no está en crisis‖, aunque eso no quiere decir que el país no tenga 
problemas de tipo económico. Ante esta declaración el ex secretario de Hacienda fue 
abucheado por los más de 6 mil jóvenes asistentes al primer día del evento Espacio 2011, 
realizado por la empresa Televisa en el Centro de Convenciones de la ciudad de Puebla. 
(e-consulta) 

  

 

 

Divide a empresarios asignación de organización de la Feria de Puebla  

Mientras el Consejo Coordinador Empresarial avaló la asignación directa de la 
organización de la Feria a la Empresa Ferial de Francisco Almazán Arredondo, la 
Canacintra criticó la falta de información referente a los costos que tendrá y la logística 
que se empleará. (Periódico digital) 

  

 

 

Estudiante desmiente a Carstens y le da un duro revés  
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, recibió un duro revés del alumno 
Enrique Herrera Arreola, alumno de la Universidad de Chiapas, quien le reprochó el que 
defienda que la banca no se encuentra ―quebrada‖. (Contraparte) 

  

 

 

Invertirá gobierno 250 MDP en educación superior  

En la inauguración de Espacio 2011, Rafael Moreno Valle anuncia que esta inversión 
colocará a Puebla como una de las mejores opciones universitarias; falta contenido a 
conferencias. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Espacio 2011: Carstens exhibido por declarar que no hay crisis en México  
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, recibió un abucheo y chiflidos en lo 
que fue Espacio 2011 esto al asegurar a los casi de 25 mil jóvenes asistieron a esta 

inauguración que México no enfrenta ninguna crisis en este momento. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Justifica Peña las mordidas 
Al opinar sobre la corrupción en la ASE evidenciada en video, el Gobernador dijo que las 

extorsiones no son privativas del Edomex. (Reforma) 
  

 

 

EU: narcoviolencia ya cruzó la frontera 
La violencia generada por los cárteles mexicanos de la droga ya está en Estados Unidos, 
en más de 230 ciudades, afirmó ayer la subsecretaria de Estado adjunta para México y 

Canadá, Roberta Jacobson. (El Universal) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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Caos en el DF por violencia del SME 
Vehículos quemados, bomberos y civiles lesionados, así como 11 detenidos es el saldo de 
los actos vandálicos protagonizados por los sindicalistas; por la tarde, cuatro mufas 

estallaron en el Centro Histórico. (Milenio)  
  

 

 

Fallas de gobierno incuban violencia: BM 
Uno de las causas de que México se encuentre ante una oleada sin precedentes de 
violencia es el trasiego de drogas, pero no es la única; también influyen el tráfico de 
migrantes y de armamento, según valoró el Banco Mundial (BM) este lunes. (La Jornada) 

  

 

 
 

FMI eleva pronóstico económico de México 
La economía mexicana conseguirá un crecimiento de 4.6% en su PIB este año, cifra que 

supera en casi un punto del Producto la estimación previa del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) y se queda ligeramente arriba de las previsiones oficiales de 4.3 por 
ciento. (El Economista) 

  

 

 

México, sin presión de sobrecalentamiento: FMI 
A diferencia de muchas economías de mercados emergentes, en donde el 
sobrecalentamiento genera creciente inquietud para la política económica, en este 

momento México no enfrenta esas presiones, afirmó el Fondo Monetario Internacional 
(FMI). (El Financiero Digital) 

  

 

 

Sufre el DF 4 horas de vandalismo del SME 
La de ayer fue una mañana violenta en la capital del país, protagonizada por alrededor de 
mil 500 integrantes del SME que frente al edificio de la CFE le prendieron fuego a cuatro 

vehículos particulares, dañaron una camioneta de la paraestatal,  generaron el caos sobre 
Circuito Interior y se enfrentaron a la Policía Federal que les lanzaron gases lacrimógenos 

para repelerlos. (Crónica) 
  
 

 

El SME quema coches y arroja bombas después de un año y medio de la 
liquidación de LyF 
El Sindicato Mexicano de Electricistas se vuelve más violento: golpea a trabajadores, 
toma calles y daña propiedades para exigir el pago de indemnizaciones. (Excélsior) 

 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Sufre el alcalde Eduardo Rivera choque al salir de partido del Puebla 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez resultó con el hombro dislocado y un esguince cervical al sufrir un choque este 

domingo en el centro de la ciudad, luego que salió del partido de fútbol de Puebla contra Toluca y se dirigía a su 
domicilio en compañía de sus hijos y otros dos menores. El percance se registró en el cruce de la 15 Oriente y la 
4 Sur, cuando la camioneta en la que viajaba fue alcanzada por un vehículo Atos que supuestamente no respetó 
los señalamientos viales. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6623:sufre-el-alcalde-eduardo-
rivera-choque-al-salir-de-partido-del-puebla&Itemid=332  

 

 
 

 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6623:sufre-el-alcalde-eduardo-rivera-choque-al-salir-de-partido-del-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6623:sufre-el-alcalde-eduardo-rivera-choque-al-salir-de-partido-del-puebla&Itemid=332
http://impreso.milenio.com/
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Acusan a Eduardo Rivera de meter las manos en los comicios del próximo 24 de abril  
Candidatos a la presidencia auxiliar de la Resurrección y la autoridad en turno acusan al alcalde, Eduardo Rivera 
Pérez, de meter las manos en los comicios del próximo 24 de abril al apoyar abiertamente al aspirante de la 
planilla Compromiso por la Resurrección, Francisco Torres. Santiago Maximino Pérez de la Rosa actual presidente 

auxiliar de esta junta, denunció que el mes pasado Eduardo Rivera en compañía de Francisco Torres dio el 
banderazo de salida para la pavimentación de la calle Francisco Villa, e incluso se comprometió a equipar un pozo 
profundo para dotar de agua a diversas colonias. (Erika Lopez) 
 http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128157:acusan-a-eduardo-

rivera-de-meter-las-manos-en-los-comicios-del-próximo-24-de-abril&Itemid=534  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se equivocó Rivera: clausuró un terreno que no es de la Comuna, sostiene Talavera 
Los vendedores de autos de las colonias La Ciénega y Villa Verde reprobaron que el ayuntamiento de Puebla les 
haya clausurado este domingo el tianguis que había funcionado en esa zona del oriente de la capital por más de 

una década. El líder de éstos, Carlos Talavera Pérez, agregó que el gobierno municipal que encabeza el alcalde 
Eduardo Rivera cometió un error al desalojar a los tianguistas del terreno que ocupaban para su venta, pues éste 
no es propiedad del ayuntamiento.  (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/mun105.php  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reta el porro Talavera a Rivera; advierte que recuperará el terreno de Villa Verde 
Carlos Talavera retó al presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y lo amenazó de  que regresará el sábado con 
los vendedores de autos a retomar el predio de 60 mil metros cuadrados ubicado en Villa Verde, -conocido como 
La Cienega-, que le fue ―arrebatado‖ a su gremio el domingo pasado, pues asegura que el terreno no pertenece a 
la Comuna sino al Issstep. Convocó a una conferencia de prensa para dar a conocer que el Gobierno de la capital 
se equivocó y que no sabe qué espacios pertenecen al municipio y cuáles no. Consideró que tal vez se 

equivocaron, ya que el terreno que sí es del Ayuntamiento es donde actualmente se ubica el Parque Remetería, -a 
un costado del inmueble tomado-. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reta-el-porro-Talavera-a-
Rivera;-advierte-que-recuperará-el-terreno-de-Villa-Verde&id_noticia=36207  

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 
EL HERALDO 

 Puebla, tercer lugar en consumo de tabaco  
El consumo de alcohol y tabaco en Puebla ocupa uno de los primeros lugares a nivel nacional, mientras que en las 
sustancias no permitidas estamos por debajo de la media nacional, esto lo refirió Carlos Lima Rodríguez, 
subdirector técnico del Comité Estatal contra las Adicciones.  Lo anterior al instalar el Comité Municipal contra las 
Adicciones en el que participan los tres niveles de gobierno con el objetivo de fortalecer las estrategias en materia 

de prevención de adicciones entre los habitantes de la capital. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28739:puebla-tercer-
lugar--en-consumo-de-tabaco&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128157:acusan-a-eduardo-rivera-de-meter-las-manos-en-los-comicios-del-próximo-24-de-abril&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128157:acusan-a-eduardo-rivera-de-meter-las-manos-en-los-comicios-del-próximo-24-de-abril&Itemid=534
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/mun105.php
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reta-el-porro-Talavera-a-Rivera;-advierte-que-recuperará-el-terreno-de-Villa-Verde&id_noticia=36207
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reta-el-porro-Talavera-a-Rivera;-advierte-que-recuperará-el-terreno-de-Villa-Verde&id_noticia=36207
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28739:puebla-tercer-lugar--en-consumo-de-tabaco&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28739:puebla-tercer-lugar--en-consumo-de-tabaco&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.contraparteinformativa.com/
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EL HERALDO 

 Reporta Contraloría 68 quejas contra funcionarios locales  
La Contraloría Municipal ha recibido en lo que va de la administración local un total de 68 quejas que no se han 
formalizado como denuncias y por lo tanto no se han iniciado los procesos de investigación correspondientes, esto 

lo dio a conocer el titular del área, Santiago Martínez Sánchez. Lo anterior a tiempo de hacer un llamado a la 
ciudadanía que ha acudido ante la instancia a su cargo para que ratifique las quejas y aporten mayores elementos 
para que se pueda iniciar con las indagatorias para poder determinar las responsabilidades a los servidores 
públicos que hayan incurrido en algún tipo de delito. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28737:reporta-

contraloria-68-quejas-contra-funcionarios-locales&catid=55:ciudad&Itemid=120 

 

 
 

SINTESIS 

 Siguen a la alza quejas contra elementos de Tránsito 
Las quejas contra el área de tránsito municipal continúan como constante en la Sindicatura, pues en lo que va de 

la administración de Eduardo Rivera Pérez se han presentado quince inconformidades hacia este sector, mientras 
que en vía pública hay seis y en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm) hay cuatro. Lo 
anterior, lo dio a conocer el contralor, Santiago Martínez Sánchez quien refirió hay un total de 68 quejas que se 
desglosan en diversas áreas; sin embargo tránsito continúa como el área por la cual se recibe el mayor número 
de quejas. Según el desglose que detalló el contralor de las 68 quejas, 25 son por abuso de autoridad, cuatro por 
mal trato, dos por negligencia, 34 administrativas y tres por extorsión. (Esther Sánchez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88287/Siguen-a-la-alza-quejas-contra-elementos-de  
 

 
 

CAMBIO 

 Buscará Ayuntamiento prevenir consumo de drogas 
El gobierno capitalino instaló el Comité Municipal para la Prevención de Adicciones, que tendrá como objetivo 

emprender acciones para atacar los índices de consumo de sustancias dañinas legales e ilegales en la ciudad de 
Puebla.  En este contexto, la regidora y presidenta de la Comisión de Salud del Ayuntamiento de Puebla, Xóchitl 
Barranco Cortés, quien tomó protesta al comité en representación de Eduardo Rivera Pérez, aseguró que entre las 
responsabilidades del grupo se encontrará prevenir, atender, normar e investigar a fondo la problemática de las 
adicciones en el municipio.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-buscar-ayuntamiento-prevenir-
consumo-de-drogas.php  

 

 
CAMBIO 

 8 de mayo se realizará Corramos con la Mujer 
La directora del Instituto Municipal de la Mujer, Cecilia Espino González, dio a conocer que el próximo 8 de mayo 
se realizará la carrera Corramos con la Mujer, la cual se organizó como manifestación en contra de la violencia de 
género.  En este contexto, abundó que se espera la participación de 10 mil personas y señaló que el recorrido, 
que comenzará en la plancha del zócalo capitalino, será de 5 kilómetros. La cita es a las 9 horas: ―Se invita a toda 
la ciudadanía, sobre todo a los hombres, para combatir la violencia en contra de las mujeres. El objetivo es sumar 

conciencias, que la gente identifique este grave problema que está en Puebla, queremos que la gente identifique 
este grave problema‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-8-de-mayo-se-realizar-corramos-
con-la-mujer.php  

 
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28737:reporta-contraloria-68-quejas-contra-funcionarios-locales&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28737:reporta-contraloria-68-quejas-contra-funcionarios-locales&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88287/Siguen-a-la-alza-quejas-contra-elementos-de
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-buscar-ayuntamiento-prevenir-consumo-de-drogas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-buscar-ayuntamiento-prevenir-consumo-de-drogas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-8-de-mayo-se-realizar-corramos-con-la-mujer.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-8-de-mayo-se-realizar-corramos-con-la-mujer.php
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CAMBIO 

 Critica Pedro Gutiérrez la defensa de Mora a inspectores 
El regidor del PAN y presidente de la Comisión de Industria y Comercio, Pedro Gutiérrez Varela, criticó que el 
director de Normatividad y Regulación Comercial, Luís Mora Velazco, se negara a realizar una investigación en 
contra de cuatro de sus funcionarios por extorsión, debido a que eran denuncias anónimas y lo exhortó a que se 
una a la lucha contra la corrupción de la actual administración municipal.  Gutiérrez Varela recordó que las 

denuncias son de empresarios poblanos quienes no revelaron sus nombres para preservar su integridad, ellos 
hicieron llegar sus quejas a las oficinas de Industria y Comercio. Después de los señalamientos de Luís Mora de 
que no se podía investigar debido a la falta de argumentos, principalmente relacionados con el anonimato, 
Gutiérrez Varela anunció que en los siguientes días quienes denunciaron las anomalías presentarán una denuncia 
pública, no obstante, señaló que hubo otros empresarios que prefirieron mantener el anonimato. (Luz Elena 

Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-critica-pedro-guti-rrez-la-defensa-

de-mora-a-inspectores.php  

 
CAMBIO 

 Revisa Ayuntamiento negocios de giros negros 
Luis Mora Velasco, director de Normatividad Comercial, reconoció la proliferación de giros negros en la ciudad, 

indicó que se revisarán los comercios que hacen mal uso de sus permisos y licencias de funcionamiento para 
realizar actos ilícitos como la trata de personas por lo que indicó que se podrían clausurar y aplicar multas que 
van de los cien a los mil días de salario mínimo.  Después de que esta casa editorial revelara que en la ciudad 
operan alrededor de 12 prostíbulos y 37 ―casas de masajes‖ relacionados con lenocinio y la trata de personas, 
bajo el hospicio de permisos de uso de suelo y licencias de funcionamiento otorgados por Normatividad Comercial 
del Municipio de Puebla, Mora Velasco indicó que ―se estará al pendiente de este tipo de establecimientos que han 
proliferado mucho‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-revisa-ayuntamiento-negocios-de-

giros-negros.php  

 

 

 
MILENIO 

 33% de canchas construidas en trienio anterior ya están deteriorada 
Una tercera parte de las canchas construidas en el trienio de Blanca Alcalá Ruiz; es decir, cinco de quince 
espacios deportivos, lucen deterioradas a escaso un año de su inauguración, denunció la titular del Instituto 

Municipal del Deporte (Inmude) Ximena Mata Zenteno. En la lista proporcionada por la funcionaria están las 
canchas de unidades habitacionales como La Flor, La Margarita y Las Aves, las cuales lucen con el pasto en mal 
estado, basura y en el primero de los casos, se ha convertido en refugio para ―malvivientes‖.  (Claudia Aguilar) 
http://impreso.milenio.com/node/8942104  
 

 

 
OPINION 

 Consumo de drogas y bullying, preocupaciones de los padres de familia 
Algunas de las principales preocupaciones de los padres de familia de alumnos de primaria y secundaria es el 
consumo de drogas, bullying y graffiti, así lo dio a conocer el director de Prevención del Delito y Atención a 

Víctimas del municipio de Puebla, Enrique Guevara Montiel. Lo anterior tras dar a conocer que han realizado 
diferentes reuniones con los integrantes de los comités de los padres de familia, donde les han dado a saber este 
tipo de inquietudes que tienen, especialmente por el fácil acceso que tienen los menores al tabaco y alcohol, como 
algunas de las sustancias que provocan adicciones. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44281  
 

 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-critica-pedro-guti-rrez-la-defensa-de-mora-a-inspectores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-critica-pedro-guti-rrez-la-defensa-de-mora-a-inspectores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-revisa-ayuntamiento-negocios-de-giros-negros.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-120411-luz-revisa-ayuntamiento-negocios-de-giros-negros.php
http://impreso.milenio.com/node/8942104
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44281
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IMAGEN POBLANA 

 Puebla ocupa el tercer lugar en violencia contra la mujer   
Cecilia Espino González, directora del Instituto Municipal de la Mujer (IMM), informó que la capital ocupa el tercer 
lugar en violencia en contra de las mujeres a nivel nacional, pues el 68 por ciento de las poblanas mayores de 15 
años ha sufrido algún tipo de agresión. Dijo que los actos violentos son catalogados en físicos, sociales, 
psicológicos  y económicos; de igual manera, señaló que para tener un conocimiento más puntual de la situación 

se llevará a cabo un estudio en mayo. Espino González abundó que ―lamentablemente las estadísticas que 
tenemos. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102041&articulo=Puebla ocupa el tercer lugar en violencia 

contra la mujer</B> 
 

 

 
RETO DIARIO 

 Invita Ayuntamiento a la carrera ''Corramos con la mujer contra la violencia'' 
Con un total de seis categorías y una bolsa de premios de más de 15 mil pesos para las ganadoras, el Instituto 
Municipal de las Mujeres (IMM) y el Instituto Municipal del Deporte (IMD) anunciaron la Carrera ―Corramos con la 

Mujer en contra de la Violencia‖, la cual busca hacer un llamado a la ciudadanía para garantizar el derecho de las 
féminas a vivir sin violencia y promover a través de la práctica deportiva el respeto a este sector de la población 
como parte fundamental de la sociedad. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invita-Ayuntamiento-a-la-carrera-''Corramos-
con-la-mujer-contra-la-violencia''&id=18707  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

MILENIO 

 Torre Cima, sin permiso del ayuntamiento 
Sin licencia de construcción o permisos del ayuntamiento de Puebla se edifica la torre de departamentos de lujo 
―La Cima‖, en el fraccionamiento La Vista.  Federico Bautista Alonso, propietario de Estudio Arquitectura, empresa 
a cargo de la obra, pagó a la pasada administración de Blanca Alcalá Ruiz medio millón de pesos por el permiso, 
sin que hasta ahora el documento haya sido liberado por la comuna.  Según consta en archivos de la Secretaría 
de Gestión Urbana y Obra Pública del gobierno capitalino, Bautista solicitó en octubre de 2008 el permiso de 

construcción 798/2008, de ―tipo residencial‖, en un área de 6.9 hectáreas, el cual nunca expidió la dependencia 
municipal.  (Claudia Aguilar)  

http://impreso.milenio.com/node/8942251  
 

 
 
OPINION 

 Solicitan comerciantes de Villa Verde diálogo con Rivera Pérez 
Después del operativo que realizó la Comuna para retirar a los vendedores de autos en el tianguis de Villa Verde, 
el líder de los comerciantes, Carlos Talavera Pérez, calificó como arbitrario el trabajo realizado para recuperar el 
predio. En conferencia de prensa el líder de los comerciantes amenazó con realizar una manifestación y convocar 
a diferentes organizaciones y que realicen marchas en contra de las acciones que ha emprendido el gobierno del 
municipio para desalojar a los comerciantes que se instalen en este tipo de predios. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44273  

 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invita-Ayuntamiento-a-la-carrera-''Corramos-con-la-mujer-contra-la-violencia''&id=18707
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invita-Ayuntamiento-a-la-carrera-''Corramos-con-la-mujer-contra-la-violencia''&id=18707
http://impreso.milenio.com/node/8942251
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44273
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RETO DIARIO 

 Presenta UPAEP reporte de seguridad y antros al ayuntamiento 
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, anunció la 
entrega al gobierno municipal capitalino de un reporte, donde destacó 20 antros que infringen la Ley en la 
periferia de la institución, con la finalidad de mejorar las condiciones de seguridad en el Barrio de Santiago. 
Precisó que al Gobierno Municipal se le entregó ―un mapa‖, de toda la zona con la ubicación de antros y botaderos 

y la de las escuelas, desde el nivel preescolar, hasta las propias instalaciones de la UPAEP. (Arturo Cravioto)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presenta-UPAEP-reporte-de-seguridad-y-
antros-al-ayuntamiento&id=18692  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Este día se espera que se normalice el abasto de la gasolina en todos los depósitos de la zona 

metropolitana.  
 La comuna combatirá corrupción con mujeres inspectoras.   

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Puebla esta dentro de los 9 estados con mayor violencia por acoso, violación y prostitución  dice la 

directora del Instituto Municipal de la Mujer.   
 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El secretario capitalino de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que 

además de la mala calidad del material en las obras del centro histórico, se registraron errores de 
proyección y provocarán un nuevo gasto para el actual gobierno. 

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Afinan detalles para el Calvario; el Ayuntamiento estima liberar mil permisos a comerciantes 

ambulantes. 
 Estudios en Puebla revelan que desde los 8 años inicia el consumote alcohol y drogas. 

 Ilegal y Arbitrario el desalojo del Tianguis de autos ―Villa Verde‖; así lo acusa el líder Carlos Talavera; 
amaga con regresar el próximo sábado. 

 La UPAEP reclama auxilio al Ayuntamiento por exceso de bares y antros; el rector exige la regulación de 
esos giros comerciales  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presenta-UPAEP-reporte-de-seguridad-y-antros-al-ayuntamiento&id=18692
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presenta-UPAEP-reporte-de-seguridad-y-antros-al-ayuntamiento&id=18692
javascript:envivo()
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Los vendedores de autos de las colonias La Ciénega y Villa Verde reprobaron que el ayuntamiento de 

Puebla les haya clausurado este domingo el tianguis que había funcionado en esa zona del oriente de la 
capital por más de una década.  

 Carlos Talavera retó al presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y lo amenazó de  que regresará el 
sábado con los vendedores de autos a retomar el predio de 60 mil metros cuadrados ubicado en Villa 

Verde, conocido como La Cienega, que le fue ―arrebatado‖ a su gremio el domingo pasado, pues 
asegura que el terreno no pertenece a la Comuna sino al Issstep.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Habrá operativos en San Manuel para evitar el robo de auto partes. 
 20 de 28 mercados carecen de medidas de seguridad, esto es lo que reporta Protección Civil.  
 En Puebla las mujeres son las que consumen más tabaco, mucho más que los hombres.  
 La iniciativa privada poblana se queja sobre la asignación de la feria de Puebla.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El rector de la UPAEP Alfredo Miranda anuncio que ya entrego al ayuntamiento  de Puebla un 
diagnostico sobre los índices  de inseguridad que se registran en la periferia  de la universidad  así 

como del crecimiento  de antros, señalo que es  urgente que se incremente la vigilancia  y la regulación  
de permisos en el sector. 

 El titular de la contraloría municipal Santiago Martínez ha tenido que revelar que  en lo que va de la 
administración esta dependencia ya recibió 68 quejas  en contra de funcionarios públicos y destaco que 
los mas señalados son los elementos de transito municipal.   

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Destina gobierno 250 mdp para conectividad de escuelas  
En 2011, el gobierno estatal invertirá más de 250 millones de pesos para impulsar la conectividad a Internet en 
las escuelas de Puebla de modo que los poblanos tengan conocimientos y herramientas para enfrentar los 

cambios del futuro, reveló a unos 6 mil universitarios el mandatario local, Rafael Moreno Valle Rosas, al inaugurar 
Espacio 2011 "Ola Digital". Al dar la bienvenida a los jóvenes de más de 200 universidades de México y una 
veintena de países que asistieron a la primera jornada de este foro, el Ejecutivo admitió que existe un rezago en 
el acceso a las nuevas tecnologías y es que explicó que a nivel internacional, el país ocupa el puesto 78 mientras 
que en Puebla, sólo existen 14 computadoras por cada 100 hogares. (Belén Cancino)  
 

 
 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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EL SOL DE PUEBLA 

 Ni un peso más a La Célula, aclara mandatario  
La incertidumbre jurídica de terrenos y la falta de desarrollo en el nodo logístico internacional La Célula, son 
algunos de los factores por los que empresarios se han abstenido de invertir en ella, explico el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, quien rechazo que tenga planeado inyectar mas recursos en esta obra marinista que califico 
como ―elefante blanco‖. El mandatario descartó que entre sus planes incluya hacer más obras en La Célula pues 
dijo que ya la administración estatal anterior envió muchos recursos allí sin resultados de modo que sería absurdo 
repetir esta operación, ―no podemos seguir metiendo dinero bueno al malo‖, explicó. (Belén Cancino)  
 

 
 
EL HERALDO 

 Participara la IP en la Feria, de ultima hora   
De última hora, finalmente el gobierno del estado cedió e invitó a empresarios a participar en la Feria de Puebla, 
aunque hasta ahora no se conocen las bases mediante las cuales podrán sumarse al espacio de exposición 
contemplado en la edición 2011. Ante la premura. Los empresarios reconocen que no fue justa la forma en que el 

gobierno del estado asignó la operación de la misma. Entrevistado sobre el tema durante su conferencia de 
prensa, Luís Espinosa Rueda, presidente de Canacintra, destacó que fue hace unos días cuando se les ofreció un 
pabellón dentro de la muestra industrial que habrá en la Feria. No obstante, dijo que sólo se les está dando un 
espacio de dos semanas a las grandes industrias de Puebla para participar en la Feria de Puebla, lo cual por 
cuestiones de logística es insuficiente; "tienen que entender que los tiempos de gobierno no son los de las 
empresas", añadió. (Miriam Espinosa)  
 

 
EL HERALDO 

 Admite Lujambio que hace proselitismo en Puebla   

Alonso Lujambio, Secretario de Educación Pública Federal, no tuvo empacho en señalar que esta en labor de 
proselitismo en busca de la candidatura del PAN a la presidencia de la Republica, durante otra de sus continuas 
visitas ayer a esta entidad, ―pero que lo hace fuera de horarios de trabajo. En esta ocasión el funcionario, llego a 
la capital del Estado para inaugurar Espacio 2011 ―Ola Digital‖, evento de Televisa, en donde posó para la foto del 
recuerdo, muy juntito al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y en la Cumbre de Viceministros de Educación de 
América Latina y el Caribe en la entidad, en el patio de un hotel céntrico. (Andrés Herrera) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28726:admite--lujambio-
que-hace--proselitismo-en-puebla&catid=60:politica&Itemid=121 
 
 
EL HERALDO 

 Habrá elección de estado en 2012: PRI  
Ante la presencia de los cenopistas, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, advirtió una elección de estado para el 2012.  "Vamos a tener que 
ver un gobierno federal que no va a escatimar recursos, ni va a desactivar la intención de desviar recursos 
públicos para favorecerlos -a sus candidatos. Vamos a tener aquí en Puebla un gobierno estatal que le juegue por 

el PAN, por eso todos y cada uno de nosotros tenemos que empezar a realizar cuentas", señaló. (Alejandra 
Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28727:habra-eleccion-
de--estado-en-2012-pri&catid=60:politica&Itemid=121  

 
 
 
 
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28726:admite--lujambio-que-hace--proselitismo-en-puebla&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28726:admite--lujambio-que-hace--proselitismo-en-puebla&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28727:habra-eleccion-de--estado-en-2012-pri&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28727:habra-eleccion-de--estado-en-2012-pri&catid=60:politica&Itemid=121
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SINTESIS 

 Convergencia y PVEM anuncian alianza legislativa 
Los dirigentes estatales del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Convergencia (PC), Juan Carlos Natale 
López y José Juan Espinosa Torres, respectivamente, anunciaron una unión legislativa en el Congreso del Estado, 
la cual permita impulsar temas en donde tienen coincidencias como la Reforma Hacendaria, Reforma del Estado y 
la Ley Orgánica del Poder Legislativo. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88361/Convergencia-y-PVEM-anuncian-alianza  
 

SINTESIS 

 Admite Alejandro Armenta que buscará candidatura al senado en 2012 

El expresidente estatal de ese Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Armenta Mier, declaró 
abiertamente que sí buscará una senaduría en el 2012 y agregó que su pronunciamiento se lo hará llegar al 
delegado nacional, Ranulfo Márquez Hernández. En entrevista, Armenta Mier enfatizó que está convencido en 
obtener la posición porque su trabajo lo avala, aunque sostuvo que todos al igual que él, tienen las mismas 
garantías de partición. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88298/Admite-Alejandro-Armenta-que-buscara  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Sólo desarrollar fuentes autónomas de crecimiento recuperará al país, Carstens 
La recuperación económica de México dependerá del desarrollo de políticas públicas dirigidas a la formación de 

fuentes propias de crecimiento que permitan al país su autonomía financiera, porque el actual entorno externo 

presenta un escenario incierto por el amplio nivel de endeudamiento en los países avanzados. Para el gobernador 
del Banco de México, Agustín Carstens, la crisis económica global de 2009 aún no ha logrado ser rebasada por 
naciones potencia como Estados Unidos, debido a la implementación de políticas monetarias expansivas que 
contrario a las expectativas han limitado el crecimiento de las naciones. (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Solo-desarrollar-fuentes-
autonomas-de-crecimiento-recuperara-al-pais,-Carstens&id=72807  

 
INTOLERANCIA  

 No habrá línea del PAN para elegir al presidencial 
La diputada federal Augusta Díaz de Rivera advirtió no habrá línea para la elección del candidato de Acción 
Nacional a la presidencia de la república, y el gobernador Rafael Moreno Valle sabrá respetar el proceso 
democrático interno. En conferencia de prensa, al ser cuestionada sobre la presencia de Ernesto Cordero Arroyo, 
acompañado por el mandatario estatal, quien dijo que tiene ya candidato, comentó que se nota una intención del 

gobernador de dar alguna línea, pero en el partido las cosas son diferentes. (Francisco Sánchez)   

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-linea-del-PAN-para-
elegir-al-presidencial&id=72805  

 
INTOLERANCIA  

 No pasará, una reforma laboral regresiva: PRI 
El diputado cetemista Leobardo Soto Martínez afirmó que la bancada priista no permitirá que pase ninguna 
iniciativa de reforma laboral a nivel federal que atente contra los derechos de los trabajadores. De manera 
enérgica, Soto Martínez afirmó que el PRI está en contra de cualquier iniciativa de reforma en San Lázaro hay casi 

un centenar de iniciativas que inhiba los derechos laborales. Muestra de esto es el posicionamiento que ha tenido 
la bancada cetemista en el Congreso federal que, al lado de centrales obreras como la Unión Nacional de 
Trabajadores (UNT), ha expresado su rechazo a la iniciativa de la reforma laboral. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-pasara,-una-reforma-
laboral-regresiva:-PRI&id=72797  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88361/Convergencia-y-PVEM-anuncian-alianza
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88298/Admite-Alejandro-Armenta-que-buscara
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Solo-desarrollar-fuentes-autonomas-de-crecimiento-recuperara-al-pais,-Carstens&id=72807
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Solo-desarrollar-fuentes-autonomas-de-crecimiento-recuperara-al-pais,-Carstens&id=72807
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-linea-del-PAN-para-elegir-al-presidencial&id=72805
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-linea-del-PAN-para-elegir-al-presidencial&id=72805
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-pasara,-una-reforma-laboral-regresiva:-PRI&id=72797
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-pasara,-una-reforma-laboral-regresiva:-PRI&id=72797
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INTOLERANCIA  

 La ley no me impide hacer proselitismo: Lujambio 
Alonso Lujambio, impecable como siempre y sin un pelo fuera de su lugar, además de cumplir su función como 
secretario de Educación Pública de México, se da tiempo para hablar de política y confirmar ―a los cuatro vientos‖ 
su interés de competir por la presidencia de la República. En opinión del secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio Irazábal, la ley no le impide hacer proselitismo para lograr sus objetivos y alcanzar la candidatura del 
PAN a la presidencia de la República, así lo declaró ante los medios.  (Pilar Bravo)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-La-ley-no-me-impide-hacer-

proselitismo:-Lujambio&id=72811  

 

 
 
CAMBIO 

 RMV y Gastón Melo inauguran Espacio 2011 
Con la ausencia del presidente de Televisa, Emilio Azcárraga Jean, -quien sufrió un accidente automovilístico en 
días pasados durante su participación en el Rally Chihuahua Express- el gobernador del estado Rafael Moreno 
Valle Rosas y el presidente de Vinculación de la televisora, Gastón Melo Medina, iniciaron las actividades de 
Espacio 2011 ―Ola digital‖, donde el mandatario anunció la inversión de 250 millones de pesos para duplicar la 
conectividad en las escuelas de la entidad. En punto de las 9:30 horas fue inaugurado oficialmente Espacio 2011 
en el Auditorio Plenario del Centro de Convenciones William O. Jenkins el cual espera la visita de más de 30 mil 

jóvenes durante los cinco días que durará el foro, 6 mil estudiantes por día de 200 universidades. (Elvia García) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-rmv-y-gast-n-melo-inauguran-
espacio-2011.php    

 
 
CAMBIO 

 Abuchean en Espacio 2011 al gobernador del Banco de México 
Agustín Guillermo Carstens, gobernador del Banco de México y exsecretario de Hacienda federal, fue abucheado 
por más de 3 mil jóvenes que se dieron cita a la conferencia que dictó en la inauguración de Espacio 2011 ―Ola 

digital‖, pues aseguró que en el país no hay ninguna crisis económica: ―México no está en crisis, el gobierno no 
está quebrado, su banca no está quebrada y eso nos da fortaleza y una buena plataforma para salir adelante‖.  
En este sentido, apuntó que el hecho de no tener crisis económica no quiere decir que México no tenga retos que 
enfrentar; el principal, insertar a todos los mexicanos a la modernidad de la educación y oportunidades para así 
combatir la pobreza. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-abuchean-en-espacio-2011-al-
gobernador-del-banco-de-m-xico.php  

 

 
CAMBIO 

 Confirma Almazán Smith que ya recibió recomendación de la CEDH 
Guillermo Almazán Smith, director del Instituto Poblano de la Juventud, respondió a los señalamientos de las 
diversas organizaciones en defensa de los derechos sexuales y la diversidad de género quienes lo acusan de 
homofóbico. Indicó que son ellos quienes se han negado a sostener un encuentro, pues él está en la mejor 
disposición. Lo anterior, al cuestionarle sobre la queja que 20 Organizaciones No Gubernamentales presentaron 
en días pasados ante la Comisión de Derechos Humanos de Puebla en contra de Almazán Smith, debido a sus 

declaraciones en días pasados sobre la posibilidad de crear un centro de rehabilitación para homosexuales. (Elvia 
García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-confirma-almaz-n-smith-que-ya-
recibi-recomendaci-n-de-la-cedh.php  
 
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-La-ley-no-me-impide-hacer-proselitismo:-Lujambio&id=72811
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-La-ley-no-me-impide-hacer-proselitismo:-Lujambio&id=72811
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-rmv-y-gast-n-melo-inauguran-espacio-2011.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-rmv-y-gast-n-melo-inauguran-espacio-2011.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-abuchean-en-espacio-2011-al-gobernador-del-banco-de-m-xico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-abuchean-en-espacio-2011-al-gobernador-del-banco-de-m-xico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-confirma-almaz-n-smith-que-ya-recibi-recomendaci-n-de-la-cedh.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-confirma-almaz-n-smith-que-ya-recibi-recomendaci-n-de-la-cedh.php
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CAMBIO 

 En 2017 escuelas tendrán conectividad total: RMV 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, prometió que al finalizar su sexenio cada una de las seis mil 
escuelas primarias que hay en la entidad dispondrán de una aula digital conectada a internet, esto con el objetivo 
de que los profesores y estudiantes poblanos accedan a la ―Ola digital‖, slogan que promociona Espacio 2011.  El 
mandatario estatal, a lo largo del día (ayer), estuvo presente en varios espacios y actividades del foro 

universitario y culminó el primer día en el programa Está Cañón, conducido por Yordi Rosado, expareja cómica de 
Adal Ramones, en el cual propuso que cada estudiante mexicano tenga una computadora personal como en 
Argentina. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-en-2017-escuelas-tendr-n-
conectividad-total-rmv.php  

 
CAMBIO 

 Justifica Márquez “docilidad” de diputados del PRI con RMV 
Los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) no le están haciendo el favor al gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle, al aprobar las iniciativas que ha presentado en el Congreso, simplemente no quieren 

ser un obstáculo para que el gobierno actual dé resultados.  Así lo dio a conocer el líder de la bancada priista en el 
Congreso local, José Luis Márquez Martínez, durante el foro de agenda legislativa que organizaron los alumnos del 
Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), al que también asistieron el coordinador de 
los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, y José Juan Espinosa Torres, de 
Convergencia. (Osvaldo Macuil)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-osv-justifica-m-rquez-docilidad-de-

diputados-del-pri-con-rmv.php  
 

CAMBIO 

 Lujambio no ve apoyo de RMV a Ernesto Cordero  

Al secretario de Educación Pública (SEP) federal, Alonso Lujambio Irazábal, le tiene sin cuidado que el gobernador 

de Puebla haya mostrado abiertamente preferencia hacia Ernesto Cordero Arroyo para que se convierta en el 
candidato a la Presidencia por el Partido Acción Nacional (PAN), pues aseguró que los panistas están abiertos a 
recibir a todos los aspirantes.  ―Los panistas están abiertos a las opciones que se les están presentando, no veo 
nada en ese sentido‖, sentenció el funcionario federal en entrevista tras el inicio de la segunda Cumbre de 
Viceministros de Educación de América Latina y el Caribe. (Osvaldo Macuil)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-osv-lujambio-no-ve-apoyo-de-rmv-a-

ernesto-cordero.php  
 

CAMBIO 

 Aprueban tipificar como delito espionaje a policías 
Por unanimidad, los diputados de la Comisión de Gobernación en el Congreso local aprobaron la tipificación del 

delito de espionaje a las instituciones de seguridad pública y procuradurías de procuración de justicia en el Código 
de Defensa Social, y establecieron una pena de hasta diez años de prisión a quien cometa esta violación.  La 

reforma presentada por los diputados panistas, Mario Riestra Piña y Jesús Zaldívar, formará parte del paquete de 
iniciativas que se aprobarán en la sesión extraordinaria del 15 de abril, en la que también se someterá a discusión 
del Pleno la línea de crédito por 7 mil 800 millones de pesos para el gobierno morenovallista. (Viridiana Lozano) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-aprueban-tipificar-como-delito-

espionaje-a-polic-as.php    
 

CAMBIO 

 Congreso también incumple con transparencia en su portal 
Tras justificar las inconsistencias del portal de Transparencia del gobierno morenovallista, Josefina Buxadé 

Castelán informó que se tomó un acuerdo al seno de la Comisión de Transparencia para modificar la página web 
del Congreso luego de que el Centro de Estudios Espinosa Yglesias detectara omisiones en la información que 
debería estar publicada según la Ley de Transparencia.  (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-congreso-tambi-n-incumple-con-
transparencia-en-su-portal.php  
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-en-2017-escuelas-tendr-n-conectividad-total-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-elv-en-2017-escuelas-tendr-n-conectividad-total-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-osv-justifica-m-rquez-docilidad-de-diputados-del-pri-con-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-osv-justifica-m-rquez-docilidad-de-diputados-del-pri-con-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-osv-lujambio-no-ve-apoyo-de-rmv-a-ernesto-cordero.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-osv-lujambio-no-ve-apoyo-de-rmv-a-ernesto-cordero.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-aprueban-tipificar-como-delito-espionaje-a-polic-as.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-aprueban-tipificar-como-delito-espionaje-a-polic-as.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-congreso-tambi-n-incumple-con-transparencia-en-su-portal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-congreso-tambi-n-incumple-con-transparencia-en-su-portal.php
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CAMBIO 

 Nueva fecha para aprobar el crédito morenivallista 
El viernes 15 de abril el Congreso local celebrará la sesión extraordinaria para aprobar la millonaria línea de 
crédito por 7 mil 843 millones de pesos para el gobierno del estado y 217 municipios, con la que Puebla será la 
quinta entidad más endeudada del país, según el Informe de Obligaciones Financieras de las entidades federativas 
publicado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.  (Viridiana Lozano)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-nueva-fecha-para-aprobar-el-cr-
dito-morenivallista.php  
 

CAMBIO 

 Armenta levanta la mano para ir por una senaduría 

El exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, se destapó como aspirante al Senado de la República y 
advirtió que ―dará la batalla‖ entre los priistas que buscan ese cargo de elección popular, ya que cuenta con 21 
años de experiencia política y porque ―yo no fui producto de un sexenio‖, en alusión al candidato fallido a 
gobernador, Javier López Zavala. Además consideró que las candidaturas al Senado le deben corresponder al PRI 
y no a otro partido con el que se pueda aliar su instituto.  Entrevistado en el hotel Camino Real, Armenta Mier no 
quiso entrar en confrontación con el excandidato a la gubernatura Javier López Zavala, ni con el exmandatario 

Mario Marín Torres, quienes también aspiran a la senaduría. (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-armenta-levanta-la-mano-para-ir-
por-una-senadur-a.php   
 

CAMBIO 

 Internan a líder del PVEM por un posible infarto  
El diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, fue internado de 
urgencia en el Hospital General del Sur alrededor de las 18 horas debido a que tenía un dolor en el brazo derecho 
y en el abdomen. Versiones extraoficiales señalaron que estuvo a punto de sufrir un infarto, sin embargo, la gente 

cercana al legislador mencionó que dichos dolores se deben a que le detectaron parásitos en el estómago.  
(Yonabad Cabrera)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-internan-l-der-del-pvem-por-un-
posible-infarto.php  
 

CAMBIO 

 Natale pide a José Juan sumarse a la agenda legislativa 

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale López, evidenció la falta de 
liderazgo del líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, ya que consiguió sumar al convergente 
José Juan Espinosa Torres a la agenda legislativa y ambos dirigentes partidistas se comprometieron a trabajar 
juntos para sacar adelante los temas legislativos.  El líder del PVEM y el de Convergencia, Juan Carlos Natale 
López y José Juan Espinosa Torres, respectivamente, dieron una rueda de prensa en conjunto en el hotel Camino 
Real, donde coincidieron en dar prioridad a los temas de medio ambiente y ecología. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-natale-pide-a-jos-juan-sumarse-a-

la-agenda-legislativa.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Alerta Carlos Lastiri Quirós que en el año 2012 habrá una elección de Estado 
El PAN utiliza el aparato gubernamental del Estado y la Federación para promover a sus aspirantes a la 
presidencia del país, acusó el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, al alertar que el tricolor 
enfrentará una elección de estado en 2012. Una prueba de los excesos que se están cometiendo, expuso el líder 
partidista, son las continúas visitas que realizan a Puebla los contendientes de Acción Nacional a la primera 
magistratura del estado. Juan Carlos Lastiri demandó al secretario de Hacienda Ernesto Cordero Arroyo, al 
secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, y a la diputada federal Josefina Vázquez Mota dejar de 

utilizar sus cargos como plataformas políticas. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pol604.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-nueva-fecha-para-aprobar-el-cr-dito-morenivallista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-vir-nueva-fecha-para-aprobar-el-cr-dito-morenivallista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-armenta-levanta-la-mano-para-ir-por-una-senadur-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-armenta-levanta-la-mano-para-ir-por-una-senadur-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-internan-l-der-del-pvem-por-un-posible-infarto.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-internan-l-der-del-pvem-por-un-posible-infarto.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-natale-pide-a-jos-juan-sumarse-a-la-agenda-legislativa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-120411-yon-natale-pide-a-jos-juan-sumarse-a-la-agenda-legislativa.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pol604.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay desinterés de autoridades de Texmelucan por resolver conflicto, señalan tianguistas 
Pese a las peticiones que realizaron hace tres semanas al edil de Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, y al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para dar continuidad a las mesas de trabajo que pongan fin a los conflictos 
del tianguis del municipio, comerciantes lamentaron que a la fecha no tengan respuesta de ninguna de las dos 

autoridades. En entrevista, el dirigente del Círculo Popular de Organizaciones (COP), Juan Garzón Contreras, 
precisó que el 22 de marzo fue enviado un documento signado por una docena de organizaciones de comerciantes 
al alcalde.  (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pue112.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Expulsará Convergencia a militantes que solicitaron destitución de Espinosa Torres 
La dirigencia nacional de Convergencia inicio un proceso de expulsión contra los alcaldes y miembros del instituto 
político que firmaron un desplegado para solicitar la destitución de José Juan Espinosa Torres como presidente 

estatal, informó el secretario de Organización y Acción Política, José María Meza Pérez. Espinosa Torres se 
deslindó del procedimiento al afirmar que se emprendió por encargo del Comité Ejecutivo Nacional, que encabeza 
Luis Walton Aburto, pues en los cinco años que lleva su dirigencia jamás ha cancelado los derechos partidistas de 
ningún militante.  (Mónica Camacho)    
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pol302.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acuerdan sesión extraordinaria para aprobar crédito de RMV 
La Comisión Permanente del Congreso local acordó convocar a sesión extraordinaria el viernes próximo para 

aprobar la línea de crédito por 7 mil 843 millones de pesos solicitada por el gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas. Este día los 41 legisladores estatales participarán en una Junta Preparatoria en la que elegirán al 
presidente de la Mesa Directiva que se encargará de conducir la reunión del pleno.  El Congreso local había 
pospuesto la sesión extraordinaria desde finales de marzo pasado, cuando se aprobó en la Comisión de Hacienda 
la deuda de Moreno Valle, la cual podrán contratar el gobierno estatal, los ayuntamientos, así como las entidades 
paraestatales y paramunicipales.   (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pol403.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Convoca el PT a marcha contra reforma laboral 
Al pronunciarse contra la reforma laboral propuesta por el PRI y el PAN, el dirigente estatal del Partido del Trabajo 
(PT), Zeferino Martínez Rodríguez, convocó a una marcha que se realizará el miércoles próximo en la capital del 
estado para protestar contra la iniciativa. La reforma es adversa al trabajador y retrógrada, pues ignora y deja de 
lado las principales conquistas laborales al anular la antigüedad, limitar el periodo de pago de salarios caídos por 
motivo de huelga y reducir al patrón la obligación de reinstalación del trabajador, explicó. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pol502.php  
 

 
 

MILENIO 

 Inversión, para parques industriales y no en "La Célula", dice Moreno Valle  
El gobernador del estado de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas aseguró que su administración invertirá recursos 
en los parques industriales existentes y se priorizará la instalación de empresas que se traduzcan en beneficios 
para los poblanos.  Por otra parte, el mandatario poblano negó que su administración piense invertir 944 millones 

de pesos del presupuesto del Programa Anual de Obra Pública 2011 al nodo Logístico Intermodal o puerto seco 
denominado ―La Célula‖, proyecto desarrollado durante la gestión de Mario Marín Torres, con la intención de que 
se pudieran instalar empresas en la entidad. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8942248  
 
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pue112.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pol302.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pol403.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/pol502.php
http://impreso.milenio.com/node/8942248
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MILENIO 

  ST designa a Mata Temoltzin al proyecto Metrobús 

La Secretaría de Transportes (ST) nombró a Víctor Mata Temoltzin como director del Sistema Metrobús, quien ya 
tuvo la primera reunión con concesionarios y líderes de rutas para negociar la implementación del proyecto 
morenovallista, que tendrá una inversión sexenal de mil 200 millones de pesos. Mata Temoltzin fue quien, como 
parte del equipo de transición, negoció en la recta final del sexenio marinista el aumento de un peso a la tarifa del 
pasaje, y quien estableció que a cambio de incremento los concesionarios se sumarían a la modernización del 
transporte local. (Guadalupe Gálvez) 
http://impreso.milenio.com/node/8942097  
 
 

MILENIO 

 Puebla, estado clave para el PAN: Lujambio  
El aspirante a la Presidencia de México, Alonso Lujambio Irazábal, aseguró que ganará en 2012, en alusión al 
proceso electoral del próximo año donde los mexicanos elegirán al sucesor de Felipe Calderón Hinojosa a pesar de 
la desventaja que marcan las encuestas, y agregó que Puebla es clave para el Partido Acción Nacional (PAN). En 
su visita por Puebla para participar en la inauguraron la Segunda Cumbre Internacional de Viceministros de 
Educación de América Latina y Caribe, el titular de la SEP federal aseguró que puede combinar sus aspiraciones 

políticas con sus tareas de gobierno. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8942220  
 

 

MILENIO 

 Valsequillo, zona disponible para un plan de crecimiento 
El delegado de la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett), Sergio Montaño Monroy, 

informó que en los últimos tres años se han regularizando y por tanto urbanizando hasta 11 mil lotes en la 
entidad, lo que corresponde a 2 millones de metros cuadrados.  El funcionario federal explicó que 90 por ciento de 

los trámites efectuados, en los primeros tres años de gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, son para los 
municipios de Puebla y Tehuacán, cuya mancha urbana es la que registra el mayor crecimiento desde 2006.  
(Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8942214  
 

 

MILENIO 

 Martha Erika Alonso atiende las peticiones ciudadanas 

Ayer, la Segunda Audiencia Pública en el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif), Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del patronato, brinda atención personal y directa a las peticiones de más 
de 100 ciudadanos. Las audiencias públicas se realizan de forma mensual y son un compromiso atendido por 
Alonso de Moreno Valle, quien mantiene contacto con las personas que buscan asistencia del DIF estatal, y son 
canalizados al área correspondiente. (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/8942205  
 

 

MILENIO 

 Rumbo al 2012, PRI podría ceder un espacio para el Senado 
Si el PRI recupera la presidencia de la República durante las elecciones federales del 2012, no importa que en 
Puebla ceda un espacio de los dos que integran la fórmula al Senado, planteó Fernando Morales, líder de la CNOP. 
El priista que también aspira a ser candidato al Senado, indicó que todos deben construir y entender que el 
tricolor deberá pagar cuotas de poder para regresar a Los Pinos, en caso de que se consolide la coalición para la 
elección constitucional del año próximo, con fuerzas políticas como Nueva Alianza y el PVEM. (Claudia Lemuz)  

http://impreso.milenio.com/Puebla/2011/04/12/  
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OPINION 

 Convocan a sesión extraordinaria el viernes, para avalar reformas atrasadas 

La Comisión Permanente del Congreso del Estado convocó para este viernes a una sesión extraordinaria a las 10 
de la mañana, donde se aprobarán diversos temas que se han retrasando desde hace tres semanas. En este 
contexto, los 41 diputados locales aprobarán para este 15 de abril la línea de crédito para el estado y 217 
ayuntamientos por 7 mil 843 millones de pesos, dinero que de utilizarse, habrá que liquidarse en seis o 3 años 
dependiendo la administración que solicite los recursos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44263  
 

OPINION 

 Pide Lastiri al Gobernador dejar atrás las elecciones del 2012 y trabajar por Puebla 

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, pidió al gobernador del PAN, 
Rafael Moreno Valle Rosas, dedicarse a su encomienda para el cual fue electo, y no pensar en las elecciones 
federales de 2012. En entrevista, el diputado federal del PRI con cabecera en Zacatlán, aseguró que el ejecutivo 
del estado tiene todo el derecho de tener a su candidato que participará el próximo año por la Presidencia de la 
República. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44270  
 

OPINION 

 Ceder espacios en diputaciones federales, para recuperar los Pinos: Fernando Morales 
El PRI poblano debe estar consciente que para sacar al PAN de Los Pinos, existe la posibilidad de ceder espacios 

en las diputaciones federales de 2012 al PVEM y Nueva Alianza, declaró el secretario General de la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Fernando Morales Martínez. Así lo declaró después de presentar 

ante los militantes ceneopistas a Ranulfo Márquez Hernández, quien funge como delegado del PRI en la entidad 
poblana. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44275  
 

 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Armenta Mier aspira a la senaduría 
Alejandro Armenta Mier exdirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, reconoció sus aspiraciones de contender 
por una senaduría para el año 2012. Momentos antes de sostener una reunión con el delegado del CEN del PRI en 
Puebla, Ranulfo Márquez en el área de restaurante del Hotel Camino Real del Centro Histórico, aseguró que 

cuenta con el suficiente trabajo proselitista al interior del estado para lograr ese puesto de elección popular. 
(Olivia López)  
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf  

 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Gobierno Federal prepara elección de estado: Lastiri 
Juan Carlos Lastiri Quirós dirigente estatal del PRI, alertó que para la elección presidencial del año 2012, el 
Revolucionario Institucional enfrentará al aparato gubernamental federal y estatal, así lo señaló tras acusar a los 
funcionarios federales, por estar utilizando la estructura de gobierno; en tanto Fernando Morales líder de la CNOP, 

manifestó que si para sacar al PAN de los Pinos, el tricolor debe ceder diputaciones federales y senadurías al 
PVEM y PANAL, debe hacerlo. Durante la mañana de ayer en el auditorio de la Confederación de Trabajadores de 
México (CTM) ubicado en la 3 sur, donde los agremiados de la CNOP, recibieron formalmente a Ranulfo Márquez 
nuevo delegado del PRI en Puebla. (Redacción)  
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf  
 
 

 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44263
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44270
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44275
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
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E-CONSULTA 

 Descarta Moreno Valle inyectar recursos este año para La Célula 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas descartó que su gobierno invierta este año 944 millones del presupuesto 
del Programa Anual de Obra Pública 2011 al nodo Logístico Intermodal denominado ―La Célula‖, ya que dijo, 
―sería absurdo meter dinero bueno al malo‖. En entrevista, explicó que el inmueble realizado en el sexenio de 
Mario Marín y construido en el municipio de Oriental, no puede recibir recursos del gobierno estatal, ya que se 
trata de un ―elefante blanco‖. (Gerardo Rojas)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6699:descarta-moreno-valle-

inyectar-recursos-este-año-para-la-célula&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Ahorra gobierno el 56% en comisiones por la compra de vales de gasolina 
La Secretaría de Administración logrará ahorros significativos con la licitación de compras que antes se 
fraccionaban o adjudicaban a tres o cuatro proveedores, y bajando las comisiones y los gastos de administración, 
afirmó el titular de la dependencia José Cabalán Macari Álvaro. El funcionario informó que por lo pronto el 

gobierno de Rafael Moreno Valle logró reducir en 56% la comisión del 2.5% que antes se pagaba por gastos de 
administración a la empresa que proveía los vales de gasolina: Sodexo Motivation Solutions México SA de CV. 
(Redacción)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6713:logra-el-gobierno-ahorro-del-
56-en-comisiones-por-la-compra-de-vales-de-gasolina&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Diputados tipifican como delito el espionaje a cuerpos de seguridad 
La Comisión de Gobernación del Congreso local reformó el Código de Defensa Social del estado para tipificar como 

delito el espionaje a instituciones encargadas de la seguridad así como de la procuración y administración de 
justicia. De esta manera, las personas que obtengan información de manera ilegal de instancias como la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y el Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), entre otras oficinas afines, serán sancionadas con una pena de dos a seis años en prisión o una multa de 
50 a 250 días de salario mínimo. (Patricia Méndez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6710:diputados-tipifican-como-

delito-el-espionaje-a-cuerpos-de-seguridad&Itemid=332  

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Poner cara de idiota es mejor que decir algo idiota, le recomiendan a Carstens  
La primera conferencia magistral en Espacio 2011 al dio el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, 
quien presentó de manera rápida una explicación de los alcances y actividades de la institución y ahondó en la 
necesidad de modificar los esquemas de información del banco central para beneficio de los mexicanos. En este 
sentido el gobernador del Banco de México destacó que cuando llegó al cargo la premisa era guardar la 
información: ―lo primero que me dijeron fue, si te preguntan qué pasa con la economía de México, lo mejor que 
puedes hacer es poner cara de idiota, eso es mejor que decir algo idiota‖. (Verónica Aburto)   

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128149:poner-cara-de-idiota-
es-mejor-que-decir-algo-idiota-le-recomiendan-a-carnstens&Itemid=534  
 
 
 
 

 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6699:descarta-moreno-valle-inyectar-recursos-este-año-para-la-célula&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6699:descarta-moreno-valle-inyectar-recursos-este-año-para-la-célula&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6713:logra-el-gobierno-ahorro-del-56-en-comisiones-por-la-compra-de-vales-de-gasolina&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6713:logra-el-gobierno-ahorro-del-56-en-comisiones-por-la-compra-de-vales-de-gasolina&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6710:diputados-tipifican-como-delito-el-espionaje-a-cuerpos-de-seguridad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6710:diputados-tipifican-como-delito-el-espionaje-a-cuerpos-de-seguridad&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128149:poner-cara-de-idiota-es-mejor-que-decir-algo-idiota-le-recomiendan-a-carnstens&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128149:poner-cara-de-idiota-es-mejor-que-decir-algo-idiota-le-recomiendan-a-carnstens&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Buscan maestros comisionados adherirse a programa de calidad educativa en Puebla 
Hasta el momento 44 maestros comisionados han mostrado interés por adherirse al programa ―Impulso a la 
Calidad Educativa en Puebla‖, anunciado la semana pasada por la líder honoraria del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo y el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, 

adelantó el líder magisterial de la sección 51, Cirilo Salas. (Alejandra Bautista)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128179:buscan-maestros-
comisionados-adherirse-a-programa-de-calidad-educativa-en-puebla&Itemid=534  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Definen fecha diputados para aprobar línea de crédito del gobierno 
Será el viernes cuando los diputados aprueben la línea de crédito por siete mil 843 millones de pesos, la creación 
del Instituto Municipal de Planeación y se realicen modificaciones para incrementar sanciones a quienes incurran 
en el delito de espionaje. Tal fue el acuerdo al que llegó la Comisión Permanente del Congreso Local que 
finalmente dio lectura a los diferentes oficios enviados por las comisiones de Gobernación, Justicia y Puntos 

Constitucionales, así como de Hacienda y Patrimonio Estatal y Municipal para convocar al pleno del Legislativo a 
una sesión extraordinaria. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128201:definen-fecha-
diputados-para-aprobar-línea-de-crédito&Itemid=535  
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Vapulea Moreno Valle al elefante blanco marinista   

Nuevamente, el gobernador Rafael Moreno Valle fustigó el desempeño del marinismo al decir que su 
administración no invertirá un sólo peso en La Célula, debido a que fue una mala inversión del sexenio pasado. No 

obstante, la inversión de 600 millones de pesos no será dilapidada, pues dijo que el titular de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, tiene la encomienda de promover 
las inversiones en el inmueble, pero sin generar gastos. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102038&articulo=Vapulea Moreno Valle al elefante blanco 
marinista</B>  
 

IMAGEN POBLANA 

 Gobierno invertirá 260 MDP en Internet para escuelas 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció la inversión de 260 millones de pesos que otorgó el 
gobierno federal para aumentar la conectividad de Internet en las escuelas públicas de la entidad. En la 
inauguración de la ―II Cumbre del Viceministros de Educación de América Latina y el Caribe‖, el mandatario 
manifestó que actualmente sólo el 28 por ciento de las escuelas tiene acceso a Internet. (Elizabeth Ortiz)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102033&articulo=Gobierno invertirá 260 MDP en internet para 
escuelas</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Si se retiran los mototaxis aumenta la violencia e inseguridad por el desempleo 
José María Pérez, regidor por el Partido Convergencia (PC) del Cabildo de Cuatlancingo, se manifestó en contra de 
que la Secretaría del Transporte pretenda retirar los 6 mil mototaxis que existen en la entidad, puesto que son el 
sostén económico del mismo número de familias.  (Aldo Martínez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Si-se-retiran-los-mototaxis-
aumenta-la-violencia-e-inseguridad-por-el-desempleo&id_noticia=36210  
 
 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128179:buscan-maestros-comisionados-adherirse-a-programa-de-calidad-educativa-en-puebla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128179:buscan-maestros-comisionados-adherirse-a-programa-de-calidad-educativa-en-puebla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128201:definen-fecha-diputados-para-aprobar-línea-de-crédito&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128201:definen-fecha-diputados-para-aprobar-línea-de-crédito&Itemid=535
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Si-se-retiran-los-mototaxis-aumenta-la-violencia-e-inseguridad-por-el-desempleo&id_noticia=36210
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Si-se-retiran-los-mototaxis-aumenta-la-violencia-e-inseguridad-por-el-desempleo&id_noticia=36210
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mano firme contra el espionaje en Puebla 
Con el objetivo de que la delincuencia organizada no aprenda las estrategias de los cuerpos policiacos, la 
Comisión de Gobernación aprobó sancionar a aquella persona que obstruya el desempeño de las instituciones de 
seguridad pública, facilite un delito, aceche, vigile o realice actos tendentes a obtener información sobre la 
ubicación o actividades de los servidores públicos que realicen operativos.   A estas personas se les impondrá una 

pena de 2 a 6 años de prisión y multa de 50 a 200 días de salario mínimo.  (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Mano-firme-contra-el-
espionaje-en-Puebla&id_noticia=36212  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Aspirantes del PAN a la presidencia podrían estar usando el erario para proselitismo: PRI  
Los aspirantes a la Presidencia de la República por parte de Acción Nacional (PAN) podrían estar utilizando 

recursos públicos para poder realizar su gira por todo el país, advirtió el dirigente estatal del PRI en Puebla, Juan 
Carlos Lastiri. Después de que estuviera Ernesto Codero, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el 
pasado fin de semana, para reunirse con la militancia del blanquiazul al igual que Alonso Lujambio, titular de la 
SEP, dijo que lo que deben hacer es trabajar en sus cargos públicos. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11616:aspirantes-del-pan-a-la-
presidencia-podrían-estar-usando-el-erario-para-su-proselitismo-pri&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 SEP de Puebla mandará lineamientos para Operativos Mochila   

Tras lamentar el operativo que se hizo en la secundaria técnica número 90 del municipio de Amozoc, donde 

policías revisaron los útiles de los estudiantes, el secretario de Educación Pública (SEP) en Puebla, Luis Maldonado 
Venegas, señaló que enviarán los lineamientos del programa Mochila Segura a los directores de escuelas y ediles 
para que entiendan sus límites como autoridades y con ello no violar los derechos humanos de los alumnos. 
(Miguel Hernández)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11593:sep-de-puebla-mandará-
lineamientos-para-operativos-mochila&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Armenta por fin dice que si va al Senado 
El ex dirigente estatal del PRI y actual delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), en Nayarit, Alejandro 

Armenta Mier, se destapó para buscar la candidatura al Senado y por ello empezó reuniones con la militancia del 
tricolor.  Detalló que en breve buscará reunirse con el delegado del CEN en Puebla, Ranulfo Márquez Hernández, 

para informar de sus aspiraciones y el trabajo que va realizar para fortalecer su proyecto personal.  (Agustín 
Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Armenta-por-fin-dice-que-si-va-al-Senado-
&id=18701  

 
RETO DIARIO 

 En la alianza del 2012 los priistas poblanos pueden perder candidaturas 
El dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), en Puebla, Fernando 
Morales Martínez, consideró que los priistas deben estar conscientes que en el próximo proceso electoral del 
2012, deben ceder posiciones en las candidaturas, para otorgarlas a sus aliados que pueden ser, el Partido Nueva 
Alianza y el Verde Ecologista, con el objetivo de sacar al PAN de los Pinos.   (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-la-alianza-del-2012-los-priistas-poblanos-
pueden-perder-candidaturas&id=18689  

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Mano-firme-contra-el-espionaje-en-Puebla&id_noticia=36212
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Mano-firme-contra-el-espionaje-en-Puebla&id_noticia=36212
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11616:aspirantes-del-pan-a-la-presidencia-podrían-estar-usando-el-erario-para-su-proselitismo-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11616:aspirantes-del-pan-a-la-presidencia-podrían-estar-usando-el-erario-para-su-proselitismo-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11593:sep-de-puebla-mandará-lineamientos-para-operativos-mochila&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11593:sep-de-puebla-mandará-lineamientos-para-operativos-mochila&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Armenta-por-fin-dice-que-si-va-al-Senado-&id=18701
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Armenta-por-fin-dice-que-si-va-al-Senado-&id=18701
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-la-alianza-del-2012-los-priistas-poblanos-pueden-perder-candidaturas&id=18689
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-la-alianza-del-2012-los-priistas-poblanos-pueden-perder-candidaturas&id=18689
http://www.pueblaonline.com.mx/
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POBLANERIAS 

 Empresarios de Alemania y EU rechazaron invertir en La Célula  
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla, reconoció que La Célula es un "elefante blanco", pues los 
empresarios se rehúsan a invertir ahí debido a  su mala ubicación, y es que señaló que en el lugar no existen 
Universidades, Tecnológicos, u Hospitales además de la irregularidad en algunos de los terrenos aledaños.  Así lo 

comentó en entrevista en el Centro de Convenciones, luego de inaugurar "Espacio 2011", donde desmintió que su 
gobierno tenga la intención de invertir mil millones de pesos en ese proyecto, según se informó en algunos 
medios de comunicación. (Marisol Cordoba) 

http://www.poblanerias.com/gobierno/39163-empresarios-de-alemania-y-eu-rechazaron-invertir-en-la-
celula.html   
 

 
 

CINCO RADIO 

 Para el Gobernador Moreno Valle, es la educación la mejor inversión para el futuro 

Al asegurar que la educación, es la mejor inversión para el futuro de los pueblos, el Gobernador Rafael Moreno 
Valle inauguró la Segunda Cumbre de Viceministros de Educación de América Latina y del Caribe, donde mencionó 
que Puebla tiene que ser cuna de la revolución educativa y por ello la SEP Federal entregó 260 millones de pesos, 
para aumentar de 28 a 60% la conectividad de las escuelas. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/para-el-gobernador-moreno-valle-es-la-educacion-la-mejor-inversion-
para-el-futuro/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 EU: narcoviolencia ya cruzó la frontera  
Más de 230 ciudades de Estados Unidos son impactadas por el tráfico de drogas de los cárteles mexicanos, ―así 
que ésta, no es una crisis que sólo afecte a la frontera‖, afirmó la subsecretaria de Estado adjunta de Estados 
Unidos para México y Canadá, Roberta Jacobson. Además, afirmó que decir que existe temor o preocupación 
porque la violencia del narcotráfico cruce la frontera hacia territorio estadounidense, es ―una falacia‖, porque el 

problema ya se encuentra dentro del país. (J. Jaime Hernández)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36621.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Fiscalizarán finanzas de magistrados y jueces 

El pleno del Consejo de la Judicatura Federal aprobó la aplicación de medidas más rigurosas para investigar y dar 
seguimiento a la situación financiera de todos sus servidores públicos, así como de los juzgados y tribunales 
federales del país, para prevenir y detectar casos de enriquecimiento ilícito. Las medidas, adoptadas mediante el 
Acuerdo General 10/2011, contemplan la revisión del patrimonio y de la situación bancaria de los consejeros y del 
ministro presidente del CJF y de la SCJN. (María de la Luz González)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36622.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Incompleta y entre opacidad, inicia nueva sede del Senado 
Los lineamientos de austeridad que el Senado de la República se impuso para la construcción de su nueva sede, 
no se cumplieron. El costo de la construcción del inmueble, que en un inicio sería de mil 699 millones de pesos, se 
elevó hasta 2 mil 300 millones de pesos, es decir, 35.7% más de lo presupuestado, de acuerdo con información 
de la misma cámara. GAMI, Ingeniería e Instalaciones que pertenece al Grupo INDI, fue la constructora 
beneficiada por el Senado tras haber presentado la mejor oferta frente a otras competidoras. (Lilia Saúl)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36623.html 

http://www.poblanerias.com/gobierno/39163-empresarios-de-alemania-y-eu-rechazaron-invertir-en-la-celula.html
http://www.poblanerias.com/gobierno/39163-empresarios-de-alemania-y-eu-rechazaron-invertir-en-la-celula.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/para-el-gobernador-moreno-valle-es-la-educacion-la-mejor-inversion-para-el-futuro/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/para-el-gobernador-moreno-valle-es-la-educacion-la-mejor-inversion-para-el-futuro/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36621.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36622.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36623.html
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EL UNIVERSAL  

 Deriva protesta de SME en violencia 
La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) inició una averiguación previa por daño a la 
propiedad, lesiones y resistencia de particulares contra 11 hombres como presuntos responsables de los hechos 
violentos de ayer en Circuito Interior y Marina Nacional. El procurador local Miguel Ángel Mancera confirmó que se 
trata de militantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), según declaraciones personales de miembros y 

líderes de ese grupo, quienes en una manifestación agredieron a automovilistas, policías y un trabajador de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE). (Fernando Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36625.html  
 

EL UNIVERSAL  

 AN y PRI, en disputa por narco 
El líder nacional del PRI, Humberto Moreira aseguró que los gobiernos del tricolor fueron más ―efectivos‖ en el 
combate a la delincuencia organizada y el narcotráfico, que los del PAN y adelantó que en caso de regresar a Los 
Pinos, en 2012, no se ―abandonará‖ esta lucha. En conferencia, Moreira afirmó que bajo las administraciones 
priístas, no había tanto consumo de drogas entre la sociedad, había mayores decomisos, y no existía la violencia 

que hay actualmente en las calles, simplemente, ―existía un trabajo mayor de efectividad. (Fernando Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184720.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Sospechas en torno a licitación del Relicario 
La fiesta brava de nuestro país vive en un permanente declive, debido a las mafias y a los intereses de quienes 
las manejan. 
Nada sucede sin que los taurinos terminen enterándose en cuestión de minutos. Sobre todo cuando está de por 
medio el nombre de Curro Leal. 
Durante el fin de semana pasado, mi celular no dejó de sonar, preguntándome si era cierto que este personaje 
era el nuevo empresario de El Relicario. 

Hay que recordar, que Curro Leal fue presentado como gerente de la empresa que comanda Juanito Huerta, 
quien fungió como empresario de esta plaza en las dos recientes corridas de este año. 
Así las cosas, Curro Leal se ha encargado de correr el rumor de que él —junto con Juanito— será el empresario 
de Puebla, debido a que jura y perjura que es el único que cumple con una de las cláusulas estipuladas en las 
bases de la licitación. 
Peor aún, según el señor Leal, fue él quien dictó esa cláusula, para asegurar que el fallo le resultara a su favor. 

¡Vaya, vaya! 
No falta mucho para saber si efectivamente existió gato encerrado en esta licitación, y así poder confirmar los 
intereses del secretario Pablo Rodríguez Regordosa para beneficiar a la empresa de Juanito Huerta, toda vez 
que el veredicto se hará público el próximo lunes. 
Busco y vuelvo a buscar entre los nombres de los concursantes, y no encuentro uno que cubra todos los 
requisitos. Me queda claro que según las bases publicadas, Pablito está en un serio problema. 
Imagínense, el 18 de abril dan a conocer al empresario y el día 29 hay que dar la primera corrida. 

Y luego se preguntan por qué no dejamos de tener una fiesta pueblerina. 
Así como van, la feria de Chiconcuac va a parecer la de Sevilla al lado de la de Puebla. 
En pocas palabras, una auténtica tepachería. 
Miradas que matan 
Este lunes coincidieron en el hotel Camino Real del Centro Histórico, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y 
el dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa 
El gobernador después de tomarse la foto con los viceministros de educación bajó —junto con Alonso 

Lujambio— y miró hacia el fondo donde se encontraban Espinosa Torres y Juan Carlos Natale. Caminó unos 

pasos y volvió a mirar hacia ese lugar, donde los dos diputados ofrecían una entrevista sin que se percataran 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36625.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184720.html
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de la presencia de Moreno Valle. 
El gobernador los barrió con la mirada, sonrió lacónico y salió del lugar. 
Las morbosas interpretaciones no se hicieron esperar. Lo cierto es que fue tan fuerte la mirada del gobernador 
que Natale fue a parar al hospital para recibir atención médica. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Sospechas-en-torno-a-
licitacion-del-Relicario&id=10420 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El nuevo enemigo 

Al parecer el secretario del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla, Refugio Rivas, el 
famoso Cuco, no entendió bien la lección y no le ha quedado claro que ahora en el estado se viven nuevos 

tiempos. 
Cuco Rivas, a pesar de no contar con el visto bueno de Casa Puebla, mediante las más diversas argucias 
legaloídes se reeligió como secretario general del Sindicato de Trabajadores de los Colegios de Bachilleres, sin 
entender que con este mismo acto firmaba su sentencia de muerte. 

No le bastó ver la suerte que han corrido otros que con anterioridad retaron al huésped de Casa Puebla. No le 
bastó verse en el espejo de Ricardo Henaine o del líder de los tianguistas de San Martín Texmelucan, quien ya 
―descansa‖ en el Cereso de Huejotzingo; tampoco le bastó verse en el espejo del ―niño naranja‖ José Juan 
Espinosa. No, Cuco quiere ir más allá. 
Lo que no debe de perder de vista Cuco es que hasta el momento nadie le ha ganado a las vencidas a Rafael 
Moreno Valle Rosas, quien suele tolerar muy poco aquellos que osan desafiarlo. 
El secretario general es hoy por hoy el nuevo enemigo de la administración estatal, y como tal será tratado. 

Que a nadie le quepa la menor duda de que los días de Refugio Rivas al frente de su sindicato están contados. 
De entrada, ya desde ayer por la noche se estudiaba la situación jurídica del proceso mediante el que Cuco se 
reeligió por un periodo más como líder de los trabajadores del Cobach, y se afirma que ya se encontraron 
elementos para declarar ilegal su reelección. 

Así que lo que mejor podría hacer el buen Cuco es irse a su casa a disfrutar lo que obtuvo durante la 
administración pasada y no meterse en camisa de once varas, porque ya se vio que tiene mucho, pero mucho 
que perder y poco, pero de verdad muy poco que ganar. 

Rumbo al programa de Mil Calles 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez explora varias posibilidades para cumplir su oferta de campaña y pavimentar 
mil calles en la ciudad de Puebla. Al edil ya no le quedan muchas alternativas, lo más probable es que adquiera 
un crédito para financiar una parte de este ambicioso programa; aunque ni así le alcanza para cumplir con su 
palabra, por lo que también ya entabló platicas con el poderoso grupo regiomontano Cemex —que encabeza 
Lorenzo Zambrano— para que a través de esta empresa se fondee una parte del programa. 

Cabe recordar que el presidente municipal de Puebla se comprometió a pavimentar mil calles, asegurando que 
éstas serian de concreto asfáltico, por lo que Cemex sería la empresa que pondría el material para pavimentar 
las calles. 
No cabe duda que el programa Mil Calles —esa antigua promesa de campaña— se ha convertido en un dolor de 
cabeza para el edil capitalino, quien desafortunadamente no consultó antes al gobernador Moreno Valle para 

saber si iba o no a contar con su apoyo. 
Tache en materia deportiva 

Un verdadero cero a la izquierda para el deporte poblano ha resultado ser el flamante medallista de bronce de 
los Ángeles 84, José Manuel Youshimatz, quien a la fecha no se sabe qué hace al frente del Instituto Poblano 
del Deporte. 
Al parecer, el funcionario sólo vive del recuerdo de su medalla de bronce obtenida en la Olimpiada —a la que no 
asistió la mayor parte del bloque comunista— y se mantiene en sus sueños, porque por el deporte de Puebla no 
mueve ni un solo dedo. 
Es más, valdría la pena preguntar si Youshimatz aún es el titular del deporte de Puebla, porque de que cobra, 

cobra; pero nadie lo ha visto, ni mucho menos se sabe cuál es el programa de trabajo del exolímpico. 
Qué lastima que un personaje tan gris venga a echar por la borda la labor del inolvidable Salomón Jaulí Dávila 
(QEPD). 
Ojalá ahora que varios panistas poblanos fueron a Jalisco, le comenten a Youshimatz cómo se trabaja en 
materia deportiva en aquella entidad, la cual no de forma fortuita será sede de los Juegos Panamericanos. 
Ojalá para el 2030 o el 2040 en Puebla podamos soñar con algo similar. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-El-nuevo-enemigo&id=10421 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Sospechas-en-torno-a-licitacion-del-Relicario&id=10420
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Sospechas-en-torno-a-licitacion-del-Relicario&id=10420
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-El-nuevo-enemigo&id=10421
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(Disiento/Ociel Mora) 
 

Cordero y los espantapájaros  
¿De veras el señor Ernesto Cordero es el candidato de Felipe Calderón a la presidencia de la República, o 
sencillamente estamos ante el tradicional juego de espantapájaros para ganar tiempo y mantener fuera de la 
zona de riesgo al verdadero tapado del presidente? 
¿Será que el señor Cordero es el gran mago de las finanzas públicas, si no equiparable con Ortiz Mena, sí con 
Pedro Aspe Armella, Miguel Ángel Gurría y Francisco Gil Díaz, el priista que fuera secretario del ramo con 
Vicente Fox, y por cuyo mérito merece la joya de la Corona? 

¿Es de creerse que el gobernador poblano ya tiene candidato definido y que se la jugará con el señor Cordero, 
por encima de los otros; o su anuncio fue solamente un acto de mera cortesía en su condición de anfitrión, y de 

paso comprometer a su visitante con más recursos para la entidad? 
Me parece que la estrategia de Calderón con su secretario no es otra que la misma de anteriores presidentes. 
Promover a su secretario de Hacienda para apaciguar los mercados mundiales y ponderar que la estabilidad 
financiera está muy por encima de los procesos político-electorales, y que al final de sexenio no habrá caos 

financiero como ocurrió con los últimos gobernantes priistas, no obstante que ahora la violencia que tiene al 
país empapado de sangre. 
Por lo demás —y siendo condescendiente— me parece que en el caso del señor Cordero no hay mucho de 
dónde cortar. No tiene trayectoria de partido, liderazgo intelectual en algún campo del conocimiento, 
experiencia en el servicio público que no sea en este sexenio, no ha sido nunca representante popular; no 
representa los intereses de ningún sector, ni públicos ni privado.  
No es un hombre relevante en nada. 

Brincó a las planas nacionales por aquella ingeniosa definición de que los mexicanos vivimos en Jauja con 6 
pesos mensuales, pagando casa, automóvil, colegiaturas, tarjetas y los costos del día a día. Disquisición nada 
distante de aquella que hiciera quien lo presidió en ese mismo puesto con Carlos Salinas: de que en México ―el 
desempleo era un mito genial‖. 

Sin embargo, los que saben de los entresijos en el Comité Nacional del PAN sostienen que la designación del 
aspirante panista a la presidencia para el 2012, estará en función de los acuerdos a los que lleguen tres grupos 
bien definidos, y que son los que actualmente tienen el dominio del partido. 

Uno de esos grupos es El Yunque, cuya presencia en el CEN está garantizada a través de la señora Cecilia 
Romero. Su presidente Pablo Emilio Madero tuvo que ceder la segunda posición del partido para sentarse en la 
silla. El Yunque tiene su propio candidato y ese se llama Josefina Vázquez Mota. Una hechura con escuadras 
que corresponde a los postulados ideológicos del viejo panismo. 
Sin el respaldo del Yunque la ahora aspirante nunca habría sido nombrada secretaria en la Sedeso, titular de la 
dependencia por la que pasaron José Vasconcelos y Agustín Yáñez, la SEP, Para enseguida marcharse a dirigir 

la bancada panista en la Cámara de Diputados, la primea mujer que lo hace en la historia del PAN. Josefina 
Vázquez Mota no es de la gracia de Calderón. 
Otro de los nombres que cuentan en este momento en el CEN panista es el de Alonso Lujambio. Es de los 
advenedizos y por lo tanto no es sujeto de fiar entre los viejos santones guardianes del partido. Debe su 
carreta fulgurante a su relación con Felipe Calderón, no con el partido. Ante la aridez panista, se ofrece como 

uno de sus ideólogos. Por eso su nombramiento en la SEP. 
En torno a Lujambio se han reunido los expartidarios del finado Juan Camilo Mouriño, a través de Patricia 

Flores, la que fuera poderosa jefa de la oficina presidencial, y de la que fue defenestrada al cabo de saberse de 
sus excesos. Lujambio no es ajeno a las zonas de imantación de Elba Esther Gordillo. En las últimas semanas 
se le ha visto de hinojos tratando de agradar a las televisoras, pero de manera particular a la profesora. Los 
padres, no los profesores, son los responsables del rezago, acusó. 
El otro nombre ciertamente es el de Ernesto Cordero, con la pequeña salvedad que el presidente Felipe 
Calderón —su principal mentor en todos los sentidos— fue quien un mes atrás advirtió a los panistas reunidos 
en Congreso, que el candidato panista a la presidencia de la República tendría que ser un miembro de la 

sociedad civil. 
La declaración presidencial fue tan intempestiva que el propio Madero tuvo que salir corriendo a corregir la 
plana. Fue como dijo que el candidato de su partido seria 99 por ciento panista, y no como había dicho Felipe 
Calderón. 
Por lo demás, en nuestro régimen es muy su libertad de cada cual pronunciarse por uno u otro candidato, uno 
u otro partido. Pero no un gobernador, cuyo impacto emocional tiene un giro de 180 grados respecto de los 

comunes y corrientes. 
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Moreno Valle todavía no acaba de llegar. No tiene ni 90 días en el puesto. No hay planes de nada ni trazos de lo 
que será este gobierno, salvo las buenas intenciones. Y si los hay nadie los conoce, porque no se han explicado 
con suficiencia. 
Chayo news 

En Profética, hacia la tarde hoy, se presenta La Pugna por el Poder Político en Puebla, un libro insulso que dista 
mucho de ser lo que prometen sus publicistas. El quehacer intelectual tiene sus códigos y sus procedimientos, 
un lenguaje conceptual y una metodología. De no ser así, se termina en cosas esotéricas y chabacanas; pero 
habrá que ver qué dicen hoy sus ilustres presentadores. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Cordero-y-los-
espantapajaros-&id=10418 

 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Órale, casas para agentes heridos en cumplimiento del deber 
Es un hecho, en las próximas horas se va a informar que los agentes de la Policía Ministerial del Estado (PME) 
que resultaron heridos en cumplimiento del deber —obviamente en esta administración—, van a recibir apoyo 

directo para una vivienda de aproximados 220 mil pesos. 
Usted debe recodar que en uno de sus anuncios, el gobernador Rafael Moreno Valle prometió apoyo a los 
deudos de militares que murieran en cumplimiento de su deber, algo así como 250 mil pesos, pues el apoyo de 
vivienda para agentes poblanos que han expuesto su vida es mejor por solo por haber resultado heridos en 
combate contra la delincuencia. 
El tema fue puesto sobre la mesa, por lo que el gobernador Moreno Valle; el procurador general de Justicia, 
Víctor Carrancá y el comisionado para la Vivienda, Felipe de Jesús Mojarro, analizaron quiénes serían los 

beneficiados. 
Estos son: 
El agente ministerial herido por enfrentamiento contra secuestradores en Ciudad Serdán el 19 de febrero. Al 
compañero le fue amputado un brazo y el procurador lo ha ido a visitar al menos un par de veces. 

El comandante Domingo Efrén González Abascal, herido de bala en enfrentamiento con delincuentes 
provenientes de Hidalgo y que pretendían consolidar un secuestro en la zona de Acatlán de Osorio. 
El alacrán y la rana 

No se trata de una fabula, más bien es el intento de explicar por qué el nuevo grupo de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado (SSPE) llamado GRI (Grupo de Reacción Inmediata) —que bárbaro, se rompieron 
la cabeza— antes Policía Metropolitana, no ha dado un solo acierto. 
Su comandante directo se llama Raymundo Soto Sánchez, a quien también le dicen subnspector, viejo amigo 
de muchos personajes que actualmente purgan condenas en el penal de San Miguel por los delitos que a usted 
se le ocurran: ―narcomenudeo‖ y asaltos bancarios, donde uno de los sentenciados era elemento del 

desaparecido grupo Zorros, bajo su mando por supuesto, además de su cuñado. 
Quienes envían este recordatorio lo hacen desesperados porque no les permiten trabajar; su ―jefe directo‖ 
tiene tantos compadres y compromisos que los mantiene a ralla para que no puedan efectuar una sola 
detención, aunque afecte en forma directa a la corporación. 
Se trata de un hombre que su naturaleza lo cataloga como un apóstata del servicio a la ciudadanía. Lo pongan 

donde lo pongan, sus compromisos pueden más que su intención de servir a la sociedad. 
El correo de los muertos… 

Réplica de las „foráneas‟ de la Ministerial 
(Se mantiene la redacción original) 
―En relación a lo publicado en la nota del 6 de abril del presente en curso, le manifiesto que estoy en total 
desacuerdo con lo escrito en el mismo, soy secretaria de la Policía Ministerial del Estado, a las que les dicen 
‗FORANEAS‘, es tonto lo que dice o dicen las compañeras de la ciudad, ya que a todas nos dan el bono de 
viáticos, ‗A TODAS‘ sin excusas, nuestro horario es de lunes a sábado al igual que de las de ciudad, y muchas 
veces somos incorporadas a cualquier hora que nos sean requeridas, las foráneas salen o salimos mas tarde 

por cuestión de trabajo, no se puede queja la compañera o compañeras, ya que a las ‗FORANEAS‘ como nos 
dicen nos tratan como operativas ya que a nosotras no nos dan los días festivos como a las de ciudad, saliendo 
a la hora contemplada es decir a las 9 de la noche, muchas ‗FORANEAS‘ realizamos guardias cuando muchas 
veces nuestros compañeros realizan algún operativo o solicitan apoyo por diferente razón, y de las bitácoras de 
gasolinas van de acuerdo a los kilometrajes señalados en los registros que se envían a firma en la ciudad de 
Puebla, me sorprende de las compañeras o compañera que alce falsos testimonios, ya que las ‗FORANEA‘ al 

igual que las de ciudad, desempeñamos el mismo nivel de trabajo a excepto de otras que están realmente 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Cordero-y-los-espantapajaros-&id=10418
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Cordero-y-los-espantapajaros-&id=10418
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saturadas de trabajo siendo estas una de ellas la sexta, novena comandancia, San Pedro Cholula, Tehuacán, 
entre otras, dicho bono se ocupa al final de cuentas para lo mismos es decir viajar a puebla (por que no es 
GRATIS), dar trámite a partes quincenales, recibir correspondencia y en la Procuraduría de Justicia, cuál bono 
para nosotras y muchas veces ponemos de nuestra bolsa para realizar dichos tramites. 

‖Cabe hacer mención a la misma, que estamos mas llenas de trabajo nosotras las ‗FORANEAS‘, ya que en cada 
comandancia una sola administrativa (SECRETARIA) lleva el trabajo de doce personas, investigaciones, 
presentaciones, aprehensiones, reaprensiones, sin efectos, amparos, arrestos, auxilios de la fuerza pública, 
contestación a los datos solicitados en la procu, ya que muchas veces preguntan cosas que realmente tienen en 
Puebla, pero les da flojera buscar, y en la ciudad de Puebla en una oficinas existen varias personas para 
realizar dichas tareas, llevando además los resguardos que hay en cada oficina...... no cabe duda que cada 

quien cuenta como le va la feria; algo si muy cierto desde hace tiempo se nos ha prometido el aumento al 
mismo, pero hasta la fecha no se ha tenido respuesta alguna; y lo peor de todo es que dicen que nos quitaran 

a las ‗FORANEAS‘, LOS PRIVILEGIOS A LAS QUE ESTAMOS A COSTUMBRADAS (que irónico, no lo creen SI NO 
SE TIENE NINGUNA), como dijo un comandante ‗ERES PROPIEDAD DE LA MINISTERIAL‘ las 24 horas los 365 
días del año, ¿Y LA PROCU NUNCA TE AGRADECE NADA?‖ 
Hasta aquí la carta 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Orale,-casas-para-agentes-heridos-en-cumplimiento-del-deber&id=10415 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Un gobernador que pasó de máquina de escribir a procesador de textos  
Que el mundo ha cambiado en muy pocos años, eso todos lo saben. Que las computadoras y el internet nos 

convirtieron en una sociedad digital, tampoco es novedad. Sí lo es que un gobernador lo narre en primera 
persona aprovechando la inauguración de Espacio 2011 en un foro atestado por jóvenes de todo el país. El 
aplauso fue espontáneo cuando Rafael Moreno Valle subió al proscenio, y con Gastón Melo al lado, narró su 
transición personal de la era análoga a la digital: de una máquina de escribir a los viejos procesadores de texto 

Smith-Corona. De su renuncia a acoplarse a las computadoras hasta que un profesor prácticamente lo obligó a 
presentar sus trabajos escolares en los anticuados discos floppy de 3 ½. Por la noche, con el popular Yordi 
Rosado, aprovechó Espacio 2011 para lanzar una de las promesas más ambiciosas de su gobierno: que al 
finalizar su sexenio, cada una de las más de 6 mil escuelas que hay diseminadas por todo el estado contará con 
un aula digital con computadoras y conexión a internet. Esto parece poco para cierto sector socioeconómico; lo 
real es que apenas un 28 por ciento de las escuelas está conectado a internet. El primer objetivo de Moreno 

Valle es que con la inversión de 250 millones de pesos ese porcentaje suba al 60 por ciento, y en 2017 se 
llegue al cien por ciento.  
Solamente los profesionales del resentimiento podrán criticar la inversión de 36 millones de pesos para Espacio 
2011 de Televisa. Al margen de la promoción turística y la revaloración de la marca Puebla, tan maltrecha por 
el marinismo, quienes asistimos ayer fuimos testigos de debates trascendentales que mueven al mundo: 

educación y mundo digital. Si bien los ponentes no son especialistas del tamaño de intelectuales que trae la 
Ciudad de las Ideas, lo valioso de Espacio es la interacción con los jóvenes. Ayer, por ejemplo, lo sufrió en 

persona Agustín Carstens, cuando se le ocurrió afirmar que en México no había crisis y que la economía marcha 
excelente. Inmediatamente un universitario le reclamó si últimamente había hablado con una familia de 
escasos recursos. Carstens replicó que, en efecto, no había crisis, y se llevó tremenda rechifla. Más tarde se 
enredó en una broma absurda acerca de que era mejor poner cara de estúpido a responder cosas estúpidas. Un 
tecnócrata de pies a cabeza.  
La gráfica esperada, Emilio Azcárraga Jean y Rafael Moreno Valle, nuevamente tuvo que ser pospuesta. La 
cabeza del emporio Televisa no asistió a la inauguración a causa del accidente automovilístico que sufrió hace 

unos días. En su lugar se proyectó un video en el que se mostraba una evidente hinchazón que lo hace parecer 
a la reencarnación de Paco Stanley. Sin Azcárraga Jean, al presidente de Espacio, Gastón Melo, le tocó dar la 
bienvenida y contar la anécdota de cómo desde hace más de diez años dialogó con el entonces secretario de 
Finanzas del gobierno poblano para concretar la llegada de Espacio a Puebla. Agradeció, además, las gestiones 
personales de Fernando Manzanilla, Luis Maldonado Venegas y Ángel Trauwitz.  
Moreno Valle, tras relatar su transición de la máquina de escribir a los procesadores de texto, hizo hincapié en 

la necesidad de invertir recursos en la era digital: 250 millones de pesos para inversión en computadoras y 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Orale,-casas-para-agentes-heridos-en-cumplimiento-del-deber&id=10415
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Orale,-casas-para-agentes-heridos-en-cumplimiento-del-deber&id=10415
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conexión a internet. Precisamente el objetivo del foro juvenil convocado por Televisa: la urgencia por insertar a 
México en la era digital cuando en muchas localidades del país se vive más cerca de la prehistoria. O de cómo 
por más dinero que se invierta en calidad educativa, los profesores en el aula desconocen el uso de las 
computadoras, las redes sociales y sobre todo cómo darles un contenido educativo.  

Por su parte, los jóvenes de todo el país terminaron felices con la ciudad, la comida y las mujeres. Si el 
objetivo era revalorar la marca Puebla, se logró absolutamente. El gobernador Moreno Valle y Puebla 
obtuvieron segmentos en la mayoría de los programas de Televisa, aunque no faltará el resentido social que 
subraye que López Dóriga apenas le dedicó un minuto. Esos profesionales del resentimiento deberían haber 
atestiguado el inteligente debate que moderó Yordi Rosado y que culminó con la afirmación que hizo el profesor 
colombiano Guardiola cuando afirmó que Moreno Valle ha tomado la mejor decisión de apostar su capital 

político en el tema de la calidad educativa.  
Facebook. Twitter. Redes sociales. Gobernanza global. Educación digital. El debate del mundo traído a Puebla. 

Habrá también quien subraye la parte superficial de Espacio 2011: la presencia de La Guerra de Chistes, Silvia 
Olmedo, el elenco de Telehit, actores secundarios. Pero también hay productores de telenovelas, periodistas de 
espectáculos, encuestadores, científicos sociales y presidentes de fundaciones como en el caso de Universia. 
Quien asista al Centro de Convenciones a lo largo de la semana, descubrirá que Espacio fue una buena 
inversión para acelerar la producción de ideas en los jóvenes poblanos: la mercancía más cara de la sociedad 

global.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-120411.php# 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Trauwitz, the bodyguard  

And…  
I will always love you… 
I will always love you… 
You, my darling you... 

(Léase en el dramático tono de Whitney Houston mientras Kevin Costner se lanza para recibir el balazo). 
 Otra vez, juro por los clavos de Jesucristito que el protagonista de esta entrega es una de mis personas 
favoritas y tiene un lugar en mi corazón. Pero, ni hablar, Dios en el Poder es más fuerte que yo.  

*** 
Esta historia ocurrió el sábado pasado en el majestuoso hotel Bodegas del Molino (donde, por cierto, se come el 
mejor mole del mundo).  
Eran las nueve de la mañana y el sol ya calentaba la ciudad con su temperamental sol de primavera.  
La clase política del PAN comenzaba a llegar al restaurante para saludar al secretario de Hacienda y aspirante a 
la candidatura del PAN a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo.    

Hasta ese momento todo estaba tranquilo: las aves amenizaban con sus cánticos; el viento cálido se escurría 
entre los panistas; el gobernador presumía su sonrisa perfecta. 
Todo estaba en santa paz, hasta que los reporteros despertaron con su presencia la furia del propietario del 
famoso hotel. 
Obvio, la prensa no estaba convidada al acto cuasi proselitista del secretario federal.  

*** 
Para evitar que los reporteros se acercaran a Ernesto Cordero y al gobernador Rafael Moreno Valle, los pórticos 

coloniales se abrieron de manera majestuosa para ingresar la camioneta del gobernador. 
El objetivo era uno: evitar que mis colegas entrevistaran al aspirante a la candidatura y al gobernador.  
La Suburban blanca entró suavemente al garage del restaurante y, tras ella, un grupo de reporteros inquietos 
se colaron hasta un rincón.    
Cada uno disimulaba para evitar que los desalojaran del patio.  
Algunos chiflaban. 
Otros cantaban. 

Los menos se rascaban la cabeza. 
Una que otra se escondía tras la defensa de la Suburban. 
Los guaruras los observaron con detenimiento, pero supusieron que no eran un peligro para nadie.  
Pero, de pronto, un grito rompió con la calma primaveral.  
Alguien no se tomó su Passiflorine ni su tecito de tila pa´ los nervios.  
 *** 

— ¿¡Qué hacen aquí!?— gritó dando tumbos desde la puerta del restaurante acercándose a los reporteros.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-120411.php
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Mis colegas siguieron disimulando. 
— ¡Váyanse!— insistió mi querido y adorado Ángel Trauwitz Echeguren. 
Los reporteros fingieron demencia, mientras una compañera se sumía en la defensa de la camioneta para no 
ser vista.   

— ¡Que se vayan, les digo!— reiteró desesperado el secretario de Turismo. 
Entonces, una reportera respiró profundamente y soltó una tímida respuesta. 
—Perdón, secretario, es que queremos entrevistar a Ernesto Cordero… 
— ¡El gobernador no dará entrevistas!— respondió Trauwitz visiblemente alterado y bufando como un loco.  
—Pe… pero no que… queremos entrevistar a Moreno Valle, si… sino a Cordero— atajó la reportera sumamente 
nerviosa.  

— ¡Esta es mi casa y el gobernador no quiere entrevistas y se salen!  
—Pero queremos entrevistar al secretario de Hacienda, no al gobernador. ¿Qué, no entiende? No nos estás 

escuchando — dijo otra valiente reportera.  
— ¡Sálganse! ¡Sálganse! ¡Es mi casa! ¡Sálganse! ¡Sálganse! ¡Es mi casa!— bufó desesperado el secretario de 
Turismo. 
—Déjenos estar aquí, no nos vamos a aventar… 
— ¡Es propiedad privada y los puedo demandar! ¡Lárguense! ¡Lárguense! ¡Lárguense! ¡Lárguense! 

¡Lárguense!— espetó el secretario con la cara roja, el cabello desmarañado, dando manotazos y con la mirada 
perdida… 
El miedo tundió a los periodistas… 
Todos guardaron silencio, mientras Trauwitz seguía gritando… 
Mis colegas temieron por la integridad física del secretario de Turismo y optaron por retirarse del lugar antes 
que Angelito sufriera un paro cardiaco o una parálisis facial que le dejara esa boca sexy chueca. 
*** 

Lo mejor de todo es que, a pesar de la histeria del secretario, de sus gritos amenazantes, de sus advertencias 
judiciales, de sus manotazos peligrosos y de su cara enfurecida, los halagos vertidos por Rafael Moreno Valle a 

Ernesto Cordero trascendieron en la prensa. 
El temperamento de Ángel Trauwitz no pudo evitar que los medios de comunicación poblanos reportaran que el 
favorito del PAN a la Presidencia de la República de Moreno Valle es el secretario de Hacienda. 
¿Entonces, para qué tanto grito, mi querido Angelito?  

Respira profundo conmigo. 
Inhala… 
Sostiene… 
Sostiene… 
Exhala…. 
Una vez más. 
Inhala… 

Sostiene… 
Sostiene… 
Exhala…. 
¿Un tecito de flores de azahar? 

Miau.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/abril/colum-diosenelpoder-120411.php# 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

¡Uf, qué calor!  
Estoy de acuerdo que en nuestra Mixteca los termómetros rebasen los 40 grados, pero definitivamente aquí en 
la ciudad de Puebla no estamos acostumbrados a vivir con temperaturas de más de 32 grados como las 
registradas desde el sábado pasado. 
¿Qué vamos a hacer? 
Por si fuera poco, el calor político también sube mientras unos comentan la preferencia del gobernador Rafael 
Moreno Valle por el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, que el sábado estuvo en campaña dentro de la 

―precampaña‖; otros hasta cruzan apuestas sobre el nombre del pez gordo de la burbuja marinista que ayer 
algunos columnistas refirieron será detenido los próximos días por escandalosas irregularidades en su 
desempeño como servidor público en el sexenio anterior. 

¿Quién crees que sea? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/abril/colum-diosenelpoder-120411.php
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Fue la pregunta que se repitió, ya sabe, por ―radio pasillo‖ en varios edificios. 
La verdad es que asuntos tan serios como la corrupción, no deberíamos tomarlos tan a la ligera y como 
material para cuentos y hasta adivinanzas.  
El asunto de la corrupción debe ser enfrentado y orientado con la seriedad que encierra, y que descalifica a una 

persona. 
Usted ¿qué opina? 
Seguimos por la línea de hacer historietas y bromas de los corruptos, mientras otros arriban a las posiciones 
estratégicas de la administración para seguir repitiendo las mismas conductas en este país del ―siempre ha sido 
la misma historia con tricolores y blanquiazules‖. 
Es hora de asumir responsabilidades y de establecer compromisos para atender con seriedad el problema y a 

quien lo comete, o definitivamente este país no cambiará y seguirá hundiéndose en un futuro incierto. . 
En este contexto, recuerde que el ojo vigilante de la administración somos usted y yo, y en la medida en que 

sigamos haciendo chistes y parodias de los actos de corrupción, le seguimos negando a los que vienen atrás de 
nosotros la posibilidad de un país con posibilidades para todos. 
En este mes de los niños y las niñas se da el marco para obtener la mejor oportunidad de ofrecer lo mejor de 
cada uno para la reconstrucción de nuestra nación. 
Y esto con todo y las altas temperaturas que ya nos ponen ante la disyuntiva de exigir que durmamos durante 

el día y trabajemos por la noche, debido al impacto del agresivo astro sol, que está a punto de comenzar a 
producir bajas por insolación y golpes de calor, a decir de los responsables de observar y estudiar al astro —al 
que ya atacamos con nuestros hábitos corrompidos— para preservar al planeta. 
Más de 32 grados  
En lo que se refiere al calor político, ayer el termómetro en el ambiente político brincó sorpresivamente cuando 
el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, asistió a una reunión una semana después de que 
estuvo en gira de proselitismo entre sus correligionarios que lo recibieron con una comida en el Centro 

Mexicano Libanés, adonde muchos panistas llegaron a declararle su amor con miras al 2012, mientras las 
huestes preparaban otra recepción mayor al secretario de Hacienda para una semana después. 

A lo que la pregunta es insistente: ¿el panismo poblano ya se casó con Ernesto Cordero? 
Y ahora, ¿qué sigue? ¿Quién viene? 
Pero desde luego, ya sabe usted, los iluminados pondrán orden en el juego y entre los suspirantes para poder 
poner orden en sus sueños y suspiros.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/abril/colum-manzana-120411.php# 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Puebla, cuna de la revolución educativa  
Ante viceministros de Educación de América Latina, reunidos en Puebla para celebrar su segunda 
cumbre, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afirmó que Puebla será cuna de la revolución 
educativa que el gobierno federal y los sindicatos magisteriales se han propuesto llevar a cabo en 
nuestro país. 

En el evento también estuvieron el secretario de Educación Pública federal, Alonso Lujambio, y el 
subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez. El mandatario informó que el gobierno 

federal había depositado 260 millones de pesos para que en Puebla se pudiera aumentar del 28 al 60 por ciento 
la conectividad en las escuelas, lo que constituye un importante paso para la calidad de la educación poblana. 
―Educar es la mejor inversión para garantizar el futuro de los pueblos‖, expresó el gobernador, y manifestó que 
su propósito es impulsar la calidad educativa en la entidad. 
En repetidas ocasiones Moreno Valle ha dicho que sus prioridades son: educación, salud, impulso a la 

agricultura y creación de empleos. 
Una política destinada a la solución de esos graves problemas que confronta la entidad puede, como ha dicho el 
gobernante, sacar a Puebla del atraso y llevarla a mejorar las condiciones económicas y sociales de los 
poblanos. Ojalá y esos propósitos se hagan realidad muy pronto. 
Se perfilan dos aliados del PRI en el 2012 
Los partidos Verde Ecologista y Nueva Alianza se perfilan como seguros aliados del PRI en las 
elecciones del 2012. Y también se percibe que no habrá alianza PAN-PRD para ese mismo proceso. 

Se ha venido mencionando al presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga, como 
posible candidato a senador por esa alianza en el estado de Puebla, y también ha empezado a mencionarse 
como candidato a una senaduría al diputado federal y dirigente del Verde en la entidad, Juan Carlos Natale. 

Dada la especial situación de la política mexicana, no se descarta que las candidaturas a las dos senadurías por 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/abril/colum-manzana-120411.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 12 de Abril del 2011 
 

 

 

 30 

Puebla fueran para los aliados del PRI y no para priistas, máxime que ambos aspirantes, Aréchiga y Natale, 
son de procedencia priista, es decir, su formación política tuvo sus orígenes en el Partido Revolucionario 
Institucional. 
Candidatos con arraigo 

Ante la nueva CNOP, que se recompone gracias al trabajo del diputado Fernando Morales Martínez, 
el dirigente estatal del PRI y el delegado del comité nacional, Carlos Lastiri Quirós y Ranulfo 
Márquez, respectivamente, afirmaron que los candidatos a los puestos de elección popular, 
diputados y senadores, serán quienes tengan mayor relación y cercanía con las bases del partido y 
con los ciudadanos en general. 
Es decir, se buscará a candidatos ganadores que respondan a las expectativas de los ciudadanos y que se 

comprometan a sacar adelante el proyecto de gobierno del Partido Revolucionario Institucional. 
En una reunión con cenopistas —en la que fue presentado el nuevo delegado—, el dirigente estatal y el 

representante de la dirigencia nacional dijeron lo que los priistas han querido escuchar desde hace tiempo. 
Ahora falta que lo cumplan, es decir, que se haga realidad que sólo llegarán a posiciones de elección popular no 
sólo militantes reconocidos y aceptados por la mayor parte de los priistas, sino comprometidos con los planes y 
proyectos de su partido, que desde la llegada de Miguel de la Madrid al poder, seguido de Carlos Salinas y de 
Ernesto Zedillo, abandonó la política social que caracterizó al priismo, y que fue la principal causa para que ese 

partido se mantuviera en el poder durante más de 70 años. 
El abandono de la política social con los gobiernos tecnócratas y luego con los gobiernos panistas, ha propiciado 
la gran cantidad de problemas que el país enfrenta. 
Algunos gobiernos locales, como el actual de Puebla, se han percatado de que para salir del hoyo deben 
atenderse prioritariamente los problemas de educación, salud, empleo y del campo, y en eso están enfocados, 
así como en garantizar la seguridad de los ciudadanos. 
Sobre este punto, vecinos de la colonia San Manuel de esta capital están solicitando la atención de las 

autoridades estatales y municipales, ya que en dicha colonia se ha incrementado el número de delitos comunes 
como robos y asaltos. La petición de los vecinos debe ser atendida cuanto antes, pues incluso los alumnos de la 

preparatoria Benito Juárez de la UAP se quejan de que son asaltados en las cercanías de su escuela, sobre la 
14 Sur, por bandas de jóvenes que les quitan principalmente sus teléfonos celulares. 
El acto para recordar el inicio del movimiento de la reforma universitaria en la UAP, anunciado para 
las 13 horas de hoy en el vestíbulo del edificio Carolino, fue transferido para las 17 horas, pues el rector 

Enrique Agüera, que lo presidirá, no podía estar a la hora fijada. 
 Después del acto en el Carolino se inaugurará una exposición fotográfica sobre ese movimiento, en la planta 
baja del Palacio Municipal.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-120411.php# 

 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*PADRÓN DE VIEJECITOS  

*FINANZAS EN PROBLEMAS  
*RMV, COQUETEO GENERAL  
Lo que se denunció en este espacio, sobre lo que les espera a los viejecitos si llegan a aceptar los 500 pesos 
mensuales ofrecidos "de ayuda" por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ayer se confirmó.  

Fue el mismo mandatario quien, en entrevista, dijo que es un programa que se va a ir ejerciendo 
gradualmente, "pues no tenemos recursos para atender a todos de manera inmediata".  
Asegura que antes de los cien días de su gobierno se inicia la "repartición", en zonas urbanas y suburbanas, 
hasta llegar a la cobertura universal.  
Pero ahora habla de limitantes, lo que evitó durante su campaña: "Nadie que tenga una pensión del ISSSTE, 
del IMSS o del ISSSTEP puede recibir ese ingreso".  
Y también: "Se está viendo la regla de operación, para una contraprestación, que es en lo que pueden 

CONTRIBUIR esos adultos mayores".  
Moreno Valle dice que esto puede ser, que los ancianitos COLABOREN, "contribuyendo con su talento ayudando 
a los programas de alfabetización, otros tal vez nos puedan ayudar en materia de seguridad".  
Es decir, que esos 500 pesitos no son gratis, van a tener que hacer algo "por la comunidad".  

Eso no se vale.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-120411.php
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EL DOCUMENTO  
Un documento filtrado por la Secretaría de Finanzas del estado, metió ayer en problemas al gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas.  
Se aseguraba en éste que en la Propuesta del Programa Anual de Obra Pública 2011, que contempla 315 

proyectos con un costo total de 19 mil 667 millones 426 mil pesos, entre otras obras destacan las de 
adecuación del centro aduanal "La Célula" por 944 millones de pesos.  
Cuando esto llegó a oídos de Moreno Valle, inmediatamente aprovechó la primera entrevista con medios para 
aclarar lo siguiente:  
"Es absolutamente falso".  
Habría de añadir: ni un solo centavo para eso que es un "verdadero elefante blanco".  

Es más, puso en conocimiento, que ha promovido "La Célula", pero no hay inversionistas que se interesen.  
De ahí que el góber calmó su enojo.  

Ahora debe saber quién filtró esa información en la Secretaría de Finanzas.  
LOS PRESIDENCIABLES  
Rafael Moreno Valle Rosas ya lo puso bien claro: va con Ernesto Cordero, secretario de Hacienda y Crédito 
Público.  
Pero también recibe a otros, como es Alonso Lujambio, quien ayer aprovechó estar por undécima vez en Puebla 

para soltarse el pelo y exclamar: "Sí quiero ser el candidato del PAN a la Presidencia de la República".  
Y así como han venido estos dos funcionarios federales, que no son de completa extracción panista, también ha 
llegado Josefina Vázquez Mota.  
¿Cómo ven amables lectores, ahora todos ven a Puebla como la gran oportunidad para 2012?  
¡De seguro les han gustado mucho los camotes!  
ABREVIANDO.-Ayer en un restaurante cercano, Fernando Morales Martínez de la CNOP con Alejandro Armenta 
Mier, ex líder estatal del PRI. Ambos quieren ser senadores... LA PREGUNTA: ¿Por qué los secretarios para su 

labor de proselitismo usan las camionetas lujosas de sus dependencias?... ERROR garrafal que pudo terminar 
en tragedia, fue lo que sucedió ayer cuando entró el gobernador Rafael Moreno Valle, Alonso Lujambio y 

funcionarios al hotel para inaugurar la Cumbre, a uno de los "guaruras" se le zafó la pistola del cincho para 
caer al suelo. Por fortuna tenía seguro y nadie (bueno, excepto este reportero) de ellos se dio cuenta. Sólo 
puso cara de pe...rico... FRASE para la posteridad: Agua que no vas a tomar... ¡regrésala al Soapap!... 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi

d=28 

 
(Confesionario) 

 
Bajarán 22.9% deuda poblana para el 2016 
El góber quiere marcar línea para 2012  
Lo reconoce la diputada federal del PAN, Augusta Díaz de Rivera Hernández: El góber Moreno Valle tiene la 
intención de marcar línea en la lucha por la candidatura presidencial.  
Bueno, ya vimos que el sábado último se confesó fan del secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto 

Javier Cordero Arroyo, aunque el funcionario no habló del tema en lo personal.  
Pero no es disciplina férrea. La legisladora Díaz de Rivera también tiene su corazoncito puesto en la sucesión 

presidencial y de plano se declara simpatizante de Josefina Vázquez Mota, su coordinadora en la Cámara baja.  
Empero, sin duda para no meterse en camisa de once varas, matizó y dijo que hay confianza en que Rafa no 
violentará los procesos internos del partido. Rebelión en la granja.  
¡Qué plantón!  
Sus razones tendría el presidente de Televisa, Emilio Azcárraga, para no asistir al acto inaugural de Espacio 

2011 "Ola Digital", donde la chaviza abucheó al gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, por aquello 
de decir que en México no hay crisis.  
El caso es que Rafael Moreno Valle Rosas tuvo que apechugar el plantón y en un rollo de diez minutos puso en 
marcha este foro que durará toda la semana en el Centro de Convenciones. Y seguramente el góber envidió los 
aplausos que la chaviza brindó al flautista Horacio Franco. ¿30 millones de pesos no merecen un miserable 
aplauso?  
Un elefante blanco llamado La Célula  

Usted disculpará que hoy nos ocupemos ampliamente de Rafa. Pero hay miga informativa. Mire usted, como 
para dar la impresión de que también le cobrará facturas a su antecesor, Mario Marín, Moreno Valle dice que su 
administración no meterá más dinero al Proyecto de La Célula en el municipio de Oriental, que el anterior 

inquilino del Palacio de Gobierno dejó como un verdadero "elefante blanco".  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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Como que debe jalar las orejas en la Secretaría de Finanzas, porque alguien filtró el informe de que dentro de 
su programa importante de obras para este año, estaba La Célula para lo cual se aportarán más de 900 
millones de pesos.  
Bote a quien espíe a la SSP y a la PGJE  

Diputados locales integrantes de la Comisión de Gobernación del Congreso del estado, entre ellos el priista 
Adrián Víctor Hugo Islas Hernández y el petista Zeferino Martínez Rodríguez, aprobaron, por unanimidad, la 
tipificación del delito de espionaje en instituciones de seguridad pública y procuración de justicia. Sí se puede. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Bajarán 22.9% deuda poblana para el 2016 

Una reducción del 22.9 por ciento en el saldo final de la deuda estatal al término del sexenio, la 
reestructuración de pasivos del gobierno local, Soapap y Ayuntamientos, el anticipo de dinero fresco para 
obras, avalado por participaciones federales durante todo el periodo de gestión y el compromiso de cubrir cada 
peso prestado para no dejar ninguna herencia crediticia a las próximas administraciones, son los compromisos 
garantizados en la línea de financiamiento por 7 mil 843 millones de pesos que aprobará en las próximas horas 
la actual Legislatura. 

Además, se plantea la creación de un Fideicomiso para salvaguardar el cumplimiento de los pagos en caso de 
que alguna autoridad se rehúse a cubrir el servicio del financiamiento, pues quedarían en prendas las 
participaciones federales. 
El monto de la actual de la deuda caería de 9 mil 131 millones a 7, 041 millones de pesos, lo que equivale a la 

reducción de 22.9 por ciento. De su composición, la directa de 5, 850 millones quedaría en 4, 967 millones con 
una baja de 15.1 por ciento; la contingente de 2, 581 millones a 1 603 millones, lo que significaría un descenso 
de 37.9 por ciento; y la no avalada de 699.8 millones a 470.8 millones; es decir, disminuiría 32.7 por ciento, 

amén de que el préstamo con Banobras sería cero. 
La calificación del gobierno morenovallista no se vería afectada por la contratación de la de deuda de 7 mil 843 
millones. Apenas equivaldría al 1.9 por ciento de sus ingresos discresionales, además de que no rebasaría el 3 
por ciento del 10 por ciento que marcan como parámetro agencias como Fitch o Moodys. 
De acuerdo con la Iniciativa de Decreto para la Contratación de Deuda Pública, a la cual tuvo acceso Status 
Diario, el gobierno de Rafael Moreno Valle deja en claro que no ha utilizado un solo peso de la autorización del 
endeudamiento de 2 mil 500 millones de pesos. 

Precisa que el esquema propuesto por Banobras respecto a los recursos provenientes del Fondo de 
Aportaciones para la Infraestructura Municipal y el Fondo de Aportaciones Federales para Entidades Federativas 
limita el periodo de los recursos a tres y seis años, por lo cual no se rebasarán las gestiones actuales de los 
217 Ayuntamientos ni del Estado, por lo que tampoco se heredará deuda pública por tales conceptos. 
Explica que la autorización hasta por 3 mil millones está considerada para que los municipios como las 

entidades, como Soapap, puedan contratar y modificar su deuda, con la finalidad de contar con otra alternativa 

de financiamiento diferente al esquema de Banobras. 
El gobierno morenovallista precisa que no ha utilizado el endeudamiento que le autorizó la anterior legislatura y 
que tampoco ha firmado contrato con ninguna institución financiera para disponer del recurso, porque sólo 
permite la adquisición de pasivos al Estado y entidades paraestatales como Carreteras de Cuota de Puebla y el 
Fideicomiso Público de la Reserva Territorial. 
―Ni los municipios ni sus entidades paramunicipales (Soapap) pueden contratar deuda bajo este decreto‖, 
avalado en el marinismo, el pasado 11 de enero del 2011. 

Con la autorización global del financiamiento con la alternativa de los acreditados puedan decidir por la opción 
que más les convenga se busca que del total de importe máximo estimado en 7 mil 843 millones de pesos, 3 
mil millones sirvan para que el gobierno del estado, ayuntamientos y entidades paraestatales y 
paramunicipales puedan negociar con cualquier institución financiera, dígase banca privada. 
Del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social se usarían dos mecanismos: El Fondo de 
Infraestructura Social Municipal (operado por Ayuntamientos y supervisado socialmente por Federación a 
través del ramo 33) y el Fondo de Infraestructura Social Estatal (manejado por el gobierno local). De esta bolsa 

se pretende el delante de hasta 25 por ciento de los recursos de los tres años (2 mil 310 millones 400 mil 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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pesos) y seis años (FISE aportaría 637 millones 300 mil pesos y del Fondo de Aportaciones Federales para 
Entidades Federativas mil 895 millones 300 mil pesos), según corresponda. El recurso provendría de los 
programas de Banobras. 
De hecho, el esquema planteado por la banca de desarrollo establece anticipar el 25 por ciento anual del FISM 

de los tres años de gobierno municipal para adelantar los calendarios de obra pública. 
Al momento de obtener estos recursos (primer año de su gestión municipal) se podrán realizar obras de 
infraestructura social de alto impacto de manera inmediata y ordenada. 
Se fija un candado para que no se herede deuda a las siguientes administraciones y también que la 
contratación de deuda no requiera ya del aval del gobierno del estado. 
Así, por ejemplo, el techo del FISM para 2011, 2012 y 2013 es de 100 millones de pesos anuales, en el primer 

año Banobras presta 150 millones de pesos y en 2012 y 2013 recibirían del techo total anual 75 millones de 
pesos, pues el resto se descontaría por el préstamo hasta sumar en dos años, los 50 millones para dejar sus 

cuentas en cero. 
Vale señalar que la fórmula para determinar la distribución de los recursos del FISM se basan en la brecha 
respecto a la norma de pobreza extrema de la necesidad básica para el hogar: ingreso per cápita, nivel 
educativo, disponibilidad de espacio de la vivienda, drenaje y electricidad-combustible para cocinar. El 
primordial criterio es el PIB familiar. 

En torno al esquema Banobras FISE se anticipa también el 25 por ciento de los recursos de los seis años del 
gobierno para adelantar la ejecución de la obra. 
Al momento de obtener los fondos (primer año de gestión) se podrán realizar las obras de infraestructura, 
particularmente contra la marginación y la pobreza. 
El mecanismo tampoco permite heredar deuda pública al próximo sexenio. 
Otro ejemplo: el techo del FISE es de 100 millones anuales. Si se adelanta el 25 por ciento, en el 2011 se 
recibirían 225 millones de pesos, por lo que a partir del 2012 se descontarían 25 millones de pesos anuales 

para cubrir el adelanto hecho y dejar en ceros las cuentas para el 2016. 
Respecto al FAFEF se aplica esquema similar: si el techo anual es de mil millones de pesos, entonces Banobras 

presta el 25 por ciento de todo lo que se recibirá en seis años para sumar 2 mil 250 millones de pesos y a 
partir del 2012 se descuentan del total 250 millones de pesos para limpiar el crédito a finales del 2016. 
¿Y otros los 3, 000 mdp? 
Este rubro se otorga a los Ayuntamientos la flexibilidad de decidir sobre otras fuentes de financiamiento 

alternas a Banobras, con la finalidad de que cuenten con opciones de contratar créditos distribuidos en el 
mercado financiero existente. 
Adicionalmente, se reestructuraría la deuda de Soapap, cuyo monto asciende hoy a 2 mil 057 millones de 
pesos. Los tres mil millones de deja en claro no son necesarios para el gobierno del estado, porque se cuenta 
con una línea autorizada de 2 mil 500 millones que no ha sido utilizada. 
Sobre el Fideicomiso se definen sus funciones: 
1.- Administra los recursos que vienen directamente de la Tesorería de la Federación. 

2.- Paga el servicio de la deuda de aquellos municipios que se adhieran al programa propuesto por Banobras. 
3.- Ministra al Estado los recursos de aquellos Ayuntamientos que no opten por contraer este tipo de 
endeudamiento. 
4.- En la constitución del Fideicomiso es el gobierno del estado el encargado de suscribir y pagar con cargo a 

los recursos del erario estatal, mismos que serán reembolsados por Banobras. 
5.- El fideicomiso únicamente es para los créditos FAIS y FAFEF. No están destinados para otras líneas de 
crédito. 

6.- El fideicomiso sólo funcionará como medio de garantía y pago. 
7.- El fideicomiso cobrará una tasa fija equivalente a la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) más 
una sobretasa que se fijará al momento de la celebración de cada contrato. 
¿Por qué el esquema de Banobras? 
Según las autoridades locales porque los costos fiduciarios y de calificación son cubiertos por el gobierno 
poblano, a través de reembolsos vía del fideicomiso público Federal para apoyar las áreas prioritarias o 

estratégicas del desarrollo en los estados y municipios (FIDEM). 
Se fijan mismas condiciones que para deuda comercial sin avala estatal, toda vez que el pago está garantizado 
con dicho fideicomiso. 
Implica que los préstamos no rebasen el mes de noviembre del 2013; es decir, no excedan las 
administraciones municipales. 
Se garantizar la cobertura por servicio de deuda de dichos créditos. 

Se transparente el manejo de los recursos del FAIS. 
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Y se permite una mejor planeación a los Ayuntamientos. 
Situación actual de ayuntamientos 
Los municipios en este esquema pueden salir de sus conflictos financieros. La deuda pública de los 
ayuntamientos asciende a 700 millones de pesos, de los cuales aparecen con pasivos Atlixco, Chinantla, 

Puebla, San Pedro Cholula, Tecamachalco, Tianguismanalco, Cuautlancingo, Guadalupe Victoria, Rafael Lara 
Grajales, Santiago Miahuatlán, Tehuacán y Venustiano Carranza. 
Puebla tiene dos créditos por 689 millones 700 mil pesos, lo que representa 98.5 por ciento de la deuda 
municipal total. 
Los ayuntamientos cuya proporción del servicio de la deuda respecto a sus participaciones es elevado tienen la 
opción de adherirse al programa de Banobras, como sería Guadalupe Victoria con 8.3 por ciento; y Puebla con 

5.6 por ciento. 
La contratación del crédito no puede utilizarse para pagar otra deuda. 

Y la Ley de Deuda Pública del Estado establece que los recursos derivados de los créditos que se contraten sólo 
se podrán destinar a inversiones productivas en infraestructura social y servicios públicos. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6079&Itemid=70 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

El mundo feliz 
Ayer, durante su participación en ese extraordinario evento académico que es Espacio 2011, bajo el auspicio de 
Televisa, el Gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, soltó una de las que acostumbraba cuando era 
Secretario de Hacienda. 
En pocas palabras, aseguró que en México es falso que haya crisis económica y que mienten quienes sostienen 

eso. Que, bueno, no está todo perfecto, pero que de eso a que haya una gran crisis pues no. 
Ajá. Igual que cuando aseguraba que mientras que en Estados Unidos había una macro crisis económica (nada 
más quebraron bancos, industrias automotrices, aseguradoras, fondos de inversión, y un largo etcétera), aquí 
en México solo habría ―un catarrito‖. 
Quién sabe en qué mundo vivan los funcionarios de la economía en México, pues tanto Carstens como Ernesto 
Cordero –el favorito presidencial y del Gobernador-, sueltan con muy poco tacto declaraciones absurdas como 

la anterior. Recordemos a Cordero con sus seis mil pesos para pagar coche, casa y colegios. 
Pero bueno, solo hay que ver el calibre de peso que se carga Agustín Carstens para comprobar que, 
efectivamente, para él, no hay crisis alguna. Vaya, para mantener ese volumen, obvio que no se puede estar 
en crisis de ninguna manera. 

Claro, hasta la bola de chamacos que los escuchaban en el mentado Espacio 2011, lo abuchearon y negaban 
con sus gritos la tonta –por decir lo menos- declaración del obeso funcionario. Y mire que los jovenzuelos 
asistentes no son prototipo de excelentes estudiantes (la verdad la mayoría de los que asisten a esos Espacios 

solo va a reventarse y a chupar como cosacos en las numerosas fiestecitas que se organizan ex profeso), pero 
hasta ellos se burlaron de la inconsciente declaración. 
Sí: El Mundo Feliz de Carstens. Y de Cordero. 
SIGUE CRECIENDO LA LISTA 
Y en el PRI, siguen peleándose como borrachos por una botella vacía. Porque la lista de aspirantes a una 
candidatura al Senado en 2012 sigue creciendo. Al paso que vamos a finales de este año, habrá más de cien 
que quieran la nominación. 

Ayer, el ex dirigente –perdedor- del PRI, Alejandro Armenta, se destapó también como aspirante al Senado. 
Que quiere y puede. Que tiene con qué. Que no lo descarten. Que él por qué no. 
Está bien. Solo que tendrá que formarse en la larga cola, porque por el momento Mario Marín, Javier López 
Zavala, Blanca Alcalá, Enrique Dóger, Fernando Morales, Oscar Aguilar, Chucho Morales, Chárbel Estefan, han 
dicho o insinuado que quieren la misma candidatura. Más los que se acumulen, repito. No dude que varios 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6079&Itemid=70
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actuales Diputados Federales del tricolor quieran entrarle también a la puja. 
El problema es que si el PRI va en alianza con el Verde y con Nueva Alianza, probablemente alguna de las dos 
candidaturas al Senado tendrá que ser para uno nominado por ellos. Así que súmele a los anteriores, a los 
suspirantes verdes o panalistas. Que seguramente no llegarán (éstos dos últimos), pero de que la van a 

buscar, eso es un hecho. 
En serio, los priístas están más que seguros que ganarán la elección del 2012 con Enrique Peña Nieto como 
estandarte. Y que la búsqueda de los escaños en el Senado es un mero trámite. 
Como siempre: Haciendo cuentas de la lechera. 
Pero hay que recordarles que hace seis años estaban viviendo una ilusión demasiado parecida con la de hoy: 
Arturo Montiel –Gobernador del Estado de México- era el precandidato más posicionado, el popular indiscutible, 

el seguro ganador… y todos sabemos que en menos de un mes fue bajado a periodicazos por el fuego amigo 
priista de siempre. 

La candidatura de Peña Nieto debería estar hoy blindada ante cualquier ataque próximo. El problema es que 
quién sabe si lo esté y nadie sabe qué material pueda haber para hacerle la vida imposible. Y en eso, hay que 
reconocerlo, los panistas son verdaderamente perversos. 
Y si a lo anterior sumamos la obsesión enfermiza de Felipe Calderón de no permitir que el PRI regrese a Los 
Pinos, pues imagínese la campaña electoral que ya se vislumbra. 

Pero volviendo al tema original: Lo bueno es que los priistas están totalmente confiados en que ganarán en 
2012. Sí, así estaban a principios de 2010 en Puebla. 
¡Plop! 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6088&Itemid=72 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Libros y reformadores 
Este martes se presentarán dos libros sobre el poder político en Puebla, y se efectuará una 
ceremonia en el edificio Carolino de la BUAP para conmemorar el 50 aniversario del inicio de la 
Reforma Universitaria. 
El primer libro “Prensa y Poder, Elecciones en Puebla 2010” es un trabajo de investigación de los 
doctores Ernesto Villanueva Villanueva e Issa Luna Pla, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, y un grupo de becarios entre los que figuran Juana de Jesús 

Santiago, Dayana Sevilla y José Montiel, sobre el comportamiento de 13 medios informativos impresos 
durante la campaña y los comicios para gobernador del estado. 
La obra, de 120 páginas, centra su análisis en la nota principal o de ocho columnas, y en las 
opiniones de sus principales columnistas y articulistas del 1 de enero al 30 de julio del año pasado. 
El libro Prensa y Poder será presentado a las 13 horas, en la Sala de Sesiones del Instituto Electoral 
del Estado (IEE), y entre sus comentaristas estarán —además de sus autores— el periodista Álvaro 
Delgado, la académica Lilia Vélez Iglesias, el consejero Joel Paredes Olguín, y el director del Sicom y 

excoordinador del Prensa de Rafael Moreno Valle en su campaña por la gubernatura, Marcelo García 

Almaguer. 
*** 
El segundo libro que este martes a las 19 horas se presentará en el patio de la librería Profética es la doctora 
en sociología Lidia Aguilar Balderas, y lleva por título “La pugna por el poder político en Puebla, 1973-
2010”. 

La obra, de 286 páginas, analiza desde la teoría de las elites a los principales actores políticos de 
Puebla y la confrontación electoral protagonizada el año pasado por una elite disminuida y de 
cultura parroquial, que a pesar de contar con el aparato del Estado poblano no fue capaz de visualizar la 
agresividad de otra elite formada en el ámbito nacional y el extranjero y que al final le arrebató el control del 
gobierno. 
El libro será comentado por los doctores Víctor Manuel Reynoso de la UDLAP y René Valdiviezo Sandoval 
de la BUAP, así como por la maestra Lilia Vélez de la UPAEP. 

En la presentación también participará como moderador el periodista Fernando Alberto Crisanto y la autora, 
Lidia Aguilar, quien es licenciada en Derecho, maestra en Ciencias Políticas, doctora en Sociología, y 
profesora-investigadora de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6088&Itemid=72
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El texto forma parte de la colección Nuestro Siglo XX de Ediciones de Educación y Cultura, de Ricardo 
Moreno Botello. 
*** 
Otro evento que también tendrá lugar la tarde de este martes, pero a las 17 horas en el Paraninfo del 

edificio Carolino de la BUAP, es la ceremonia conmemorativa del inicio de la Reforma Universitaria, 
movimiento que en 1961 marcó la transformación de la máxima casa de estudios de la entidad, alejándola de 
las concepciones tradicionales y conservadoras de la época. 
La pugna, comprendida entre el periodo de 1961 y 1964, marcó el camino para que los 
universitarios —aglutinados en el Comité Estudiantil Poblano— promovieran la democratización de la 
institución, la creación de un Consejo Universitario y el impulso de una universidad moderna y de calidad. 

El movimiento de Reforma Universitaria, en el que coincidieron comunistas y priístas, demócratas y 
progresistas, vinculó a los profesores y estudiantes de la BUAP con las luchas y demandas de las 

organizaciones urbano populares de entonces, a las que respaldaron con marchas y manifestaciones 
públicas. 
Entre los activistas de entonces, y que hoy podrían reaparecer en el Carolino donde se develará una placa y se 
entregarán reconocimientos, destacan Melitón Morales, Melquiades Morales, Nicandro Juárez, Rodolfo 
Pacheco Pulido, Zito Vera Márquez, Arturo Guzmán Vázquez, Ramón Beltrán y Enrique Vargas 

Ledezma, entre muchos otros. 
*** 
Simón dice: 
―La lectura de un buen libro es un diálogo incesante en que el libro habla y el alma contesta.‖ 
André Maurois (1885-1967) Novelista y ensayista francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Perdonen las molestias que ocasionen las preguntas (y la foto) 
Según Valentín Meneses, ya no era secretario de Gobernación cuando concretó los trámites legales que 
lo convirtieron en notario público número 28. Por eso, jura, ya no estuvo en la firma de la entrega-
recepción de su oficina en el momento final de la transición entre marinistas y morenovallistas. 

Según Fernando Manzanilla, secretario general de Gobierno, efectivamente, Valentín Meneses había 
renunciado (o pedido licencia, no está del todo claro) días antes del fin del sexenio, por lo que la entrega-
recepción fue realizada y culminada por el entonces subsecretario de Asuntos Políticos, Joe 
Hernández Corona. 
¿Entonces –como se puede ver con claridad en esta foto de aquellos días-, qué diablos hace Valentín 
Meneses justo en el momento en que Fernando Manzanilla precisamente firma y, así, concreta, de 
su puño y letra, la multicitada entrega-recepción? 

 
Si ya no era secretario de Gobernación como aseguran, en calidad de qué se apersonó en ese momento tan 

importante para la Administración Pública Estatal. 
¿Cómo invitado? 
¿Testigo? 
¿Colado? 
¡Por favor! 

Sí. Algo está mal, muy mal en el ya de por sí opaco y enrarecido proceso que convirtió a Meneses en 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?attachment_id=3430
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fedatario.  
¿Quién miente? 
Y más importante:  
¿Por qué? 

¿Acaso el que aparece en la imagen al lado de Fernando Manzanilla, con lentes y los dedos de las 
manos entrecruzadas, no es el actual notario número 28? 
¿Es su estatua de cera? 
¿Su doble? 
¿Un clon? 
O van a salir, al estilo de “Es mi voz pero no es mi voz”, con que el de la foto: 

¿Es Valentín Meneses pero no es Valentín Meneses? 
Ahora sí que como diría el clásico: 

Son preguntas, conste. 
*** 
Dos correos sobre el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, quien la pasada semana 
se atrevió a decir con notable cinismo que no importa, no, que dos directores de Ceresos violen la Ley de 
Reinserción Social. 

El primero, cortesía de don Bernardo Téllez, informado y crítico lector: 
“Entorno al ya controvertido tema de los nombramientos de funcionarios penitenciarios y a la torpe reacción del 
Secretario de Seguridad Pública, los únicos antecedentes que me vienen a la mente, son: 
“Primero.- El caso de Jorge Estefan Chidiac, quien en los primeros días de febrero de 1993, tuvo que solicitar 
licencia para separarse de su cargo como Contralor del Estado, luego de que se publicó que el funcionario no 
cumplía la edad estipulada en la Constitución Política del Estado de Puebla, 30 años, para ser titular de una 
secretaría y por ende, parte del gabinete oficial del gobernador de Puebla Manuel Bartlett. 

“Segundo.- El caso del tristemente célebre Secretario de Educación Pública Fausto Alzati, quien duró en el 
cargo solo 42 días, luego de que la reportera Jessica Kreimerman publicó el 9 de diciembre de 1994 en el 

periódico Reforma, que el funcionario federal ostentaba un título académico, que en realidad nunca le había 
sido otorgado. 
“En el caso de Puebla, por supuesto que mueve a la curiosidad, cómo manejará este asunto el nuevo gobierno 
de la alternancia. 

“Por lo pronto, ahí están los casos de cómo actuaron dos gobiernos priístas, perseguidos  siempre por el 
estigma de la corrupción, pero cuando fueron señalados hechos específicos, contundentes e irrebatibles, se 
actuó y se privilegió el respeto a la legalidad. 
“Paradójicamente, el PAN que siempre ha enarbolado las banderas de la honestidad, de la congruencia y de la 
respetabilidad hacia las instituciones, hasta el día de hoy ha asumido la posición de que dos funcionarios 
penitenciarios que no cumplen con los requisitos establecidos en la ley para desempeñar el cargo, no tiene 
importancia. 

“Según el  jefe de estos funcionarios, el priìsta Ardelio Vargas, no tiene importancia, que violen la ley, lo 
importante es que “….tienen experiencia y  disposición de hacer las cosas bien…” (sic). 
“Yo creo que en algún momento, alguno de los colegios de abogados despertarán del marasmo en el que se 
hallan atrapados y vendrá una enérgica condena a la absurda posición del funcionario policiaco, que 

aparentemente es abogado, aunque con esa postura que la ley no es un asunto tan importante, valdría la pena 
investigar si su título quizá también sea de los de a mentiritas….”. 
Y el segundo correo de nuestra amiga Jennyfer López: 

“Mi querido Arturo:  
“Las denuncias de corrupción y de la flagrante violación con respecto a los nombramientos de los priistas 
conocidos como amantes de los negocios sucios en donde la carne humana es el producto a comercializar no 
son nuevos. 
“Me refiero a los siniestros personajes Carlos Taboada Villanueva y Marco Antonio Gómez Virgen. 
“¿Por qué Ardelio Vargas Fosado está en el gabinete del actual gobernador? 

“Es sencillo responder, la basura, la podredumbre, lo bajo, la violencia y el abuso de personas que se les 
considera tan poco valiosas como lo que se pudre en el relleno sanitario poblano necesitan, según las mentes 
torcidas, como en los siglos XV en los calabozos de Francia, matarlos poco a poco sin signos de piedad con todo 
el sufrimiento posible. 
“Para esto mismo se necesitan “verdugos” vestidos de traje y estos tipejos son ideales, empezando por Ardelio 
Vargas Fosado. 

“¿Acaso no existen estudios probados para el trato y mejora de los presos y de los pequeños infractores en 
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otras partes del mundo? 
“Por supuesto, pero como la descomposición social en nuestro país es grave, el temor de ser asesinados en la 
calle paraliza la razón y ocupa la mente, los menos recordados son los que están internados en estos lugares, 
quizás los familiares en algunas ocasiones denuncien, pero tampoco pueden poner en riesgo la salud de los 

mismos por “chivatones”. 
“¿Nadie está por encima de la ley? 
“Esto se repite constantemente por los políticos y estamos acostumbrados que los rezan como oración matinal 
sin sentido. 
“Espero como muchos mexicanos que la mejora de nuestro país se otorgue para todos, no solo para los que 
estamos “libres”, sino para los que se les considera criminales o pequeños infractores con funcionarios mejor 

preparados académicamente sin tener temor de ser “asaltados” en la calle por delincuentes que jamás se 
encontrarán precisamente por la corrupción por proponer los cambios que rompan los negocios negros, vicios 

aceitados por varias generaciones. 
“El negocio de la carne de presidio es fabuloso y para fortuna de esta mafia, como en la funeraria, siempre 
tienen clientes. 
“Saludos”. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Norma Sánchez Valencia) 

 
El panismo al gozo y el priismo al hoyo  
Si algo hay que reconocer a los panistas, es su tenacidad para no soltar el poder. No importa si en ello vaya la 
vida de miles de mexicanos ni la afectación a la economía familiar de los mismos. Lo que importa es retener el 
poder a costa de lo que sea. Y siendo Calderón su líder moral, no va a permitir que la historia haga añicos su 
facinerosa  vida  política. Eso nunca. Lo peor del caso, es que no se pude entender como miles de ciudadanos 
siguen haciéndole el caldo gordo a estos rufianes.  

El mejor ejemplo lo vemos cada que se organiza una marcha en contra de un acto arbitrario del gobierno 
federal ó de sus huestes regadas por todo el territorio nacional. La semana pasada México volvió a ser noticia 
internacional gracias a la marcha convocada por Javier Sicilia, quien debido al asesinato artero de su hijo y 
otros jóvenes en Cuernavaca Morelos, buscó el apoyo de sus pares- escritores, poetas, intelectuales y 
cibernautas en general- a fin de organizar una movilización pacífica (¡una más!) para exigir  al gobierno 
calderonista un alto a tanta violencia y respuestas ante la ola de crímenes sin razón, que se han desatado por 
todo México.   

Una marcha lucidora y bien sensible- con velitas, ropa blanca y pancartas- en las que se podía leer consignas 
de todo tipo y muy en especial aquella que recordaba a al dolido Nelsón Vargas y su frase ―…eso es NO tener 
madre‖ convertida en un ―Estamos hasta la madre‖. Frases gritadas y escritas que NO CAMBIAN nada de lo que 
estamos viviendo y lo que aún nos falta con este tipo de gobiernos panistas. Y subrayo el hecho de que sean 
panistas porque hasta el propio Gustavo Madero ha reconocido que en menos de 10 años suman ya 102 mil 
homicidios violentos por causas de inseguridad pública en contraste con los 74 años de sexenios tricolores que 

llegaron a 128 mil.  
Un comparativo bastante estúpido pero comprensible viniendo de un papanatas como el dirigente del PAN. Con 

todo y estas cifras escalofriantes y los desaguisados  realizados por cuenta y riesgo de los panistas en el poder, 
hay que destacar que Calderón no deja de tirar recursos indiscriminadamente para promover las obras de 
relumbrón  derivadas de las instituciones públicas que por el momento comanda.  
De esta suerte y previendo los escenarios políticos que se avecinan rumbo al 2012, ha enviado a sus posibles 
candidotes a sucederlo, a ir buscando apoyos en el país, ventaneándose por todos lados y con el respaldo de la 

Presidencia a sus órdenes. Es así como en Puebla tuvimos recientemente la visita del muy guapo Secretario 
 Lujambio, quien por cierto dejó mucho qu desear con las tremendas expresiones que se reventó durante su 
discurso, mismas que denotaron su proclividad a destrozar  cualquier regla ortográfica que su léxico le pudiera 
permitir ¡Lástima de cara y ropita!  
Otra que ya vino a mostrar su belleza indígena harto civilizada, fue esta muchacha Josefina Vázquez Mota, 
misma que haciéndonos creer que su llegada al panismo fue producto de la casualidad- ya que era una pobre 
venadita campestre y ciudadana, descubierta por el otrora Secretario de Energía, cuando apenas se hacía notar 

como cómplice- ¡digo!- empleada del foxismo decadente como Secretaria de la SEP y luego de SEDESO, a 
donde fue removida por sus desencuentros con la Gordillo.  
En Puebla solo le hizo fiestas el joven presidente municipal Eduardo Rivera y pasó sin pena ni gloria. El pasado 

fin de semana vino el Bartolo del calderonismo. El talentoso (¿¿??) Ernesto Cordero quien en sus obvios sueños 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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de opio, aseguró que con 6 mil pesos, cualquier mexicano pude vivir con la holgura que él.  
Es decir, podemos pagar, el teléfono, la hipoteca de la casa, las tarjetas de crédito, la luz, comprar auto nuevo 
y por supuesto, asumir sin remilgos, la continua alza de la gasolina ¿verdad que síiiiiii? ¡Hombre!, si hasta 
podemos darnos el gusto de salir de vacaciones y enviar a nuestros hijos- religiosamente tres, cuando menos- 

a una escuela particular; donde tenemos la bendición de contar con el reembolso de nuestros impuestos al 
cierre del ejercicio fiscal anual ¡Que visionario y exitoso es este muchacho! Seguro es hardvardiano ¡Si! Lo 
curioso del paseíllo de estos ― loosers‖, es que buscan denodadamente y por instrucciones de su líder moral, el 
incentivar a jóvenes ansiosos de participar en la vida política de este país. Una acción temeraria si 
consideramos el brutal fracaso en el que se han convertido los sexenios panistas a nivel federal y estatal.   
 El mejor ejemplo  de esta verdad de Perogrullo, lo ofrece el gobierno de Jalisco. No mencionamos los demás 

por falta de espacio. Pero lo innegable es que Calderón  nos ha puesto en riego letal, sin embargo, siguen en 
pleno gozo del poder y la impunidad mientras el PRI, por lo menos en Puebla, se ahoga en la mediocridad de 

Lastiri y su equipo de lamebotas morenovallistas. Así las cosas ¿Habrá reivindicación para los pobres tricolores 
poblanos?¡Claro que si! Y por suerte no faltan muchos días.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11605:el-panismo-al-gozo-y-el-
priismo-al-gozo&Itemid=137 

 
(Marcela Jiménez Avendaño) 
 

Recuperemos México  
Me parece que, como sociedad, hemos llegado al punto de rechazo de toda información referente a los ―daños 
colaterales‖ de la guerra contra el narco de Felipe Calderón. 
Es tal el horror que nos imprime el que todos los días nos encontramos con información cada vez más violenta 
que preferimos cambiar el canal o el tema de conversación con tal de no seguir enterándonos del México en 
que nos hemos convertido. 
¿A cuántos de nosotros que tenemos hijos pequeños no nos horroriza esta situación? Según los cálculos del 

propio Gabinete de Calderón, estos niños serán la generación del narco, si no por ser parte de los mismos, sí 
por convertirse en víctimas directas o indirectas de sus actividades y atrocidades. Diez años para que 
empecemos a ver un cambio positivo. 
 La última nota que nos ha dejado impactados por su atrocidad: cuatro fosas clandestinas con al menos 88 
cadáveres hallados en San Fernando, Tamaulipas, es más que inimaginable. ¿Cómo puede ser que maten a una 
centena de gente y luego sean enterrados sin que nadie se percate?, ¿acaso no hay autoridades municipales, 
estatales y federales, dónde están los vecinos, los habitantes?. Me queda claro que los ciudadanos nos estamos 

convirtiendo en cómplices de estas atrocidades, más por miedo que por apatía, pero finalmente cómplices.    
Y a la par que la delincuencia pega a los civiles, nos encontramos con la noticia de que la propia Secretaría de 
la Defensa tiene registrados 149 plagios de sus militares, de los cuales solo 14 han sido recuperados con vida, 
40 encontrados muertos y 95 aún se encuentran desaparecidos. 
Y por si esta información no fuera suficiente, ayer por la mañana un grupo de tarados–perdón, pero no puedo 
calificarlos de otra forma- lidereados por Martín Esparza, líder del desaparecido Sindicato Mexicano de 

Electricistas  tuvieron la brillante idea de incendiar cuatro coches frente a la Comisión Federal de Electricidad en 
pleno Circuito Interior y a una hora pico (cuando todos van a trabajar o dejar niños al colegio) a propósito del 

cumplimiento de justo 18 meses de haber sido decretada la extinción Luz y Fuerza del Centro. ¿Acaso se 
justifica? 
Ahora bien, vayamos a los datos que nos hablan del  futuro poco promisorio para nuestro país.  
 Según datos del último censo de población, tenemos 20.8 millones de niños y niñas mexicanos que viven en la 
pobreza. Lo escuchó bien, más de veinte millones de infantes que no tienen garantías de desarrollo y éxito 

futuro. 
Es lógico entonces darnos cuenta que el grito de la última marcha nacional por la paz de ―estamos hasta la 
madre‖ sea generalizado. Me parece increíble que entre el grupo de políticos y gobernantes ineptos y corruptos 
 y los grupos de narcos, nos tengan a 120 millones de mexicanos entre la espada y la pared. ¿Acaso no somos 
más los buenos?, ¿acaso por cada uno de estos no habemos miles que sabemos lo que se debe hacer y 
amamos profundamente a nuestro país? Yo me declaro también ―hasta la madre‖ de todos ellos. Anhelo para 
mi hijo y sus hijos el México lindo, de tradiciones, de cultura, de gente buena y trabajadora, de paisajes 

maravillosos, de monumentos, de historia, de grandes maestros, de colores, de fiesta, de mariachi que yo tuve 
en mi infancia. ¿Usted no?  Pero en tanto soñamos, nos leemos la próxima semana…… 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11602:recuperemos-

méxico&Itemid=137 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11605:el-panismo-al-gozo-y-el-priismo-al-gozo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11605:el-panismo-al-gozo-y-el-priismo-al-gozo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11602:recuperemos-méxico&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11602:recuperemos-méxico&Itemid=137
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(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Dones de Aréchiga y la Clínica de Odio del PRI 
Algunas plumas periodísticas han dado por buena la versión de que Guillermo Aréchiga Santamaría será el 
candidato al Senado de la República por la coalición que conformarán el PRI, el PVEM y el Partido Nueva 
Alianza. 

Y más: que ocupará la primera de las dos fórmulas poblanas. 
En respuesta a esas versiones, Alejandro Armenta Mier, ex dirigente del PRI, dejó en claro que su partido no 

permitirá que eso suceda y que luchará por todos los medios para que el de la Primera Fórmula sea un priísta. 
Es decir: él mismo. 
Olvida algo el experimentado Armenta: que esas decisiones se toman en el Centro y no en Puebla. 
Los priistas locales podrán tirarse al Río Atoyac -todos atados de las manos- y ni así volteará a verlos la 
dirigencia nacional. 

No hay un sólo antecedente en ese sentido. 
Ya lo sabemos: la dirigencia actúa siempre en función de los grandes acuerdos nacionales. 
La aldea poblana no está en su radar. 
Ese acuerdo, pues, lo tomarán unos cuantos actores significativos: Humberto Moreira, dirigente del CEN del 
PRI y adicto a Elba Esther Gordillo, la propia profesora y el desdibujado Jorge González Martínez, 
presidente del CEN del Partido Verde. 
De entre los tres hay una que destaca: la líderes moral del SNTE. 

En ese sentido no hay que quebrarse la cabeza: ella elegirá las posiciones que se le den la gana a lo ancho y a 
lo largo del país. 
Y si la profesora quiere Puebla para uno de los suyos -apellidado Aréchiga- no habrá poder humano que le diga 

que no. 
Ni los priistas hundidos en el Río Atoyac. 
Así es la política mexicana y no tiene por qué ser de otra manera. 

Por eso sorprende la declaración de Armenta, que es un elemento probado en las lides nacionales. 
Él mejor que nadie sabe cómo se mueven los hilos del poder. 
Los ha movido y se los han movido. 
Aréchiga irá en la Primera Fórmula, y un priísta -Marín, López Zavala, Blanca Alcalá, Armenta o 
cualquier otro- se tendrá que contentar con la segunda posición. 
Ya lo sabemos: aunque esa alianza pierda las elecciones, el primero de la fórmula -o sea Aréchiga- entrará al 
Senado. 

Al segundo le tocará -ni modo- barrer la propaganda. 
Lo que sí veremos en los meses que vienen será una lucha encarnizada por la segunda fórmula. 
Y ahí no importarán lealtades ni compromisos. 
Todo será una asquerosa y hedionda lucha por el poder. 
Así de crudo. 

Kramer contra Kramer. 
Marín contra Zavala, Zavala contra Armenta, Armenta contra Doger... 

Y lo mejor. 
O peor: se sacarán los ojos y los trapitos sucios en aras de ganar. 
Por cierto: las descalificaciones que casi todos los días hace Doger de Aréchiga tienen como contexto la guerra 
por el Senado. 
Y es que el ex rector jura que el Presidente de la Gran Comisión del Congreso local carece de liderazgo. 
Es evidente que no ha ido con él al interior del estado, donde los líderes naturales, por ejemplo, hacen cola 

para saludarlo. 
Entre las virtudes de Aréchiga, hay que decirlo, están la tolerancia y el ánimo de llegar a acuerdos. 
Eso no lo comprende alguien como Doger, tan educado en la dictadura perfecta a su paso por el poder. 
Veánlo bien. 
No lo pierdan de vista. 
Aréchiga tiene ya un pie en un escaño del Senado.  
 La Picaresca Poblana en el Sindicato del IMSS. Un lector que algo sabe nos mandó las siguientes líneas 
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reveladoras: 
―A medio año de haber salido del SNTSS   Reyes Hernández Rosas aún respira... odio.  
―La nota de la Jornada Oriente de fecha 29 de marzo de 2011 en la que América Farias Ocampo  reporta la 
aceptación por primera vez del Secretario de Delegaciones Foraneas  y Actual encargado de despacho de la 

secretaria general de la sección 1  de Puebla del SNTSS Dr. Ramón García Jiménez quien sostuvo que diez 
integrantes del comité seccional poblano fueron removidos por vender propuestas sindicales  a personas que 
querian entrar a trabajar al IMSS. Entre los vendepropuestas cita al exsecretario general Reyes Hernández 
Rosas, Orlanda Quiroz, Mario Flores Villanueva y Felipe Meza Texis entre otros. 
―No obstante las evidencias y el conocimiento general,  el ex secretario general del SNTSS, sección 1, Reyes 
Hernández Rosas, rechazó que su remoción como dirigente de la organización gremial haya sido por actos de 

corrupción, y denunció que la acusación en su contra es un asunto político.  
―Refirió que a medio año de haber salido del sindicato, no tiene ninguna denuncia penal por venta de plazas. 

―Insistió que su salida de la sección 1 del SNTSS fue por motivos de salud.  
‗Cuando fui secretario general del sindicato yo descubrí a unas cuatro o cinco personas del Comité Seccional 
que vendían propuestas y los removí porque incurrieron en una situación anómala. Yo nunca vendí plazas; yo 
ayudé a la gente sin cobrar', explicó Hernández Rosas en una breve entrevista telefónica con La Jornada de 
Oriente. 

―Efectivamente,  Hernández Rosas no fue puesto en evidencia por el CEN del SNTSS para evitar un escandalo 
mayor,  por eso se manejo ―motivos de salud‖.  Y también es verdad que removio a algunos integrantes de su 
comité que ya no se conformaban con lo que les habia permitido robar. 
También es cierto que el exsecretario general nunca de los nuncas vendio plazas (directamente) pero sí las 
firmaba para otorgarlas a quien se le informaba que ya habia hecho su ―espontanea y voluntaria‖ aportación. 
―Ayudó a gente sin cobrar un solo centavo y sin ningún interes ¡claro!  
Era natural entender que al buen líder con aspiraciones políticas de diputado se le deberia apoyar no con 

centavos, sino con una modesta coperacha que variaba entre 40 y 80 mil. Pesillos mas,  pesillos menos,  según 
la categoria a la que aspiraban los interesados, en el caso de algunas buenas damas, su siempre aceptable 

colaboración como ―amigas‖ de la tropa, o bien su participación como paleros o borregos de sus dos fallidas 
campañas políticas, o como espias. 
―Era obvio que tenia el poder en sus manos y todo a su favor: por ejemplo el apoyo del CDE del ―RIP‖ (PRI), el 
visto bueno del ―precioso‖ Plutarco Mario y de Chabelo Zavala, el aval de Valdemar y como cereza  en el pastel 

tomó por esposa a una jóven médico; y ya emparentados, para cuidar su patrimonio familiar colocó a parentela 
de su nueva esposita en las áreas estrategicas de la administración del comité sindical, por aquello de cuidar 
bien los dineros de los trabajadores ya que las acciones corruptas de otros vivales miembros de su grupo y 
comité que no tenian llenadera, estaban rebasando lo permitido y abria que demostrarles quien era el dueño 
del pastel. 
―Por esas fechas  se escuchaba a Hernández Rosas y amigos de confianza decir: 
―- Oiga patrón la pinche Rocio se pone pendeja con los juguetes,  -diganle al burro que ya sabe que tiene que 

hacer. 
―- Jefe,  el enfermero Bernardo  de San Alejandro no se deja chantajear, ¡pues nos lo chingamos por otro lado!, 
¡no hay problema!  La perra es buena para estos menesteres  que me lo trabaje  o que me lo graben en alguna 
chingadera  o diganle a Chucho Tello y sus holgazanes que le levanten actas  y después yo mismo me lo 

aplaco, ahora no tengo tiempo para  pequeñeces. 
―-Jefe los trabajadores  estan enojados porque se estan jubilando sin meter un familiar ―–Que le hagan como 
quieran, ahorita prioridades. 

―Hoy dia se escucha esto: 
―-¿Que tiempos aquellos, verdad jefe?  - Oye,  todavia tengo mi gente  y  mira  Valdemar esta cometiendo los 
mismos, o peores  errores que yo,  y  acuerdate". 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1587  

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que en la reunión del viernes 8 de abril en Casa Puebla, previa al encuentro con consejeros universitarios, el 
gobernador tuvo un encuentro con el equipo central de colaboradores del rector Enrique Agüera Ibáñez, y 

entre ellos uno (o una) será el elegido (a) para la rectoría en 2013. 

Para la firma del convenio de colaboración en la contraloría social entre la UAP y el gobierno del estado, 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1587
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estuvieron presentes los funcionarios universitarios Jorge David Cortés, Manuel Sandoval, Pedro Hugo 
Hernández Tejeda, Damián Hernández, Esther Gámez, Alfonso Esparza, Óscar Gilbón y Jaime 
Vázquez.  
Por ahora, la UAP y el gobernador Moreno Valle han estrechado la relación institucional, independientemente 

de posturas políticas e ideológicas, y tiene, varios compromisos relevantes de colaboración: la cruzada de 
alfabetización que inicia este martes, el rescate del Río Atoyac y la coparticipación en la construcción del 
Santuario Guadalupano en el Seminario Palafoxiano. 
*** 
Que con la elección de este miércoles de Refugio Rivas Corona al frente del Sindicato del Colegio de 
Bachilleres como candidato único, ya tiene en el cargo 14 años. No menos de los que estuvo Alberto 

Guerrero. 
Si bien tiene el control corporativo del sindicato, en la mejor de la tradición de extinto dirigente cetemista Fidel 

Velázquez Sánchez o el telefonista Francisco Hernández Juárez, Rivas Corona debe reunir por lo menos 
el 30 por ciento de los votantes para ser válida la elección, conforme al estatuto, requisito que cumplirá con 
creces; faltaba más en una dirigencia corporativa. 
Sin embargo no todo es miel sobre hojuelas. Un número determinado de maestros de los 37 planteles del 
Colegio de Bachilleres amenazan, de consumarse la reelección –lo que es evidente– con abandonar el sindicato 

que dirige ―Cuco‖ –para sus cuates– y constituir sus propias estructuras sindicales. 
Tómelo con reserva, pero la disidencia sindical del Sindicato del Colegio de Bachilleres tiene dos alternativas: 
una, afiliarse masivamente en el Sindicato Nacional de Trabajadores del Colegio de Bachilleres; y dos, 
constituirse como delegaciones sindicales del SNTE. 
*** 
Que como parte de los actos protocolarios de la reunión de viceministros de Educación de los países de 
Latinoamérica y el Caribe, el Congreso del estado les ofrecerá una recepción y sostendrán una sesión de 

trabajo para intercambiar información del sector educativo. 
*** 

Que pese a lo declarado por varios dirigentes estatales del PRI de una eventual alianza con el Panal en las 
elecciones federales del 2012, a esta fecha nada está resuelto, y en política todo puede modificarse en el 
último momento. 
Sabido es que la lideresa nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, es una persona de decisiones de 

último momento, y en esa ruta está el eventual acuerdo de una alianza electoral con Enrique Peña Nieto. 
En este contexto, nadie puede hacer cuentas alegres, por el momento, pese a haberse lanzado el anzuelo 
priista de ceder una de las posiciones de las fórmulas al Senado de la República a un militante del Panal, donde 
apuntan a Guillermo Aréchiga Santamaría. 
*** 
Que será el viernes 15 de abril, en sesión extraordinaria del Congreso del estado, cuando se apruebe la línea 
de crédito por tres mil millones de pesos, y el uso de hasta el 25 por ciento de las participaciones a los 

ayuntamientos, para obras sociales. 
http://impreso.milenio.com/node/8942108# 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Cogobernar el Cobaep 
Unos cinco millones 602 mil pesos desembolsó el sexenio anterior en el último mes del mandato como 
liquidación de funcionarios del Colegio de Bachilleres, la mayoría de ellos recontratados por la SEP a través de 
Juan Manuel del Río Virgen, actual director del subsistema educativo. 

La cifra llama la atención, pero más todavía la decisión del gobierno entrante para mantener el coto de poder 
de un sector importante del priismo en el sistema de Colegio de Bachilleres, que ha sido la ―escuela‖ de 
―operadores‖ electorales. 
A nadie se le puede negar el talento ni el empleo en el sector público para desempeñarse en áreas educativas 
como es el Colegio de Bachilleres, independientemente de filiaciones ideológicas y partidistas, pero qué sentido 
tiene para el erario estatal pagar ―jugosos‖ finiquitos a funcionarios del Colegio de Bachilleres, como ocurrió en 
enero de 2011, si para febrero del mismo año era recontratados. 

Quienes conocen las entrañas de la negociación política en la transición producto de la alternancia, deberían de 
explicarlo, pero por ahora abundan las dudas. 
Qué sentido tiene para el gobierno de la alternancia mantener intacto el control político del PRI en el sistema 

de Colegios de Bachilleres en el estado, que los ha fortalecido, al grado de que reelegirán al frente del sindicato 

http://impreso.milenio.com/node/8942108
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a Refugio Rivas Corona. 
Por qué ceder a la influencia determinante que la familia Marín Torres –a través de René– tiene de este sector 
de la educación en el estado. 
Del Río Virgen –connotado exlegislador veracruzano del Partido Convergencia– y el propio Luis Maldonado 

Venegas seguramente tendrán sus consideraciones, y de mucho peso, para no quitarle una sola pluma a ese 
gallo. 
Si lograron un entendimiento político de cogobernar con el PRI en el sistema del Colegio de Bachilleres, qué 
sentido tiene entonces exprimir el erario para despacharse en finiquitos por la presunta terminación de la 
relación laboral, si al cabo de un mes fueron nuevamente contratados por el gobierno de la alternancia. 
Qué sentido tiene para el gasto público que a José Ángel Martínez Nolasco, quien se desempeñaba como jefe 

del Departamento Jurídico del sistema del Cobach, le pagaran $683 760.56 como finiquito, si ahora está 
adscrito al mismo Departamento Jurídico. 

Lo mismo ocurrió con Guadalupe Álvarez Aguilar, directora administrativa, quien recibió un cheque por $446 
100.09, y ahora es contratada como ―asesora‖ de la Dirección Administrativa. 
Destaca también Nuby Alejandra Rzepka Cortés, quien por desempeñarse como directora académica recibió 
también en enero del 2011 un cheque por la cantidad de $361 590.40, y ahora de desempeña como ―asesora 
académica‖. 

Aparecen en la lista otras personas identificadas como César Aguilar González, Alejandro Misael Hernández y 
Osvaldo Alcázar Sandoval, entre otros, con finiquitos de entre 191 mil y 312 mil pesos, quienes sumados a la 
totalidad de ―liquidados‖, conforman una cifra que supera los cinco millones 602 mil pesos.  
http://impreso.milenio.com/node/8942111# 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Organismo de mujeres apoya a Jiménez Merino por la senaduría 
Ya tenemos respuestas a todas las dudas que nos formulamos el pasado viernes, tras el madruguete 

orquestado por un grupo de mujeres que llevó a Rocío Toxqui a sustituir a Blanca Jiménez en la dirigencia del 
Organismo de Mujeres del Comité Estatal del PRI, procedimiento realizado "sobre las rodillas", improvisado e 
ilegal.  
Pues bueno, la primera pregunta que nos formulamos fue: ¿a quién beneficiaría la llegada de un personaje tan 
mediano y gris como Rocío Toxqui a la presidencia de ese sector? 
A nada más y nada menos que a Alberto Jiménez Merino. 
Con este acto, el diputado federal descubre públicamente lo que la mayoría sospechaba tras tanto boletín y 

activismo de los últimos meses: sus aspiraciones para incluirse en la lista de candidatos a senadores. 
La segunda pregunta fue: ¿Para los intereses de quién trabaja esta mujer, que sin pena ni gloria ocupa hoy un 
codiciado lugar en los puestos de poder del PRI? 
Rocío Toxqui es una incondicional de Alberto Jiménez Merino, y en su plan para obtener la dirigencia del 
Organismo de Mujeres contó con la complicidad de otras simpatizantes del diputado: Fabiola Arias, Marisela 
Ramos, Juanita Moreira, así como de Vanesa Barahona, Libertad Aguirre Junco, Luz del Carmen Jaimes, Edith 

Cid e Isabel Carreón.  
Todas ellas aspirantes ‗pirata‘ a la dirigencia del Organismo de Mujeres, ya que las únicas dos priistas que 

estuvieron trabajando en serio para ocupar el puesto fueron Socorro Figueroa y Laura Zapata, mismas que 
quedaron fuera de la competencia tras el simulacro de votación del pasado miércoles, realizado para ―llegar a 
acuerdos para promover a una candidata de unidad‖, según cuentan las involucradas, a quienes por lo visto no 
les importó que se violaran los procedimientos legales establecidos en los estatutos de partido. 
En fin, sigamos respondiendo a las dudas sobre el tema que expusimos el pasado viernes:  

¿A favor de quién sería la firma de Rocío Toxqui en el momento de respaldar a los candidatos al senado y a la 
diputación federal? 
Pues de Alberto Jiménez Merino. 
¿Por qué Juan Carlos Lastiri se prestaría a un juego tan arriesgado, a espaldas de los reglamentos que marcan 
los estatutos del PRI? 
El presidente estatal del partido palomeó la llegada de Rocío Toxqui por una sencilla razón: Lastiri respalda con 
todo a Vanesa Barahona, a quien logró colocar, gracias a un acuerdo previo con Alberto Jiménez Merino, en la 

secretaría general del Organismo de Mujeres. 
Así la complicidad entre Juan Carlos Lastiri y Alberto Jiménez Merino queda confirmada. 
Y exhibida. 

Se recordará que en la columna del pasado viernes dimos a conocer los detalles de cómo en un conocido 
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restaurante de La Paz, sin la presencia del presidente estatal, Juan Carlos Lastiri, ni del nuevo delegado del PRI 
en Puebla, Ranulfo Vázquez Hernández, ni de la líder nacional del organismo Laura Quiñónez, 11 priistas —
dizque las más influyentes del Comité Estatal— eligieron por votación el pasado miércoles, de manera ilegal y 
completamente fuera de las estatutos del partido, a la nueva dirigente que sustituirá a Blanca Jiménez: Rocío 

Toxqui. 
La noticia llegó a oídos de la presidenta nacional del Organismo de Mujeres Priistas, Lourdes Quiñónez Canales, 
quien molesta por ser ignorada por el Comité Estatal poblano, llamó por teléfono el pasado viernes a la 
¿todavía? presidenta local Blanca Jiménez para preguntarle los pormenores. 
La respuesta de Blanca Jiménez fue que ella ignoraba todo este movimiento, al cual etiquetó como 
‗madruguete‘ para imponer a Rocío Toxqui como su sucesora. 

Así las cosas, se espera la visita por parte del CEN del PRI de una delegada especial que investigará el caso. 
Se estudia la posibilidad de echar abajo la elección de Rocío Toxqui.  

http://impreso.milenio.com/node/8942091#ç 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
La loba vengadora contra los lobeznos rebeldes 
¡¡¡Auuuuuuuu!!! 
Juran que más de 30 lobos aullaban heridos en el Departamento de Limpia. 

¡¡¡Auuuuu!!! 
Que cual video ochentero de Michael Jackson, todos se pusieron también a ladrar cual jauría embravecida en 
plena época de celo. 
¡¡¡Auuuuu!!! 
Que los lobos –entiéndanse éstos como trabajadores de Inspección del departamento de la escoba– se pusieron 
a aullarle a la luna en señal de protesta porque su loba mayor –que no tiene nada que ver con Shakira– y que 
se hace llamar Reciclina1 amaneció queriendo quedar de buenas con el alcalde, y tal vez porque en un sueño 

revelador le dijeron que éste era su momento para salir de la basura, decidió pedirle 50 pesotes a sus lobeznos 
para darle a Eduardo Rivera una sorpresita. 
Y es que las Malas Compañías cuentan que ayer la directora de Puebla Recicla, Claudia Olivia Cruz, consternada 
por la noticia de que el alcalde había chocado tras el fucho entre los Camoteros y los Choriceros (creo que el 
chofer del buen Lalo cayó en un bache), decidió que sería buena idea arreglarle el golpe a la Suburban oficial y 
juntar para el deducible en un noble e inteligentísimo gesto de solidaridad con el jefe mayor. 
¡¡¡¿Se imaginan?!!! Qué grata y bella sorpresa se llevaría el alcalde poblano al saber que sus trabajadores de la 

pepena sacaron 50 pesotes de su bolsa (el equivalente a 50 kilos de cartón sin mojar, o 30 de PEP o 40 de 
latas vacías de pecsi) para evitar que su carro oficial fuera enviado a Chiltepeque en calidad de material 
reciclable. 
El problema fue que esos lobos, malagradecidos y rabiosos, hicieron jauría y unidos se negaron a los designios 
de su domadora.  
¡¡¡Grrrrrr!!!, me aseguran que le gruñían mientras se echaban para atrás apretando fuerte contra el pecho sus 

respectivas bolsas de pan bimbo, donde guardaban sus tortas de huevo con chayote y otras delicias 
mañaneras. 

Ante tan fea y poco solidaria realidad ocurrida en las instalaciones de Bulevar Valsequillo, las Malas Compañías 
me juran que de los 50 lobos sólo 11 quisieron apoquinarle a la causa, y eso hasta que les cambiaron el cuento 
y les dijeron que el dinero exigido –y según Reciclina1 avalado por su jefe Alejandro Fabre Bandi(di)ni– si 
querían conservar su chamba, sería para apoyar al DIF. 
Y así pos sí, porque uno –diría doña Lucha– como quiera, ¿pero las criaturitas del DIF, o la trocona de mi 

alcalde? Ésas, qué culpa tienen.  
http://impreso.milenio.com/node/8942112# 

 
(Comunicación en línea/Omar Cervantes Rodríguez) 
 
Es Puebla pasarela electoral 
Apenas la semana pasada cerrábamos nuestra colaboración diciendo que Puebla es un gran bastión potencial 
del PAN para la sucesión presidencial, cuando este fin de semana y aparentemente sin mucha discreción, el 
gobernador del estado Rafael Moreno Valle dijo que ya tiene su gallo para el 2012, justo durante la visita del 

todavía secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. 

El ―destape‖ se da justo a unos días de que estuviera también en el estado, la dirigente nacional del SNTE, Elba 

http://impreso.milenio.com/node/8942091
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Esther Gordillo, impulsora determinante en el triunfo de Moreno Valle en las urnas el año pasado y líder moral 
del Panal, uno de los partidos de la alianza que llevó al panista al poder estatal. 
Y por ahora no abordaremos el tema de la maestra Elba Esther, que sin duda será uno de los factores de peso 
en la política nacional en el reloj sucesorio del 2012, pero sólo habremos de estar muy pendientes de sus 

repercusiones en Puebla, pues si al final ella decide apoyar a Felipe Calderón y su candidato presidencial, 
Moreno Valle seguro habrá sembrado una buena cosecha; pero si de pronto la líder magisterial se inclina por 
otro partido o candidato, como pudiera ser Enrique Peña Nieto, habría que ver cómo se dan las configuraciones 
y acomodos en las fuerzas nacionales al interior de la poblanidad. 
Lo que sí es un hecho, sobre todo ahora que la alianza PAN-PRD se deshizo en el estado de México, es que los 
ojos de la política nacional estarán muy pendientes de aquellos estados como el nuestro, donde gobiernan 

aliadas estas fuerzas de ideología antagónica, midiendo comportamientos y resultados de sus gobernantes y los 
equilibrios de las fuerzas políticas en el poder, por lo que destaca la prematura inclinación de Moreno Valle por 

un candidato, no sólo del PAN, sino en apariencia, el ―tapado‖ oficial del presidente de México. 
Dos palacios, dos opiniones 
Contrario a lo que manifestó el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, el presidente municipal de la capital 
Eduardo Rivera Pérez, también panista y llegado al poder con la alianza, fue más cauto en su postura y dijo 
que si bien el Ejecutivo estatal está en su derecho, el no habrá de dar línea a sus colaboradores y afirmó que 

en caso de ir por otro candidato, no habrá división en el PAN. 
Esto nos hace recordar al alcalde de Monterrey, Fernando Larrazábal Bretón, por diversas razones. 
Larrazábal es de Oaxaca y alcalde de la capital de Nuevo León, Rivera es de Toluca y alcalde de la capital de 
Puebla. Ambos dejaron sus estados para emigrar en su época universitaria y se quedaron en el lugar que les 
dio estudios, hicieron sus carreras profesionales y ahora son alcaldes de dos de las ciudades más importantes 
del país. 
Pero sobre todo porque el jefe de la comuna regiomontana, a lo largo de su historia en el panismo local y 

nacional, en sólo 10 años ha consolidado su liderazgo en Nuevo León, justo con acciones y declaraciones como 
la que acaba de emitir Rivera Pérez este domingo, aún en aparente desafío a las cúpulas blanquiazules o de 

niveles o poderes superiores de gobierno. 
Hay que estar pendientes en lo político-partidista de ambos palacios.  
http://impreso.milenio.com/node/8942103# 

 
(Vanguardia Política/María Norma Sánchez Valencia) 
 
Estrategia con inteligencia 

Cuando se tiene visión de estadista y experiencia política, se hace evidente la aplicación de una estrategia con 
inteligencia para gobernar exitosamente. Uno de los rubros que más se deben cuidar en una administración 
exitosa, es el concerniente a la Seguridad Pública, un renglón que en los sexenios panistas, ha terminado 
vapuleado hasta la ignominia, por todos los integrantes del crimen organizado en nuestro país. Humberto 
Moreira ha definido claramente su responsabilidad como dirigente y líder de los priistas. Sin arredrarse, ha 
optado por poner en jaque a los panistas en el poder. Sus declaraciones y confrontaciones con diferentes 

personajes albiazules han sido sustentadas y totalmente objetivas, a tal grado que literalmente ha encuerado 
los verdaderos objetivos, fines, ineficiencias, omisiones y corruptelas del sexenio calderonista. 

En la lucha contra el crimen organizado y todos los capos habidos y por haber del narco, se ha hecho evidente 
la complicidad o la inexistencia de una estrategia inteligente para combatirlos y acotarlos. El discursito ramplón 
y desgastado que algunos despistados adheridos a este partido político siguen utilizando para justificar las 
pifias y mitos en los que sus sexenios se han reducido, ya no tiene eco en el ánimo de la población nacional. 
Total razón le asiste a Moreira cuando asegura que en los sexenios priistas era más efectivos en su lucha 

contra el narco y la delincuencia organizada, amén de tener una estadística de consumo, infinitamente menor a 
la que ahora padecemos. Las declaraciones del propio Gustavo Madero respecto a la brutal oleada de crímenes 
atribuidos al narco, no tiene desperdicio. Sólo a él se le ocurre hacer un comparativo tan absurdo como 
estúpido respecto a la cantidad de muertos acumulados en los dos regímenes republicanos que ha tenido 
nuestro México independiente: los priistas acumularon, según sus cuentas, 128 mil muertos en más de 74 
años. Los panistas en 9 años llevan 102 mil. ¿Y luego? ¿Acaso pretenden justificar sus deficiencias con 
semejante comparativo? Con voceros como éste, Calderón pierde hasta la candidatura de "Reina por un día". 

¡Por Dios! 
Las apreciaciones valientes de Humberto Moreira no llevan sólo jiribilla preelectoral, que tampoco podemos 
negar, ya que ha mencionado datos duros de la opacidad y la errada política que el panismo en el poder 

(nacional y local) suele practicar sin considerar las verdaderas necesidades de la ciudadanía que gobiernan. 

http://impreso.milenio.com/node/8942103
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Hasta los decomisos eran mayores y sin tantas ejecuciones a la vista. Ello sin contar que los narcos tenían un 
código de ¿―honor‖? que les prohibía meterse con la sociedad civil. Lo que ahora vemos ha rebasado los límites 
de la tolerancia y la prudencia social. El cinismo que los calderonistas esgrimen para placear sus logros en esta 
materia, los reprueba desde el momento en que consintieron la imperdonable fuga del "Chapo" Guzmán. A 

partir de ahí, se acabó la paz y la tranquilidad para los mexicanos de a pie. ¡Hasta el ejército nacional se ha 
desacreditado! 
La impunidad y los riesgos letales que Calderón ha asumido con tal de no lesionar su ego, nos han dejado en 
un auténtico estado de indefensión. La población lo percibe y lo ha registrado. A tal grado que ya no tienen 
dudas respecto al regreso del PRI a Los Pinos. Moreira ha sido enfático y certero en cada golpe propinado al 
calderonismo y sus huestes regadas por todo el país. Los mexicanos sólo esperan las elecciones de este julio 

para hacerles ver lo que les espera en las del 2012. Y ahí sí que no tendrán forma de seguir evadiendo 
responsabilidades ni complicidades. Sus días están contados. Y los carteles también los cuentan.  

http://impreso.milenio.com/node/8942227# 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Pacto gobierno-BUAP 
Por encima de los pronósticos catastróficos que advertían y presagiaban un daño colateral entre la administración 

del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y la encabezada por Enrique Agüera Ibáñez en la BUAP, la 
realidad es completamente diferente toda vez que ambos regímenes hoy caminan de la mano. 
Y aunque la relación se tornó fría durante los primeros días del gobierno estatal, actualmente la BUAP continúa 
refrendando su papel de institución superior pública como parte importante en el desarrollo del estado. 
Mucho antes que los integrantes del Consejo Universitario de la BUAP sostuvieran un encuentro con el 
gobernador Moreno Valle en Casa Puebla, los funcionarios que mantienen la estabilidad de la máxima casa de 

estudios ya tenían participación, aunque modesta, en las acciones organizadas por el gobierno del estado. Y 

muchas han sido sus aportaciones. 
El mandatario estatal, incluso, ha sido pieza fundamental para que en la BUAP se mantenga un clima universitario 
de cordialidad, paz y tranquilidad. Sobre todo porque los diferentes grupos al interior de la Benemérita institución 
-los del choque  tradicional- no han logrado enfrentar al gobernador Moreno Valle con el rector Agüera. 
Me cuentan que tan sólida y estrecha es la relación que mantienen el gobierno y la BUAP, que ya se está 
pensando en el futuro de ambas gestiones.  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas bien sabe de la importancia que tiene la universidad en el estado y en la 

sociedad poblana. Sobre todo porque la máxima casa de estudios representa un bastión importantísimo que bien 
puede redituarle frutos importantes a futuro entre los jóvenes. 
El ejecutivo ve en las aulas públicas y privadas, en las de la BUAP en particular, un gran semillero para formar 
más y mejores profesionistas, y por ende un mejor estado. El gobernador tiene la escuela y la encomienda de su 
amiga Elba Esther Gordillo Morales, líder moral del SNTE, de privilegiar la educación en todos sus niveles.   
Es por ello que anunció ayer en la inauguración del foro universitario Espacio 2011, la inversión por 250 millones 

de pesos para duplicar la conectividad a Internet en las escuelas de la entidad. 

Mientras tanto, Enrique Agüera conoce bien su trabajo, las necesidades de su institución, sus debilidades y 
fortalezas. El rector, desde luego, también sabe como hacer política y entiende como participar en las actividades 
del gobierno. 
Y no es nada casual que Rafael Moreno Valle y Enrique Agüera logren acuerdos futuros ya que aún falta mucho 
camino por recorrer en sus respectivas trincheras. 
Aún quedan muchos temas importantes, trascendentes para el estado y para la BUAP. Dicen que para ambas 

administraciones hay proyectos, y muchos, políticos, económicos y sociales, aunque, también dicen que  las dos, 
lo mejor está por venir… 
---------------- 
Otras Posdatas: 
* Hoy reaparece el edil de Puebla… 
Luego de haber sufrido un percance automovilístico el fin de semana pasado, es muy probable que el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reaparezca hoy en la escena política de Puebla. 

Y es que ayer el edil capitalino fue dado de alta por sus médicos del Hospital Ángeles. Para fortuna de su familia 
el presidente apenas sufrió un esguince en el brazo derecho y uno más en el cuello, por lo que tendrá que usar 
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una férula y collarín por al menos un par de semanas. 
Como se sabe, su familia resultó ilesa en el siniestro y sólo paso el susto y la zangoloteada del encontronazo 
entre los dos vehículos. Así que tal vez hoy se le vea al presidente en la ceremonia de ordenación episcopal de los 
dos nuevos obispos auxiliares de Puebla, Dagoberto Sosa Arriaga y Eugenio Andrés Lira Rugarcía.  

El evento se llevará a cabo en el Centro de Convenciones de Puebla por la tarde-noche y se espera la 
concurrencia de por lo menos 20 mil personas. Por cierto, ya está confirmada la asistencia del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, quien estará acompañado del Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa.  
---------------- 
* Envidias marinistas…  
En la llamada ―burbuja marinista‖ ya empezaron las descalificaciones y patadas por debajo de la mesa. Tras 

haber cedido el gobierno y el poder se acabó la camaradería, los compadrazgos, la amistad, las parrandas y de 
más excesos.  

Y es que aseguran que fue el ex secretario del trabajo, Pericles Olivares Flores, quien dio el pitazo sobre la 
notaría de su ex compañero de gabinete, el último secretario de gobernación marinista, Valentín Meses Rojas.  
Se dice que el pensador Pericles informó que su amigo ya despachaba en la notaria pública número 28 y aseguró, 
me cuentan, que Meneses pagó ni más ni menos que un millón de dólares por la patente.  
Muchos aseguran que la actitud de Olivares Flores se debió a que éste no pudo hacerse de su notaría al termino 

de la gestión del ex gobernador, Mario Marín Torres, ya que le prometieron la de Tehuacán, misma que nunca 
llegó. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Pacto-gobierno-BUAP&id=1091 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Los tres incidentes que alejaron al arzobispo y al gobernador 

La importancia de este día para el mundo católico de Puebla no solamente será por la ordenación de dos nuevos 
obispos auxiliares, sino porque por primera vez el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el arzobispo Víctor 

Sánchez Espinosa mostrarán públicamente una nueva relación de cordialidad y acercamiento,  que deja atrás la 
etapa de rispidez entre ambos, como producto de que el mandatario veía al prelado como un religioso vinculado 
al PRI y al grupo político del ex jefe del Poder Ejecutivo, Mario Marín Torres. 
Para que se pudieran dar un par de encuentros directos entre ambos personajes, luego de que hubo una reunión 
privada hace dos semanas, tuvo que transcurrir un largo cabildeo entre Eugenio Lira Rugarcía –quien es el vocero 
del arzobispado y a partir de hoy será prelado auxiliar– y miembros de la Secretaría General de Gobierno, para 
aclarar tres incidentes que habían generado la visión en el gobierno estatal de que Sánchez Espinosa era un 

religioso vinculado al PRI.  
Esos tres incidentes eran: la versión de que en 2010 Víctor Sánchez Espinosa pidió a Mario Marín que convirtiera 
en diputado local a su primo David Espinosa Rodríguez y que el entonces mandatario le cumplió, razón por la cual 
actualmente el pariente del arzobispo es legislador por el distrito de Chiuatla de Tapia.  
Que en marzo de 2009 operadores priistas de Puebla, en particular de la Secretaría de Desarrollo Social, habían 
viajado a Axochiapan, Morelos, a ayudar a Francisco Sánchez Espinosa a ganar el proceso interno del tricolor para 

convertirse en candidato a edil de ese municipio. Resulta que ese priista –que por cierto no alcanzó la 
nominación– es hermano del arzobispo de Puebla. 
Y el tercer incidente, y que era el más sentido en el equipo cercano a Moreno Valle, es la existencia de dos 
fotografías en las que aparece el arzobispo y Javier López Zavala, el ex candidato del PRI a la gubernatura. 
En particular había una fotografía en la que se ve a López Zavala con un cirio en la mano y una virgen de 
Guadalupe en el fondo, la que había causado más disgusto entre la gente cercana a Moreno Valle, sobre todo por 
el uso electoral que el PRI le dio a esa imagen. 

Esos tres incidentes detonaron la desconfianza del círculo cercano de Moreno Valle hacia el arzobispo. Y esa 
condición se hizo notoria el 1 de febrero de este año, cuando en su toma de protesta como gobernador de Puebla, 
el actual jefe del Poder Ejecutivo omitió mencionar a Víctor Sánchez Espinosa como uno de los principales 
invitados al evento. 
Tal parece que esa misma circunstancia propició que en un par de ocasiones el arzobispo cuestionara la aparición 
y el trato que había en retenes militares instalados en carreteras poblanas, los cuales se colocaron por solicitud 
del titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado.  

Parecía que esa mala relación entre Sánchez Espinosa y Moreno Valle podía estar construyendo un 
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enfrentamiento entre el clero católico y el gobierno del estado. 
Sin embargo, en ese escenario apareció Eugenio Lira Rugarcía, hombre de todas las confianzas del anterior 
arzobispo Rosendo Huesca y Pacheco, y que ahora se ha vuelto a colocar como uno de los principales operadores 
del clero católico, consiguió un paulatino acercamiento, primero con el especialista de temas religiosos de la 

Secretaría General de Gobierno, y luego con el titular de esa dependencia, Fernando Manzanilla, para aclarar los 
tres incidentes antes mencionados. 
Como parte de ese diálogo, se sostuvo que el arzobispo nunca hizo una petición a Mario Marín de convertir a su 
primo en diputado. Esa habría sido una versión que inventó David Espinosa para intentar intimidar a los priista 
que le disputaban la postulación de aspirante a legislador por el distrito de Chiuatla de Tapia. 
Y que fue Javier López Zavala quien se entrometió de manera unilateral en el proceso interno del PRI en 

Axochiapan, Morelos; y el ex candidato priista buscó salir retratado con el arzobispo para aparentar que contaba 
con el apoyo de la jerarquía católica, pero en realidad no había ninguna vinculación del prelado con el ex 

secretario de Desarrollo Social. 
Más allá de que sean ciertas o falsas esas excusas, en el gobierno del estado se ha ido disipando los resquemores 
hacia Víctor Sánchez Espinosa y ahora la relación con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se puede calificar 
de ―muy buena‖, definía ayer un importante operador del Poder Ejecutivo, sin que todavía se pueda catalogar de 
―excelente‖. 

Esa nueva condición se mostró cuando Víctor Sánchez Espinosa fue a invitar a Moreno Valle a la ordenación de 
los dos nuevos obispos auxiliares, Eugenio Lira y Dagoberto Sosa Arriaga.  
Ahora, este día, no solamente el gobernador y el arzobispo se mostrarán públicamente cordiales, sino que la 
administración pública ha ayudado con la logística del acto que congregará a miles de católicos, así como jerarcas 
de ese culto. Por si fuera poco, el jefe del Poder Ejecutivo acudirá a la comida que se ofrece por dicha 
celebración. 
Más allá de las negociaciones entre Lira y los enviados de la Secretaría General de Gobierno, queda claro que la 

disposición de Moreno Valle de eliminar la rispidez que tenía con Víctor Sánchez Espinosa es resultado de que el 
prelado tiene un liderazgo que no tienen otro actor social, político o religioso en Puebla, que le permite al 

arzobispo tener un contacto permanente con los 194 presidentes municipales que hay en la arquidiócesis 
poblana.  
Para los católicos liberales o los ateos –entre los que se incluye este tecleador– se considera más sana una 
relación de distanciamiento entre la jerarquía católica y el gobierno, pues eso permite que no haya una 

combinación de intereses y que cada quien se desenvuelva en su ámbito.  
La asistencia de gobernantes a un acto de la iglesia católica no solamente vulnera el Estado laico, sino atenta 
contra las libertades religiosas y genera una peligrosa relación que apunta a la construcción de un Estado clerical. 
Pero eso será tema de otra reflexión.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Crisis: Concepciones tecnócratas 

El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens Carstens, aprovechó ayer un acto juvenil organizado por la 
empresa Televisa para asegurar que en el país no hay crisis, porque tanto el gobierno como el sistema bancario 

no están quebrantados, y expresó que uno de los asuntos pendientes es el combate a la pobreza. 
Lo dicho por el ex secretario de Hacienda y actual responsable de la política monetaria evidencia la brecha que 
hay entre el grupo tecnócrata que hoy ostenta el Poder Ejecutivo en la nación y el enorme número de ciudadanos 
que padecen carencias, pobreza y estados de marginación inadmisible. 
No se trata sólo de una desafortunada declaración, sino una nueva confesión deliberada de lo que la clase política 

de este país considera como una crisis: a saber, sólo hay gravedad económica cuando los grandes capitales y el 
gobierno empiezan a perder o no tienen recursos suficientes para sus tareas. 
En cambio, bajo esa misma concepción tecnócrata, la economía va bien si persiste la bonanza financiera de unos 
cuantos, a pesar de que las mayorías padezcan niveles de pauperización que les hacen inaccesible los servicios 
de seguridad social y públicos, una canasta básica adecuada mínima para una nutrición satisfactoria y sueldos 
justos. 
Estas dos concepciones exponen también el aferramiento del actual gobierno federal al modelo neoliberal que fue 

impuesto en anteriores administraciones y que ha dado muestras sumamente sobradas de su nocividad, pues ha 
colocado en la miseria a millones de mexicanos, al mismo tiempo que ha encumbrado a un puñado en las listas 
de los más ricos del mundo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/editorial.php 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/12/puebla/editorial.php
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Se concretan las inversiones federales • Espacio, el gran escaparate para Puebla • ¿Y dónde están 
los pobres? 

En la reunión de educación en la que participan 22 países latinoamericanos, el gobernador Rafael Moreno Valle 
dio la buena noticia de haber recibido ya los primeros 260 millones de pesos para ampliar la conectividad digital a 
las escuelas de nivel básico, con lo que se avanza en el cumplimiento de sus compromisos y que pronto, al 
cumplir los 100 primeros días de gobierno, habrá de presentar. 

Solo 14 de cada 100 hogares cuentan con una computadora y con acceso a internet, es un indicador de la brecha 
digital que existe en ese ámbito, por lo que Puebla pasará del 28 al 60 por ciento de cobertura en este servicio. 
En este acto internacional estuvo presente Alonso Lujambio, el ―secretario telenovela‖ quien dijo no estar 

preocupado por la ventaja que otros de sus compañeros pudieran llevarle en su carrera rumbo a Los Pinos. 
Por cierto que en la mesa denominada Inversión Pública en el sector educativo, el moderador de los trabajos fue 
ni más ni menos que el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez. 
El evento que durante toda la semana sin duda dará proyección nacional e internacional a Puebla es Espacio 2011 
que organiza la empresa Televisa bajo el tema la Ola Digital y donde se esperan los más importantes expertos en 
materia de tecnología, para compartir con cerca de 20 mil universitarios críticos, como los que estuvieron ayer en 

la inauguración. 
Lo cierto es que a lo largo de la semana Puebla estará en los principales reportes informativos y sociales de la 
empresa Televisa, no solo en los noticieros, sino en los programas sociales y juveniles que se transmiten tanto en 
México como en el resto del mundo donde se capta la señal de SKI por donde también se transmiten todas las 
conferencias y talleres. 
La encomienda a todos los funcionarios federales del país es hablar de las ―bondades‖ obtenidas a partir de los 

gobiernos panistas, aunque sus argumentos no siempre convenzan a quienes los escuchan. 

Ayer el turno fue del Gobernador del Banco de México Agustín Carstens quien en 2 escenarios sostuvo que la 
economía del país tiene un futuro halagador con un crecimiento estimado en poco más del 3 por ciento. 
Es más, dijo que en México hay mucho menos pobres que hace 20 años. 
Y fue ahí donde los jóvenes que lo escuchaban en el evento Espacio 2011 lanzaron un ¡ahhhhh! Porque además el 
ex secretario de Hacienda dijo que en México no hay crisis, sino oportunidades de crecimiento. 
Ah bueno, ya nos estábamos preocupando, sobre todo aquellos 40 millones de pobres que ya suman en el país. 
CONFETI…Que la secretaria particular de Eduardo Rivera, presidente municipal de Puebla, quiere ser diputada 

federal o por qué no, hasta senadora para el próximo año, por ello ya presentó su renuncia a la presidencia de la 
Comisión Estatal de Elecciones de su partido el PAN… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3446 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 

 
Eduardo Rivera: Pago de facturas a constructores 
El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, no se escapará de todo lo bueno y  malo que genera la obra pública, 
incluyendo generación de empleos, desarrollo social y riquezas escandalosas. 
Todavía no están licitadas las obras de la Comuna de Puebla y ya tienen dueño. 
La forma de operar del equipo del alcalde Rivera es a través de empresarios de la construcción que le apostaron a 
su proyecto. Para ellos habrá trabajo y obra. Para quienes no destinaron recursos a su campaña, simplemente 

nada. 
Los empresarios que ganarán las obras más grandes son aquellos que entregaron hasta 5 millones de pesos para 
la campaña de Eduardo Rivera, y las obras más pequeñas serán para quienes invirtieron hasta 200 mil pesos en 
obras que el mismo ex candidato solicitaba y eran realizadas por su equipo de constructores. 
Ya sé que todo tiene una recompensa y los que apostaron al proyecto de Rivera Pérez se merecen la mejor tajada 
del pastel, pero por lo menos que sean discretos y no anden de fanfarrones que sju reino no tendrá fin. 

Eduardo Rivera vs Talavera 
Tengo que reconocer que por lo menos hay  algo valioso que ha hecho el alcalde de Puebla capital Eduardo Rivera 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3446
http://www.contraparteinformativa.com/
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Pérez, y eso es precisamente quitarle un terreno al porro del PRI Carlos Talavera Pérez, quien se había adueñado 
del mismo desde hace años empleando la intimidación y violencia. 
Por lo menos esa es la acción que hay que reconocerle a Rivera Pérez, quien mandó a limpiar el cochinero de 
delincuentes que gusta congregarse en el tianguis La Ciénega, donde se venden autos y se cometen todo tipo de 

delitos. 
Ahora vendrá la reacción de los grupos que siempre protegieron a Talavera, empezando por Jesús Morales Flores, 
hermano de Melquiades y quienes para todo evento político gustan invitar a su desprestigiado gatillero. 
Carlos Talavera ayer intentó defenderse y hasta se dio el lujo de amenazar al alcalde, pero no se da cuenta que le 
pudieran iniciar varias averiguaciones previas o abrir expedientes, para de una vez por todas terminar con este 
maldito cáncer que tanto daño ha hecho a Puebla. 

Hoy por hoy, pese a que su trienio no tiene nada de espectacular, le reconozco a Eduardo Rivera el desalojo que 
hizo de todos los malvivientes que se escondían en La Ciénega. 

Piden investigar a Héctor Guerra 
El siguiente correo Maris_2490.bets.@yahoo.com.mx nos solicita investigar a Héctor Guerra Montiel, ex 
director de Vialidad Estatal. 
―Ustedes hacen un buen trabajo se nota el trabajo en equipo de ustedes pero xq no investigan bien todos los 
robos de ese señor?‖ 

Hasta aquí el correo. Prometemos investigar. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
 
Las obras de la recta y el choque de Lalo  

Hace ya un buen tiempo que nos avisaron que un tramo de la recta a Cholula debería ser cerrado a la 

circulación durante varias semanas. La razón es la construcción de un nuevo túnel para sustituir aquel que 
llega (y sale) de las instalaciones de las PGR y las comunica con algunos fraccionamientos residenciales. La idea 
no es nada mala. Una decisión de ese tipo debió ser tomada hace ya muchos años.  
Como diría aquel, nomás por joder, yo considero que era más urgente hacer lo propio a la altura de 
Momoxpan. Aquel túnel es mucho más concurrido, según mi humilde punto de vista que el que está siendo 
ampliado. Ni modo. Tengo entendido que este paso también está planeado para una obra futura. Ojalá y sea 
rápido.  

Regresando a la obra que nos ocupa, también nos avisaron, con tiempo, que el tránsito sería desviado por las 
laterales de la vía rápida y que habría muchísima información visual para evitar accidentes y darle la mayor 
fluidez posible a la circulación.  
Hace unos días, empezaron los trabajos. Como buen ciudadano suburbano, evité cuidadosamente la recta 
durante toda la semana. Además, siempre previne a mis amigos y visitantes, para que utilizaran, de 
preferencia, el boulevard Forjadores de Puebla.  

Este domingo, precisamente por ser domingo, y como buen curioso, utilicé la recta para ir a Puebla. Así, 

descubrí varias tristes y preocupantes realidades.  
Primero, la señalización “adecuada”  es bastante simbólica. Si uno la busca, la encuentra, pero poco ayuda 
para avisar a los automovilistas…  
Después, a alguna de las muy brillantes mentes a cargo de la obra se les ocurrió la panacea universal para el 
control del tránsito en nuestro país: pusieron “topes”  (no señalados, evidentemente) antes de la 
desviación que, debo confesar está muy bien definida, aunque, como para variar, apenas unos metros antes.  

Los “topes”, construidos, parece que con escuadra, están exactamente perpendiculares a la vía 
principal, o sea que los coches, o brincan, o brincan, con las consecuentes averías posibles a llantas, rines y 
suspensión…  
Incluso, pá no dejar, se construyeron algunos de esos ―reductores de velocidad‖ en las propias laterales.  
Cuando estamos entre semana, y a horas pico, no dudo que esos obstáculos sean bastante menos 
peligrosos y el sufrido automovilista, a vuelta de rueda, podría pensar que se encontró con uno más de aquellos 
baches que son el pan nuestro de cada día. Pero en momentos ―de calma‖, el peligro es latente.  

Además, nos informaron que habría personal uniformado para avisar, asesorar y dirigir a los usuarios de 
tan transitada avenida. El domingo, para la gente decente, es día de asueto. No tiene por qué la ―autoridá‖ no 

gozar de aquellos privilegios. O sea que ni un agente, ni una patrulla, ni por error algún flanelero, se 

mailto:Maris_2490.bets.@yahoo.com.mx
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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aparece por esos rumbos.  
En paralelo, en historia diferente, pero que no dudo esté ligada en cierta forma, Eduardo Rivera, el alcalde de 
Puebla fue ese mismo domingo a ver el partido de futbol con su familia, lo que es su más estricto derecho, 
como individuo, padre de familia, político y simple aficionado. Al terminar el partido, y rumbo a su casa, sufrió 

un accidente. Afortunadamente, sólo fueron daños materiales.  
Ojalá y las mismas mentes brillantes que decidieron causar accidentes en la recta no nos vayan a salir 
ahora con su argumento preferido: manejaba a alta velocidad y en estado de ebriedad. Esas dos son las 
razones, según los expertos, para algo así  como el 110% de los accidentes de tránsito.  
A ver con qué nos salen ahora que haya percances en la recta. Insisto, una vez más, dejemos de pedirle peras al 
olmo. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39127-las-obras-de-la-recta-y-el-choque-de-lalo-.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Se van a acostumbrar 
Casi con tirabuzón los reporteros le sacaron ayer la declaración al diputado federal priista Fernando Morales de 

que si la estrategia para ganar la presidencia de la República en el 2012 los obliga a ceder una posición al Senado 
por Puebla a sus aliados de Nueva Alianza, no le tocará a los priistas poblanos más que aceptarlo y pagar la 
cuota. 
No es sencillo para ninguno de ellos reconocer que si bien tienen un buen precandidato en el gobernador 
mexiquense, Enrique Peña Nieto, van a necesitar de la alianza con Elba Esther Gordillo para vencer al PAN de 
Felipe Calderón y a la izquierda que respalde a Andrés Manuel López Obrador. El 2012 no será un día de campo. 
El priismo poblano tiene poco a poco que acostumbrarse a su realidad: es un partido opositor. 

De acuerdo a la estrategia nacional tricolor el estado debe garantizarles por lo menos un millón de votos a su 

candidato presidencial y solos no podrán conseguirlos, menos si no cuentan con los hilos del poder que se 
mueven desde Casa Puebla. 
Nadie puede presumir que su voto duro de casi 900 mil votos saldrá como en elecciones pasadas, para 
conseguirlo necesitan operadores y dinero que son lo que ofrece el PANAL de Gordillo y si ella pone como 
condición una posición al Senado -que sería la primera de la formula- no tendrán más que aceptar sus 

condiciones que por supuesto antes pasarán por el visto bueno del candidato a la presidencia, de nadie más. 
Una decisión de ese tipo reduce las posibilidades de los poblanos aspirantes al Senado del PRI que son más de 
cinco y los que se acumulen –entre ellos el propio Morales- y también de las candidaturas a diputados pues 
tendrán que ceder por lo menos dos posiciones a candidatos del magisterio. 
Es más, el palomeo de las listas no se hará desde una oficina en el estado sino todo desde el escritorio de quien 
sea su candidato a ser el próximo habitante de Los Pinos. 
Ayer, al presentar la estructura del sector popular que dirige el diputado Morales les pidió a sus compañeros dar 

―(la) vuelta a la página, a los errores y a las mezquindades del pasado y abramos una nueva página en el PRI que 
tenga mayor responsabilidad‖ y tanto que en el ánimo de la tolerancia y la apertura anunció la apertura de sus 
puertas a mucha gente que se había ido de ese partido y que había estado participando en otros, reconoció el 

orgulloso legislador de Ciudad Serdán. 
Para esa clase política que nació y creció al amparo del poder, la orfandad que les significa la perdida de casi todo 
el cuatro de julio del 2010 en el estado los está obligando a aceptar nuevos escenarios hasta ahora impensando y 
menos deseados por ellos. 

Aunque no quieren, fueron bienvenidos a la pesadilla de los políticos ácratas. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

 (Angelopolitanas) 

 
Ayer los políticos poblanos utilizaron el Camino Real del centro para ver y dejarse ver. De pronto de todos los 
partidos, destacadamente los priistas, iban y venían de distintas mesas en medio de abrazos, risas simuladas y 
citas que nunca se van a concretar. Como en los viejos tiempos, aquellos en los que uno de los suyos era el 
inquilino de Casa Puebla, con todo lo que ello implica. 
Reapareció en esos corrillos donde sirven jugos de naranja y omelettes de claras, Alejandro Armenta quien en las 
últimas semanas ha estado trabajando en Nayarit a donde volverá para hacer campaña por el gobierno estatal. El 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39127-las-obras-de-la-recta-y-el-choque-de-lalo-.html
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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expresidente priista sin rubor dijo que buscará ser el candidato de su partido al Senado aunque de a perdida 
siente segura la nominación a diputado federal por Tepeaca. 
El verde-ecologista, Juan Carlos Natale, no dejó de abrazar al convergente José Juan Espinosa y en corto 
presumió de un lugar a otro que él fue quien logró sentar en la mesa al diputado de Convergencia con el 

gobernador Moreno Valle ―para limar asperezas‖ aunque no dio más detalles. 
Algo que aún no sucede, pero adelanta los hechos porque está seguro que sus opositores ya se arreglaron y él 
fue el puente ¿será? Al fin, una mañana de políticos, esos de los que aprendieron a entenderla y ejercerla en el 
siglo pasado, por más juventud que presuman. 
Finalmente será este viernes a las 10 de la mañana cuando el Congreso del estado establezca su sesión 
plenaria para aprobar: la línea de crédito al gobierno estatal hasta por 3 mil millones de pesos y a los municipios 

hasta por el 25 por ciento de sus participaciones para obras sociales; dos reformas enviadas por el ayuntamiento 
de Puebla, y una reforma a la Constitución federal. 

Otro de los puntos a tratar en la extraordinaria será la creación del Instituto Municipal de Planeación de la capital, 
reformas al Organismo de Limpia de Puebla y la ratificación de José Rodríguez Medina como secretario general de 
la Cámara. Después de eso, nuestros diputados saldrán a descansar o a meditar sobre los pobres, según sea el 
caso y el discurso. 
El viernes pasado el presidente del comité municipal del Revolucionario Institucional en la capital, Carlos Meza, 

le advirtió al delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Ranulfo Márquez, que hay priistas, que por años han sido 
operadores o delegados en la ciudad de Puebla, invitados para sumarse al gobierno de Compromiso por Puebla 
que encabeza el panista, Eduardo Rivera. 
La oferta es por demás atractiva en momentos que ellos llevan varios meses, casi nueve después de la derrota de 
julio, que casi no reciben sus ingresos y es que amen del abandono en que los tiene su dirigencia local, los 
regidores y diputados no pagan sus cuotas por lo que el PRI vive en la pobreza extrema. 
Es tal su situación, que Meza solicitó al secretario de Finanzas del CEN, Jorge Estefan, que busque la forma de 

enviarles recursos porque pronto no tendrán ni para pagar la luz. Todo ello a dos semanas se que haya elecciones 
en las juntas auxiliares y el escenario para los priistas que contienden no sea el mejor. No hay duda de que 

cuando la pobreza entra por la puerta, la militancia sale por la ventana. 
El domingo pasado falleció un buen poblano como Luis Neve. Por años crítico de arte y periodista a fuerza de 
ser un observador permanente y tenaz de la sociedad desde su Tilichero de Momento. En verdad sus amigos y 
lectores lo vamos a extrañar. A su esposa y sus hijas un abrazo en estos momentos difíciles ante la ausencia del 

querido Luis. 
La Universidad Autónoma de Puebla hará justicia al movimiento que hace cincuenta años cambió su rumbo y la 
consolidó como una institución académica donde la libertad es la piedra angular de su desarrollo. A las cinco de la 
tarde se efectuará una ceremonia conmemorativa del  ―L aniversario del inicio de la Reforma Universitaria‖ en el 
Paraninfo del Carolino. 
Media hora más tarde se develará una placa conmemorativa en el vestíbulo y a las seis de la tarde se inaugurará 
una exposición fotográfica en el Museo Universitario. Muchos de los protagonistas de la Reforma estarán ahí, por 

ellos y los que se han adelantado, pero sobre todo por la UAP, vale la pena un brindis. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/

